
de secondo i piani. Entro quest'anno sarà determinata la
progettazione ed il finanziamento delle nuove scuole medie,
con la palestra polifunzionale da 1000 mq. Pagina 18

strumento urbanistico con cui verrà tracciato il nuovo volto al
paese; è stato dunque aperto l'iter che porterà all'approvazione
definitiva del PGT nella prossima primavera.

PUBBLICITÀ

Garanzie per i 60 lavoratori; dimezzato il cemento sull’area

MOTTA VISCONTI • Approvato l’accordo per il trasferimento dell’azienda CAGI in periferia

La piazza Garibaldi raddoppia

PIAZZETTA SANT’AMBROGIO, 2 - 20086 MOTTA VISCONTI (MI)
TEL. 02 90009092 • FAX 02 90000930 • E-MAIL : saimottavisconti@tiscali.it

ORARI: LUNEDÌ - MERCOLEDÌ - GIOVEDÌ - VENERDÌ:
09.00 - 12.30 / 15.00 - 19.00

MARTEDÌ:  10.30 - 12.30 / 15.00 - 19.00 • SABATO: 09.30 - 11.30

ASSICURAZIONI  GIUSEPPE  E  MARCO  GANDINI  s.n.c.

A G E N Z I A  G E N E R A L E
D I  M O T TA  V I S C O N T I

Via Vittorio Emanuele II, 4  CASORATE PRIMO (PV)

  PECIALITÀ PESCE :  Calamari
 Fritto Misto  -  Gamberoni al forno

...ed inoltre: patatine - olive all’Ascolana

Orario : ore 11-14 / 17.30-21.00 (ven. e sab. fino 21.30)

Tel. 02 905 6127
Servizio a domicilio a mezzogiorno solo per aziende

PIZZE TRADIZIONALI
TRANCI DI PIZZA  A MEZZOGIORNO

S
Insalata di mare e di polipi  -  Insalata Catalana

Su ordinazione Zupp a di Pesce fresco

Chiuso
il lunedì

MOTTA VISCONTI  •  Si trat-
ta del primo atto urbanistico
di rilievo approvato succes-
sivamente al varo del nuovo
“Piano di Governo del Terri-
torio” quello votato in Con-
siglio comunale: l’azienda
CAGI Maglierie si trasferisce
fuori dal centro storico. Al
posto dei 40.000 metri cubi
di volumetria dei vecchi ca-
pannoni sorgerà un comples-
so residenziale da 23.000 me-
tri cubi, con una piazza da 960
metri quadrati e un parcheg-
gio da 660 metri quadrati.

OCCHIO A
DIRITTI E
ROVESCI

rende il via da que-
sto numero una
nuova rubrica dedi-

Da pagina 13

CASORATE PRIMO • In vista del “PGT”

VAS, le prime consultazioni
Il Piano pronto nella primavera del 2009

MOTTA VISCONTI • Sorge l’Auditorium

L’Istituto cr esce ancora
Scuole Medie: quest’anno il progetto

CASORATE PRIMO

creto che conferisce a
Casorate Primo il titolo di
città. La notizia è stata
ufficializzata con grande
soddisfazione dal Sindaco
Gianni Rho nel consiglio
comunale del 4 settembre
scorso. Domenica 5 ottobre
la grande festa.

I l Presidente della Re-
pubblica Giorgio Napo-
litano ha firmato il de-

Pagina 3

P

I

SOCIETÀ

l Comune di Casorate ha avviato il procedimento per la
VAS, Valutazione Ambientale Strategica, fase necessaria ai
fini della redazione del  Piano di Governo del Territorio, lo

Pagina 5

I l plesso scolastico di via Don Milani sta crescendo an-
cora: accanto alla struttura, completamente ultimata, ades-
so c’è anche il cantiere del nuovo auditorium, che proce-

CONSULENZA E PROFESSIONALITÀ
AL VOSTRO SERVIZIO IN :
• AUTO
• INFORTUNI E MALATTIA
• CASA E FABBRICATI
• COMMERCIO E ARTIGIANATO
• VITA E RISPARMIO

       LE NOSTRE
     CONVENZIONI:

     • ARCA ENEL
   • ARTIGIANI
 • FEDERCAMPEGGI

VIENI AD ASSICURARE
CON NOI LA TUA MOTO ,

AVRAI LA POSSIBILITÀ DI SOSPENDERLA
QUANDO NON LA USI

cata ai consumatori nel-
la quale potrete trovare
tutte le risposte ai vostri
quesiti, curata da Mario
Spadini (foto), Presiden-
te di Federconsumatori
di Pavia. Su questo nu-
mero si parla di telemar-
keting. Pagina 7

GRILLO
VERDE

BAR

PANINOTECA

TAVOLA CALDA

•  LOCALITÀ  •
GUADO DELLA

SIGNORA
- TICINO - 20086

MOTTA VISCONTI
TEL. 02 90001924

CUCINA
CASALINGA

È festa per Casorate diventata ‘città’

SETTEMBRE 2008  •  ANNO IX   •  N. 8  (95)
GRATUITO© 2008 EDICOM S.C.

www.pudivi.itIL GIORNALE DI CASORATE PRIMO E MOTTA VISCONTI

ALTER CASA s.r.l.
Casorate Primo

Via Santagostino, 57

02.900.97.264

CASORATE P. - Appartamento di recente costruzione: ampio
ingresso, soggiorno con cucina a vista, 2 camere, bagno ed ampia
cantina. Possibilità arredamento e box doppio. Libero subito.  Molto
bello!!!                                                            Euro  160.000,00
MOTTA V. - Villetta in centro paese, su unico livello: soggiorno,
cucina abitabile, 2 camere, bagno, tavernetta e giardino privato.

Euro  175.000,00
CASORATE P. - Box singolo in centro paese.     Euro  13.500,00
MOTTA V. - Appartamento di recente costruzione: soggiorno, cu-
cina abitabile, 2 camere matrimoniali, cameretta, 2 bagni, 2 ampi
terrazzi, cantina e box. Molto bello!!                  Euro  225.000,00
MOTTA V.  - Appartamento nuovo e disponibile subito:  soggiorno
con cucina a vista, camera, bagno, mansarda e giardino privato.
Possibilità cantina e box.                                   Euro  125.000,00
CASORATE P. - Si prenotano appartamenti di nuova costruzione:
monolocale con servizi e balcone                         Euro  85.000,00
Possibilità bilocali e trilocali con cantina, box e giardino privato

www.altercasa.itGUARDA LE NOSTRE OFFERTE SUL SITO:

VI ASPETTIAMO

PER UN

PIACEVOLE

RELAX!

VI ASPETTIAMO

PER UN

PIACEVOLE

RELAX!

Il Sindaco Gianni
Rho e il Presidente
Giorgio Napolitano.

FINARDIFINARDIColorificio

VIA SANTINI, 21
27022 CASORATE PRIMO (PV)

TEL. 02 905 6219

FERRAMENTA - COLORIFICIO
ARTICOLI DA GIARDINO
PRONTO INTERVENTO

RIPARAZIONE SERRATURE
SERVIZIO A DOMICILIO

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

I DATI pubblicati da “Il Sole
24 Ore” sui redditi medi dei
contribuenti italiani vedo-
no una situazione di sostan-
ziale “pareggio” tra Caso-
rate e Motta. Nel circonda-
rio stravincono Torre d’Iso-
la e Besate.

Redditi simili
per Motta
e Casorate

Pagina 23
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«Certe specie animali, totalmente erbivore, non sviluppano i tumori
Dobbiamo abituarci al sapore di tanti altri alimenti riducendo le carni»

L’APPELLO DI UMBERTO VERONESI • «Ormai il consumo di carni ha costi ambientali insostenibili e ricadute negative sulla salute»

Se ti vuoi bene, diventa vegetariano

«Guardiamo il mon-
do animale: gli
erbivori, come le

bovina occorrono 15.000 litri
di acqua, mentre per un chilo
di cereali ne bastano poco più
di cento. Ogni anno l'America
del Sud distrugge una parte
della foresta amazzonica gran-
de come l'Austria per far po-
sto a pascoli e animali (...).  Se
tutti si mettessero a mangiare
carne avremmo più animali che
uomini sulla Terra: un incubo
che infrangerebbe tutti gli
equilibri del pianeta. Per que-
sto dobbiamo prendere atto
che l'evoluzione verso una
dieta vegetariana è inevitabi-
le.

CERTO, COME  accenna il
giovane Matheny, pensare di
convincere 6 miliardi di perso-
ne ad essere rigorosamente
vegetariani per sempre non è
forse meno folle che inventare
la carne artificiale. Anch'io la
penso così, ma credo che tut-
to debba avvenire all'insegna
della gradualità e con pro-
grammi intelligenti per far
evolvere la produzione di cibi
vegetali e ridurre progressiva-
mente l'allevamento di bestia-
me da macello. È qui che dob-
biamo mettere in campo le no-
stre conoscenze genetiche per
migliorare la produttività delle
piante che la natura ha già cre-
ato, ma che possono offrire più
cibo e di migliore qualità se
con la genetica le aiutiamo ad
adattarsi a un ambiente che
varia a ritmi più rapidi dei tem-
pi di evoluzione naturali.

capre, che si nutrono di cibo
naturale, non sviluppano il
cancro. Invece quindi di crea-
re carni artificiali solo per sod-
disfare gli occhi e il palato ed
educare l'intera popolazione a
un gusto diverso e innaturale,
è molto meglio diffondere l'abi-
tudine al sapore dei vegetali,
della frutta, dei cereali, dei pro-
dotti del latte, che già esisto-
no nella natura e nelle culture
dei diversi popoli. Questo
davvero contribuirebbe ad un
migliore uso delle risorse che
la natura ci offre».

UN APPELLO , non nuovo né
inedito, è giunto attraverso le
colonne de “La Repubblica”
(21 agosto 2008) dall’insigne
oncologo Umberto Veronesi:
scopo dell’intervento, la pro-
mozione della consapevolez-
za nei lettori che mangiar car-
ne non fa bene né alla salute
dell’uomo né a quella del pia-
neta. Ecco come prosegue l’ in-
tervento del professor Verone-
si, che qui riportiamo a bene-
ficio dei nostri lettori.
«Ogni anno 150 milioni di ton-
nellate di cereali sono desti-
nati agli animali da allevamen-
to: in pratica quasi il 50% dei
cereali e il 75% della soia rac-
colti nel mondo servono a nu-
trire gli animali di allevamento
invece di sfamare persone.
Per ottenere un chilo di carne

Giornalisti, bandisce per il
2008 la prima edizione del
Premio Giornalistico “L’e-
mergenza delle epatiti”.
L'obiettivo è quello di pro-
muovere una maggior
sensibilizzazione nei riguar-
di delle epatiti virali  e di favo-
rirne la divulgazione medico-
scientifica, finalizzata a col-

PANORAMA

SALUTE • Riservato ai giornalisti professionisti e pubblicisti, al via la prima edizione dell’evento patrocinato dall’Ordine Nazionale

Primo premio giornalistico “L’emergenza delle epatiti”

un'adeguata “cultura” sulla
problematica.

IL PREMIO  è rivolto a tutti
gli iscritti all'Albo “professio-
nisti” o “pubblicisti” dell'Or-
dine Nazionale e sarà  confe-
rito a 3 giornalisti che si sa-
ranno distinti per aver sapu-
to promuovere, attraverso la

Purtroppo non se ne parla abbastanza, e gli inconsapevoli portatori sani aumentano
serio rischio la salute dei pa-
zienti. La più complessa, sia
dal punto di vista della dia-
gnosi che dal punto di vista
del trattamento, risulta esse-
re l’epatite B, che presenta
tuttora un basso tasso di gua-
rigione. Ecco perchè, oggi più
che mai, è fondamentale in-
coraggiare lo sviluppo di

Gilead Sciences, con il
patrocinio dell’Ordi-
ne Nazionale dei

loro opera e il loro impegno
divulgativo, un’informazione
corretta ed esaustiva sull'ar-
gomento.
Saranno ammessi al concor-
so articoli in lingua italiana
pubblicati su agenzie stampa,
quotidiani, periodici e siti
internet, nel periodo 1 gen-
naio 2008 - 15 ottobre 2008,
che abbiano per argomento
la prevenzione e la cura
dell'epatite; primo premio

www.repubblica.it

La scienza sta sperimentando
piante che crescono in terreni
aridi e salini, resistono agli at-
tacchi dei parassiti, sopravvi-
vono alla siccità. Il passaggio
rapido dalla sperimentazione ai
piani di produzione agricola
contribuirebbe in modo con-
creto e sostenibile, per l'am-
biente e l'economia, alla fine
della malnutrizione e alla fame
nel mondo. La scienza deve
contribuire all'operazione cul-
turale di diffusione del consu-
mo di vegetali e abbandono
delle abitudini carnivore Oltre
al bisogno di più cibo e acqua
sul pianeta, il vegetarianesimo
risponde anche alla domanda
di buona salute.
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Orario Continuato solo Venerdì
e Sabato

mare le lacune informative
ancora esistenti e a porre l'ac-
cento sull'importanza della
prevenzione e di una corret-
ta diagnosi.

LE EPATITI costituiscono at-
tualmente un'emergenza sa-
nitaria a livello mondiale,
con un importante sommerso
dovuto al numero elevato di
casi non diagnosticati, il cui
trattamento tardivo pone a

3000 euro, 2° premio 2000
euro, 3° premio 1000 euro.
Tutti i lavori pervenuti entro
il 31 ottobre 2008 alla Segre-
teria Organizzativa del Pre-
mio, presso Value Relations,
Via G.B. Morgagni 30 - 20129
Milano, saranno vagliati da
una Giuria presieduta da
Mario Pappagallo (capo-
servizio “Corriere della
Sera”) e composta da perso-
naggi del panorama giorna-
listico, scientifico e associa-
zionistico italiano. Segrete-
ria Organizzativa: tel. 02
20241357, fax 02 29528200,
e-mail (a sinistra).info@vrelations.it

Non ci sono dubbi scientifici
sul fatto che un'alimentazione
povera di carne e ricca di ve-
getali è la più adatta a proteg-
gerci dalle malattie più gravi e
mantenerci in buona forma.
Inoltre gli alimenti di origine
vegetale ci difendono dal-
l'azione dei radicali liberi, che
possono alterare la struttura
delle cellule e dei loro geni.

TUTTO FA CONCLUDERE
che chi segue una dieta ricca
di vegetali è meno a rischio di
ammalarsi e può vivere più a
lungo (...). Il mio impegno a fa-
vore del vegetarianesimo non
ha solo basi scientifiche e me-
diche, ma anche filosofiche.
Anzi è nato in me da bambino
dall'amore e dal rispetto per la
vita in tutte le sue forme, spe-
cie quando non può difender-
si e far valere le sue ragioni.
Non ho mai sopportato gli al-
levamenti e la crudeltà della
macellazione. Evitare la carne
è un modo per evitare la soffe-
renza inutile degli animali».

ni a lasciar perdere ciò che
non mi riguardava diretta-
mente, tentai di pensare che,
in fin dei conti, io apparte-
nevo alla Razza Superiore,
che dovevo pensare a me, al
mio benessere e che tutto ciò
che mi accadeva intorno
non era affar mio.

ANIMALI / 2 • Le toccanti parole di una lettrice di “Punto di Vista”

«Il Mondo può e dovrà
andare diversamente»

Un giorno ormai lon-
tano, “bombardata”
da tante sollecitazio-

«Se non siamo ancora capaci di vivere nel rispetto degli
animali, non potremo neppure superare i nostri problemi»

Quel giorno decisi che que-
sto pensiero non mi apparte-
neva né mai mi apparterrà.

VORREI TROVARE parole
che giungano all’Anima di
ciascuno. Vorrei superare il
velo, che talvolta è un muro

altissimo, di Insensibilità.
Vorrei farvi provare il do-
lore del mio Cuore quando
penso all'esperienza degli
esseri più indifesi di questo
nostro Mondo.
Certo, ci sono tantissimi
piccoli d’uomo bisognosi di
Amore, ma qui voglio scri-
vere dei nostri fratelli Ani-
mali che ci accompagnano

«La crudeltà della
macellazione è
insopportabile»

Umberto V eronesi.
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A cura di “una persona
che ha imparato

a rispettare la Vita”

Continua a pagina 27
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avvio a due nuovi servizi per
i cittadini, che vanno ad ag-
giungersi ai tanti già messi a
disposizione gratuitamente
dall'Amministrazione comu-
nale: lo Sportello di "Consul-
tazione Psicologica di Cop-
pia" gestito dalla Dott.ssa Ni-
coletta Caputo e lo "Sportel-
lo Consumatori", a cura del-
la Federconsumatori di
Pavia.

«LO SPORTELLO  di con-
sultazione psicologica per la
coppia rappresenta un im-
portante strumento per pro-
muovere una migliore quali-
tà di vita della coppia stes-
sa», spiega l'Assessore ai Ser-
vizi Sociali Angelo Giani
"aiutando a riconoscere i
problemi e a sviluppare stra-
tegie efficaci, si agisce anche
nell'ambito della prevenzio-
ne di situazioni difficili che
finiscono per avere ripercus-
sioni su tutto l'ambiente

Consulenza psicologica alle coppie; informazione e assistenza ai consumatori; da settembre sono in attività in Comune

Due nuovi sportelli per i cittadini

D al mese di settembre
il Comune di Caso-
rate Primo ha dato

famigliare».
Curato dalla Dott.ssa Nico-
letta Caputo (che a pagina 4
presenta dettagliamente il
servizio) in collaborazione
con i Servizi Socio Sanitari
già presenti sul territorio, lo
Sportello di Consultazione
Psicologica di Coppia è aper-
to una volta alla settimana

Il Presidente conferisce
a Casorate il titolo di “città”

@ Comune di Casorate Primo: Informazioni Generali  info@comune.casorateprimo.pv.it - Settore Tecnico  tecnico@comune.casorateprimo.pv.it - Settore Finanziario  ragioneria@comune.casorateprimo.pv.it - Servizi Demografici
anagrafe@comune.casorateprimo.pv.it - Polizia Locale  polizialocale@comune.casorateprimo.pv.it - Servizi alla Persona  serviziallapersona@comune.casorateprimo.pv.it - Sportello Unico Imprese sportellounico@comune.casorateprimo.pv.it
- Ufficio Segreteria  segreteria@comune.casorateprimo.pv.it - Direttore Generale  direttoregenerale@comune.casorateprimo.pv.it - Sindaco  sindaco@comune.casorateprimo.pv.it - Assessori  assessori@comune.casorateprimo.pv.it

0290519511
0 2 9 0 5 6 6 0 1
0290516505
0 2 9 0 5 6 8 1 1
0 2 9 0 5 6 6 5 9
0290059020

Municipio
Casa di Riposo
Poste Italiane
Centro Sportivo
Parrocchia S. Vittor e
Oratorio Sacro Cuore

Asilo Nido
Scuola Materna
Scuola Elementare
Scuola Media
Farmacia Borgognoni
Farmacia Legnazzi

Ospedale Carlo Mira
ASM Pavia
Nuovo Cinema
Croce Rossa Italiana
Polimedica Contardi
Dott. G.Gallotti  (vet.)

0 2 9 0 5 6 6 7 4
0 2 9 0 5 6 7 6 9
0 2 9 0 5 6 7 0 7
0 2 9 0 5 6 0 7 5
0 2 9 0 5 6 6 2 4
0 2 9 0 5 6 6 1 4

0 2 9 0 0 4 0 1
0382434611
0290059020
0 2 9 0 5 6 7 9 5
0290097869
0290097484

Rho: «Un riconoscimento
prestigioso che sottolinea come il
nostro paese sia dotato dei servizi
propri di un grande centro»

I l Presidente della Repub-
blica Giorgio Napolitano
ha firmato il decreto che

di Elisabetta Pelucchi

Oltre ai prodotti civili ed industriali
di tutte le marche, troverete:

citofoni - videocitofoni -
cancelli elettrici - stazioni di

saldatura - antenne TV e Sat -
decoder digitali terrestri e
satellitari - condizionatori -

ventilatori - lampadari e lampade
per interni e giardino - cb -
hi-fi car Clarion, Boss, T ec,

Technology , Genesis - ed una
vasta gamma di lampadine

Via Vittorio Emanuele II, 55 - CASORATE PRIMO (PV) - tel. 02 90516111 APERTI IL SABATO
TUTTO IL GIORNO

PROTEZIONE CIVILE
CASORATE PRIMO
Cell. H24 348 2343509
Cell. H24 334 6535923

Il decreto, firmato lo scorso giugno da Giorgio Napolitano, risponde alla richiesta formulata dal Consiglio comunale nel febbraio 2007
• alle ore 15,30 in Sala
Consiliare il Prefetto di
Pavia Dr. Ferdinando
Buffoni consegnerà al
Sindaco Gianni Rho il
Decreto Ufficiale del
Presidente della Repub-
blica, alla presenza delle
autorità civili e religio-
se;
• seguirà rinfresco;
• alle ore 21 in piazza
Contardi (in caso di
maltempo al Teatro
dell'Oratorio)  grande
concerto "Opera lirica in
piazza" con la Corale
Verdi di Pavia, che
eseguirà i brani più belli
del repertorio lirico.

CARABINIERI  02 9056607 (112) - EMERGENZA  SANITARIA  118 - GUARDIA  MEDICA  8488 818 18
VIGILI DEL FUOCO  Distaccamento Casorate 02 9056599  -  POLIZIA LOCALE  02 905 25 35

CASORATE PRIMO
Sito del Comune di Casorate Primo: www.comune.casorateprimo.pv.it

Per “Punto di Vista” a
Casorate Primo contattare
ELISABETTA PELUCCHI

cell. 339 4688009

Biblioteca Civica
“Il SognaLibro”

Lunedì-giovedì-venerdì:15.30-19.00
Sabato: 10.00-12.00

Via Carlo Mira
telefono 02 905195232

fax 02 905195241
biblioteca@comune.casorateprimo.pv.it

• • • •

è online

conferisce a Casorate Primo il
titolo di città. La notizia è stata
ufficializzata con grande sod-
disfazione dal Sindaco Gianni
Rho nel consiglio comunale
del 4 settembre scorso: «E'
con immenso orgoglio che co-
munico ai miei concittadini che
al nostro comune è stato con-
cesso il titolo di città. E’  una
grande soddisfazione perché
questo riconoscimento sotto-
linea come Casorate sia dota-
ta di tutti i servizi propri di un
grande centro. Questo ricono-
scimento è stato concesso
grazie all'ottimo lavoro svolto
anche dai sindaci che ci han-
no preceduto e perseguito da
me che ho voluto e creduto
che Casorate meritasse il tito-
lo. Il nostro paese si è ingran-
dito e sviluppato molto negli
ultimi anni, dotandosi al tem-
po stesso di idonei servizi e
strutture per i residenti; anche
se permangono alcune pro-
blematiche ancora da risolve-
re, posso garantire il mio per-
sonale impegno negli ultimi
mesi di legislatura per conse-
guire tutti gli obiettivi più im-
portanti e dare ai cittadini sem-
pre più servizi e sicurezza».

LA FESTA PER
CASORATE CITT A’
L’evento sarà festeggiato
domenica 5 ottobre 2008;
la cittadinanza è invitata a
partecipare alla “Festa per
Casorate Città” che si svol-
gerà secondo il seguente
programma:

Una bella veduta
panoramica della città

di Casorate Primo.

(sabato mattina) su appun-
tamento. Gli incontri si svol-
gono nella massima riserva-
tezza e nel più totale anoni-
mato.
Le coppie interessate posso-
no telefonare ogni giovedì al
numero 02.905195211 per
fissare un primo appunta-
mento.

a partire da mercoledì 1° ot-
tobre: ogni mercoledì dalle
ore 9 alle ore 12  i cittadini
potranno recarsi in Munici-
pio e sottoporre al signor
Ludovico Antonio di
Federconsumatori Pavia le
loro domande, richieste di
chiarimenti e assistenza,
segnalazioni di situazioni
anomale e così via. "Ritenia-
mo che rappresenti un'oppor-
tunità per la tutela dei con-
sumatori e degli utenti, per

informarli sui loro diritti e
aiutarli a districarsi nelle dif-
ficoltà di ogni giorno" dice il
sindaco Gianni Rho. Un ser-
vizio di informazione, consu-
lenza e assistenza utile per
orientarsi nel mare dei pro-
blemi quotidiani: verificare
che le bollette di gas, luce,
acqua, elettricità e telefoni
siano giuste; conoscere i ser-
vizi bancari e assicurativi;
rinegoziare i tassi di interes-
se dei mutui; avere certezze
sugli alimenti in commercio;
segnalare frodi e raggiri e
così via.

Dopo i servizi di ascolto per i ragazzi
delle medie, già in funzione da anni,

ora un’opportunità anche per le coppie

Lo “ Sportello
Consumato-
ri ”  sarà attivo

www.federconsumatoripavia.it

all'Ambiente Giuseppe Ar-
temagni  hanno incontrato al
Parco Giochi Olivelli le mam-
me che avevano richiesto un
confronto sullo stato del-

I genitori dei piccoli utenti del parco hanno chiesto un incontro sullo stato dell’area verde

“Olivelli”: il punto della situazione

M artedì 26 agosto il
Sindaco Gianni
Rho e l'Assessore

Il Comune vuole
garantire una
manutenzione più
attenta, ma i citta-
dini devono avere
il massimo rispetto

l'area verde. A seguito dell'in-
contro si è proceduto alla si-
stemazione dei giochi (con un
impegno di spesa di circa 5 mila
euro) e l'Amministrazione si è
impegnata a intensificare il la-
voro di pulizie e manutenzione
del verde, garantendo per la

prossima primavera la realizza-
zione di nuove aiuole fiorite.

«NOI CI SIAMO  impegnati a
garantire un ambiente pulito e
sicuro per i nostri bambini,
un'area verde attrezzata dove

Continua a pagina 4
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La Dott.ssa Nicoletta Caputo presenta il nuovo servizio di consultazione psicologica gratuito, attivo presso il Comune di Casorate Primo

Sportello di coppia, per comprendere e aiutare

O
La crisi è una fase naturale
della vita, necessaria all'evo-
luzione e alla crescita. Ogni
cambiamento produce un
momento di crisi: se molti di
questi momenti vengono su-

gni coppia, come ogni
persona, attraversa
dei momenti di crisi.

«Una maggiore comprensione dei motivi reali sottostanti la crisi
può aiutare a recuperare le dimensioni positive del rapporto»

DA MIMMO 1DA MIMMO 1
Pizzeria d’asporto
con forno a legna

Servizio
a domicilio
euro 0,50 in
più a pizza

• SERVIZIO
  A DOMICILIO
  IN TUTTA LA ZONA

Orario d’apertura: mattino ore 1 1,00 - 14,00 • pomeriggio ore 17,30 - 23,00

Piazza San Prot aso, 13/15 - CASORATE PRIMO (PV)

Tel. 02 90097401 • Cell. 339 8734002 - 333 1016444

Chiuso
lunedì mattina

KEBAB
...ed ora

    anche il

in tanti modi diversi

        
  da gustare!

perati spontaneamente dalla
coppia, altri possono espri-
mere un vero e proprio males-
sere psicologico accompa-
gnato da un senso di sfidu-
cia, rassegnazione e a volte
con la perdita del desiderio di
una progettualità comune.
Una maggiore comprensione

I

dei motivi reali sottostanti la
crisi può aiutare a recuperare
le dimensioni positive del rap-
porto - che spesso si credo-
no perdute per sempre - e a
maturare una decisione più
consapevole e serena sul de-
stino della relazione. La fami-
glia si trova ad affrontare dif-

teria di sicurezza urbana, è
stata emessa in data 9 set-
tembre un'Ordinanza del
Sindaco volta a contrastare
il fenomeno dei rumori not-
turni. Durante i mesi estivi
sono infatti pervenute al Ser-
vizio Serale di Polizia Loca-
le numerose lamentele e ri-

chieste di intervento da par-
te di cittadini esasperati da
urla e schiamazzi, musica a
tutto volume dagli stereo
delle auto, rumori di moto e
motorini provocati da grup-

n base al Decreto Maroni
che conferisce maggiori
poteri ai sindaci in ma-

Decine di chiamate alla Polizia Locale da parte di cittadini esasperati da urla e schiamazzi, musica a tutto volume

pi di giovani nelle vie del pa-
ese.

A NULLA  sono servite le in-
formali richieste di allonta-
namento fatte dalla Polizia
Locale; pertanto il Sindaco
ha firmato l'Ordinanza n. 83
che vieta di «produrre rumo-
ri molesti,  grida o schiamaz-
zi nelle strade cittadine dal-
le le ore 22.00 alle ore 08.00.
Ferma restando l'applicazio-

ne delle sanzioni penali e am-
ministrative previste dalle
leggi in vigore, la violazio-
ne della presente Ordinan-
za comporta l'applicazione
di una sanzione amministra-
tiva pecuniaria da Euro
25,00 a Euro 500,00, con
facoltà per il trasgressore di
estinguere l'illecito median-
te il pagamento, in misura
ridotta, della somma di Euro
150,00.

ALL ’ATTO della contesta-
zione i trasgressori sono te-
nuti a cessare il comporta-
mento scorretto. L'inosser-
vanza dell'ordine verrà per-
seguita a norma dell'art. 650
Codice penale. Gli agenti
della Forza Pubblica, la Po-
lizia Locale sono incaricati
di far rispettare la presente
Ordinanza».
Gli agenti di Polizia Locale
hanno già identificato una
trentina di minorenni che
disturbavano nelle ore sera-
li e convocato i genitori di
alcuni di loro per informarli
della situazione e adottare i
necessari provvedimenti.

Rumori notturni vietati da un’ordinanza di Rho
Già identificati una trentina di minorenni che
disturbavano; convocati i genitori di alcuni

per informarli ed adottare utili provvedimenti

Incontro con
i genitori degli
utenti più piccoli

Parco
“Olivelli”

ficoltà che possono avere ori-
gine da questi momenti di cri-
si e di smarrimento. Decisioni
importanti o grandi cambia-
menti di vita (nascita di un fi-
glio, trasferimento della resi-
denza, crescita e autonomia
dei figli,ecc.) possono offrire
alla coppia l'occasione per

prendersi cura della qualità
della propria relazione.

LA CONSULENZA  di coppia
è anche indicata nei casi in cui
la coppia si trova disorienta-
ta di fronte a problemi o scel-
te difficili (educazione dei fi-
gli, conflitti con le famiglie di

origine, separazioni, ecc.), che
spesso mettono a dura prova
la forza della relazione.
Offrire uno spazio di riela-
borazione di coppia può aiu-
tare a limitare l'impatto trau-
matico e i fattori di rischio
connessi a situazioni di forte
stress emotivo - per il singolo
partner e per i possibili figli
presenti - facilitando così la
ripresa o la ridefinizione del
progetto di coppia.
(Vedere anche a pagina 3)

Segue da pagina 3
godersi delle ore di svago»,
dice il Sindaco, «ma invitiamo
tutti i cittadini ad avere il mas-
simo rispetto dell'ambiente, a
non sporcare, danneggiare il
verde o i giochi. Occorre la col-
laborazione di tutti».

E A PROPOSITO di collabo-
razione da parte dei cittadini, il
sindaco aggiunge: «Sul fronte
della pulizia per le strade citta-
dine devo dire che si registra
qualche piccolo miglioramen-
to; i cittadini hanno iniziato a
rispondere agli appelli, segna-
lando i comportamenti incivili;
alcuni trasgressori sono stati
individuati e sanzionati. L'uni-
co neo è la strada per Bub-
biano, una vera discarica a cie-
lo aperto; stiamo pensando di
concentrare in quel tratto i con-
trolli della Polizia Locale».

via libera definitivo per la
posa della prima pietra del-
la nuova Caserma dei  Ca-
rabinieri; è un continuo chie-
derci documentazioni, rela-
zioni, dichiarazioni e intan-

Lo sfogo del primo cittadino sulle procedure per avere il via libera

Caserma, i tempi assurdi
della burocrazia italiana

«S

Rho: «Sono
allibito: si
parla tanto

to il tempo passa», è l'amaro
sfogo del Sindaco Gianni Rho;
«si parla tanto di sicurezza dei
cittadini e poi quando un'am-
ministrazione comunale si im-
pegna proprio per la sicurez-
za, si ritrova i bastoni tra le
ruote proprio dallo Stato, che
ci fa impazzire con la burocra-

A U T O F F I C I N A

LISSI
di Lissi Giovanni Carlo

Via Santagostino, 107
27022 CASORATE PRIMO

Tel./fax 02 90097454
E-mail: autofficinalissi@tiscali.it

• MANUTENZIONE DI TUTTE LE MARCHE
• DIAGNOSI E RICARICA CLIMATIZZATORI
• ANALISI GAS DI SCARICO E BOLLINO BLU
• ELETTRAUTO E DIAGNOSTICA CON EXAMINER
• GOMMISTA - SCONTI 40% - 50%
• PRE-REVISIONI E REVISIONI

TEC. ALFA ROMEO TEC. MERCEDES

zia. E' un'assurdità e sono
allibito: questi sono i tempi
burocratici in Italia!».

di sicurezza e poi
ci mettono i bastoni
tra le ruote»

ono mesi che as-
pettiamo che la
Prefettura ci dia il

Telemedicina, a richiesta si prosegue fino a dicembre
PROLUNGATO IL  SERVIZIO DI ASSISTENZA DOMICILIARE

P
rantito agli anziani nel mese
di agosto un servizio com-
pleto di assistenza domi-
ciliare e di telemedicina in
collaborazione con Europ

Assistance; il servizio, che
ha coinvolto una decina di
cittadini selezionati in colla-
borazione con i Medici di
base, verrà prolungato fino
a dicembre, in via sperimen-
tale e su richiesta degli uten-
ti.

er il terzo anno conse-
cutivo l'Assessorato
ai Servizi Sociali ha ga-

AI CITT ADINI di Casorate
che aderiscono alla prose-
cuzione del servizio, viene
richiesta una compartecipa-
zione per il costo dello stes-
so, sulla base della situazio-
ne economica certificata
dall'ISEE.

Ai cittadini
viene chiesta la

compartecipazione
del costo, in base al

proprio ISEE

Un po’ meglio
la pulizia sulle

strade tranne quella
per Bubbiano

Via Italo Santini, 33
27022 CASORATE PRIMO (PV)

Tel. 02 9056293

ABITI DA CERIMONIA DONNA E UOMO

TAGLIE CALIBRATE E

CAMICIE SU MISURA INGRAM

INTIMO DONNA LOVABLE

             
         INTIMO UOMO FILA

VENDITA

PROMOZIONALE

FINO AL  25 NOVEMBRE

SCONTI  20-30-50-70%
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Aperto ufficialmente l’iter che porterà nella prossima primavera all’approvazione del “Piano di Governo del Territorio” anche a Casorate

VAS, sono iniziate le prime consultazioni
Il processo è finalizzato a documentare la compatibilità ambientale
delle scelte urbanistiche fatte da un’amministrazione comunale

Ambientale Strategica, fase
necessaria ai fini della reda-
zione del  Piano di Governo
del Territorio, lo strumento
urbanistico con cui verrà

I l Comune di Casorate ha
avviato il procedimento
per la  VAS, Valutazione

Piccoli musicisti crescono
Nel mese di agosto un gruppo di allievi della Banda Civica di Casorate ha partecipato ai corsi di perfezionamento a Lignano Sabbiadoro

pato nel mese di agosto ai
corsi di perfezionamento or-
ganizzati dal M° Luigi Basca-
pè a Lignano Sabbiadoro.
Il corso è stato aperto alle se-
guenti classi di strumento:
Clarinetto - M°Carlo Dell'Ac-
qua (docente al Conservato-
rio di Como); Clarinetto e sas-
sofono - M°Ingrid Guzzon
(laureata alla Musikhoschule
di Lugano); Flauto - M°Katia
Huskovic (diplomata al Con-
servatorio di Novara); trom-
ba e trombone - M°Luigi

Otto allievi della Banda
Musicale di Casorate
Primo hanno parteci-

Bascapè (docente al il Con-
servatorio di Milano); piano-
forte - M°Giampiero Callegaris
(docente presso l'istituto ci-

Bar • Caffetteria

Via Vittorio
Emanuele II, 41

CASORATE PRIMO
(annesso al Centro

Carni SISA)
Tel. 348 7817599

Chiuso la domenica

Aperto tutti i giorni  dalle 7.00 alle 20.00
Ampio parcheggio privato sempre disponibile

•  Caffè e cappucci aromatizzati
•  Primi piatti caldi e panini caldi
•  Abbonamenti: caffè o colazione
   gratuita ogni tesserino da 10
•  Inoltre... ai Signori Pensionati
   caffè a 0,70 euro

tracciato il nuovo volto al
paese; è stato dunque aperto
ufficialmente l'iter che porte-
rà all'approvazione definiti-
va del PGT nella prossima
primavera.
La prima VAS si è svolta mer-
coledì 10 settembre; alle va-

rie fasi del processo sono
chiamati a partecipare in
consultazioni successive gli
enti territorialmente interes-
sati, le istituzioni, i soggetti
dei settori pubblici, le parti
sociali, le associazioni di ca-
tegoria, la cittadinanza, e le

autorità con specifiche com-
petenze ambientali.

INTRODOTT A dal Parla-
mento Europeo, la VAS è un
processo finalizzato a docu-
mentare la compatibilità am-
bientale delle scelte urbani-

stiche di un'amministrazione
comunale, integrando a tal
fine considerazioni di natura
ambientale, archeologico-
culturale e paesaggistiche nei
piani e nei programmi, metten-
do a disposizione le informa-
zioni sulle decisioni prese. Il Municipio di Casorate P .

Ragazzi giunti da
tutta Italia hanno
trascorso 10 giorni
di studio con inse-
gnanti qualificati
ed esibendosi in
due concerti
zione musicale», dice Ingrid
Guzzon; «essere a contatto
con tanti studenti provenien-
ti da varie scuole di insegna-
mento e di diversi corsi di stu-
dio, dai primi corsi ai
diplomandi, porterà questi ra-
gazzi ad una continua ricerca
del perfezionamento strumen-

vico di Vigevano); M°Cecilia
Ferron - violino (laureanda al
Conservatorio di Milano);
canto - M°Daria Masiero (so-
prano di fama internazionale).

GLI OTTO  piccoli musicisti
casoratesi sono: Giulia Ama-
ti, Benedetta Belloni, Stefano
Franco, Chiara Frigerio, Maio
Mattia - clarinetti, Gabriele
Demartini - sassofono, che
hanno fatto parte della classe
della Prof.ssa Ingrid Guzzon;
Roberta Belloni, della classe
della Prof.ssa Katia Huskovic;
Flavio Arienta - tromba, della
classe del M° Luigi Bascapè.
Il corso estivo di perfeziona-
mento, alla sua seconda edi-
zione, ha richiamato da vari
Conservatori e località italia-
ne un gran numero di ragazzi
che hanno voluto passare 10
giorni di studio musicale con
insegnanti qualificati, condi-
videndo le proprie esperien-
ze musicali ed esibendosi in
concerti, uno il 25 agosto con
formazioni di duo e il secon-
do il 26 agosto in un concerto
d'orchestra con un program-
ma che ha spaziato dalla mu-
sica classica a quella leggera,
riscuotendo grande succes-
so e apprezzamento da parte
del pubblico.
«E' un'occasione importante
per la loro crescita e forma-

tale oltre che ad essere un mo-
mento di socializzazione e, con

CENTRO MEDICO POLISPECIALISTICO ED ODONTOSTOMATOLOGICO
Direttore Sanitario Dott. A.S.Baruch

Via Santagostino, 3 - 27022 Casorate Primo PV
(sopra Banca Regionale Europea)

PER INFORMAZIONI E APPUNTAMENTI

TEL. 02 90097869

Aut. San. ASL Pavia n. 496/1.0 del 10/11/2005 - Aut.Ord. Medici Pavia n. 45 del 06/04/2007

PRESSO IL CENTRO SI ESEGUONO: ECOGRAFIE, ECOCOLORDOPPLER,
MOC AD ULTRASUONI ED RX PANORAMICHE DIGITALI

DAL 15 SETTEMBRE  sono aperte le iscrizioni ai corsi di
strumenti a fiato e percussioni della Banda Musicale del-
l'Associazione Amici della Musica “Francesco Rotundo”.
I corsi sono tenuti da insegnanti diplomati al Conservato-
rio e sono aperti a bambini, ragazzi e adulti. Sono previsti i
seguenti corsi: flauto, clarinetto, sassofono, tromba, trom-
bone, flicorno baritono, basso tuba e percussioni.
Il modulo con regolamento e scheda di iscrizione si può
ritirare in Comune presso l’Ufficio Servizi Socio Educativi
e Culturali.  Per informazioni: 349 3720504  Associazio-
ne Amici della Musica “ Francesco Rotundo” .

Raccolta Umido dal 4 novembre
PARTE ANCHE IL  CORSO DI COMPOSTAGGIO

I
Primo e verrà effettuata con
cadenza bisettimanale: «Co-
municheremo a breve ai citta-
dini in quali giorni avverrà la
raccolta attraverso appositi
volantini informativi», dice
l'assessore all'Ecologia e Am-
biente Giuseppe Artemagni
«verranno inoltre consegna-
ti i bidoncini e gli appositi sac-
chetti per circa un anno di rac-
colta. L'assemblea pubblica
del 19 settembre, secondo in-
contro organizzato dall'ammi-
nistrazione comunale dopo la

data di maggio, è  un'impor-
tante occasione per fornire
tutti i dettagli pratici della nuo-
va modalità di raccolta».

SONO NUMEROSE le pre-
iscrizioni al corso di compo-
staggio domestico, che si ter-
rà in due serate probabilmen-
te nel mese di novembre; gli
incontri saranno tenuti dal
personale di Navigli Ambien-
te; ricordiamo che chi effet-
tua il compostaggio domesti-
co ha diritto allo sconto del
20% sulla tariffa. Condizione
necessaria per l'applicazione
della riduzione è la frequenza
ad entrambe le due serate del
corso. Chi fosse interessato
può richiedere i moduli
d'iscrizione all'Ufficio Tecnico.
Per qualsiasi informazione o
suggerimento rivolgersi al-
l’Ufficio Tecnico oppure scri-
vere all’Assessore Ar tema-
gni all’ indirizzo email:
assessori@comune.casorate
primo.pv.it

RACCOLTA UMIDO:
COSA CONFERIRE

• Scarti ed avanzi di cucina
(sia cotti che crudi),
purché non caldi;
• Tovaglioli e fazzoletti di
carta;
• Carta assorbente da
cucina (anche bagnata);
• Filtri di thè, camomilla,
tisane e fondi di caffè;
• Gusci d'uovo, lische di
pesce, avanzi di pane,
bucce e avanzi di frutta,
scarti di verdure;
• Fiori recisi (anche
secchi), foglie e segatura
in piccole quantità.

LA RACCOLTA  verrà effet-
tuata a domicilio. Introdurre i
soli scarti decomponibili del-
la cucina nel sacchetto bio-
degradabile (in mater-bi) e po-
sizionarlo all'interno dell'ap-
posito bidoncino a bordo stra-
da davanti al proprio numero
civico.

A breve verranno
comunicati i giorni
di raccolta e verran-
no consegnati gli

appositi bidoncini e
i sacchetti

nizierà martedì 4 novem-
bre la raccolta dell'umido
a domicilio a Casorate

Sito: http//digilander.libero.it/bandacasorate
E-mail: bandacasorate@libero.it

La foto di gruppo con Ingrid Guzzon.

la musica, di espressione del-
le proprie emozioni».

Banda Civica, via alle iscrizioni
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I
sione nel consiglio comunale
del 4 settembre scorso: due
mozioni presentate da tutti i
consiglieri di minoranza
vertevano infatti sui ritardi
nella consegna dei lavori e
sull'incremento del costo de-
gli stessi. Sull'argomento era-
no già state
presentate due
mozioni poi di-
scusse nel set-
tembre 2007,
poi ripresen-
tate a gennaio
2008, e nuova-
mente appro-
date in consi-

I lavori
dovevano finire il
31 dicembre 2006

ma non sono ancora
stati ultimati

  lavori di ampliamento
della scuola materna sono
stati al centro della discus-

Bosatra: «Le risposte sono già state date un anno fa; la minoranza
continua a riproporre le stesse mozioni solo per far polemica»

scina Leoni, prevedeva la
conclusione dei lavori entro
il 31 dicembre 2006; i lavori
invece non sono ancora con-
clusi, con un ritardo di quasi
due anni.

FRANCESCO DE AMICI , a
nome di tutta la minoranza, ha
chiesto «una commissione
consigliare paritetica che va-

CASORATE PRIMO  / Primo Piano

La minoranza ha chiesto di istituire una commissione che valuti i motivi dei ritardi e dell’ incremento dei costi previsti per l’intervento

Scuola Materna, duro confronto in Consiglio

luti i motivi dei
ritardi e dei
costi aggiun-
tivi e prenda i
n e c e s s a r i
p r o v v e d i -
menti».
Scopo della
commissione,
ha sottolinea-

glio appunto il 4 settembre.
Il progetto iniziale per l'amplia-
mento della scuola materna,
con la realizzazione di una
nuova cucina per l'erogazione
dei pasti e nuove aule e spazi
per la didattica, così come sta-
bilito dalla convenzione Ca-

to Paolo Fossati, «è quello di
individuare i responsabili dei
ritardi e recuperare i danni su-
biti dalle casse comunali, per-
ché le disfunzioni sono state
tamponate prelevando dal bi-
lancio».
Stefano Stramezzi ha ribadito

che «i cittadini hanno diritto
ai servizi ma hanno anche di-
ritto a sapere che fine fanno i
loro soldi».
Vincenzo Laurenzano ha ri-
cordato i costi dell'opera:  «Il
progetto iniziale prevedeva
una spesa di 285 mila euro,
ma i costi sono lievitati e si è
arrivati a una spesa di quasi
800 mila euro. E nessuno ci
ha dato spiegazioni».

L’ASSESSORE ai Lavori
Pubblici Angelo Bosatra non
ha risposto alla mozione e ha
così motivato la presa di po-
sizione sua e di tutta la mag-
gioranza: «La mozione era già
stata discussa punto per pun-
to nel consiglio del  27 set-
tembre 2007. Le risposte sono
già state date e sono tutte in
quella vecchia delibera. Quan-
do la mozione era stata
ripresentata a gennaio 2008,
la situazione era invariata, es-
sendo trascorsi solo pochi
mesi; a distanza di un anno, i
lavori della cucina sono con-
clusi e, dopo i necessari col-
laudi, lunedì 15 settembre ini-
zierà l'erogazione dei pasti. Le
aule verranno terminate en-
tro fine ottobre e quindi con-
segnate».

A TUTTE LE DOMANDE  po-
ste dalla minoranza durante
la discussione, Bosatra e la
maggioranza hanno continua-
to a rispondere rimandando
alla delibera del settembre
2007. «Quando l'opera sarà fi-
nita e saranno stati effettuati
tutti i collaudi tecnici e ammi-
nistrativi, non avremo alcun
problema ad illustrare in con-
siglio comunale una relazio-
ne dettagliata sui costi dei la-
vori», ha concluso l'assesso-
re. «Tutti i passi compiuti da
questa Amministrazione e dal-
l'Ufficio Tecnico sono stati
fatti nella massima trasparen-
za e correttezza», ha ribadito
il Sindaco Gianni Rho; «Ab-
biamo già spiegato i motivi dei
ritardi e dell'aumento dei co-
sti e la minoranza continua a
riproporre le stesse mozioni
solo per far polemica».

ABBIAMO CHIESTO  ulte-
riori chiarimenti all’A ssesso-
re Bosatra: «Tengo a ribadire
che i conti sono tutti assolu-
tamente trasparenti, che i do-
cumenti sono a disposizione

dei consiglieri comunali e di
chiunque voglia fare richiesta
di accesso agli atti. Ci sono
stati sicuramente intoppi che
hanno provocato ritardi ri-
spetto alle attese e alle sca-
denze che ci eravamo posti;
dobbiamo però considerare
che di volta in volta si sono
presentate nuove esigenze da

parte della scuola o dovute a
problemi tecnici difficilmente
valutabili in sede di progetta-
zione». «I ritardi hanno una
loro logica spiegazione», pro-
segue Bosatra, «l'importante
è che siamo riusciti a comple-
tare l'opera e siamo riusciti a
rispondere alle aspettative di
insegnanti, genitori e soprat-

tutto dei bambini. In Consi-
glio non ho volutamente ri-
sposto alle minoranze perché
riproporre la stessa mozione
a distanza di pochi mesi è stru-
mentale, per cui la risposta
non cambia. Sarebbe bastato
rileggersi la delibera del  27
settembre 2007 per avere tut-
te le risposte. Gli interventi dei
consiglieri di minoranza era-
no la fotocopia di quelli pre-
cedenti; le risposte non pote-
vano che essere le stesse».

Elisabetta Pelucchi

una risposta alle esigenze
della scuola materna e del-
la scuola della prima infan-
zia e più dignità alla gente
che opera nel centro cottu-
ra della mensa, cosa che ven-
ne avvertita subito, al mo-
mento del suo insediamen-
to, dalla nostra Amministra-
zione. Si è studiato di avvia-
re i lavori per la realizzazio-
ne delle nuove aule e del
centro cottura con un primo
incarico nel marzo del 2005
all'Arch. Tamborini per la
realizzazione del primo pro-
getto iniziale, con un impor-
to di progettazione di circa
25.000 euro ed una realiz-
zazione di 155.000 euro che
riguarda solo le prime due
aule; nel frattempo è uscito
un FRISL (Fondo Ricostru-
zione Infrastrutture Sociali
Lombardia, n.d.r.) della Re-
gione Lombardia che finan-
zia gli interventi sulle scuo-
le e si decide di ampliare e
rendere più adeguato alle
esigenze della scuola questo
progetto.
L'architetto incaricato, su
richiesta dell'Amministra-
zione Comunale, modifica a
questo punto il progetto che
viene depositato per un im-

MATERNA / 2 • La risposta era già contenuta in questa delibera del 2007

La risposta di Angelo Bosatra

L a necessità della rea-
lizzazione di queste
nuove aule è per dare

Lunedì 15 settembre la nuova cucina è entrata in funzione,
iniziando ad erogare i pasti per gli alunni delle scuole di Casorate

porto di 410.000 euro; dopo
qualche giorno, quando le
cose vengono meglio definite,
questo progetto assume un
quadro economico di circa
500.000 euro.

DURANTE IL  DIBATTIT O
politico, per volontà della
Maggioranza e del Consiglio
Comunale, la realizzazione di
queste opere viene messa a
carico di Cascina Leoni, atto
assunto con delibera C.C. n°
90, convenzione che indica un
termine con sanzioni di varia
natura se questi termini non
vengono rispettati. Firmata la
convenzione, partono i lavo-
ri; nel momento in cui l'opera-
tore mette mano fisicamente al-
l'attuazione dei lavori, ci si ac-
corge che il computo metrico
stimato a corpo non corri-
sponde alle esigenze ed ai la-
vori che vengono effettuati.
Vi è quindi la necessità di ri-
vedere l'importo dei lavori con
una relazione precisa su que-
sto punto, verificata dall'uffi-
cio tecnico; emerge la neces-
sità di definire il costo per
quanto riguarda gli impianti
e viene quindi indetta una
gara.
Per la verifica e la progetta-
zione di questi impianti, si ren-
de necessario uno studio da
parte della STC di San

Genesio da cui emerge l'im-
porto della progettazione di
circa 7.000 euro ed un im-
porto per i lavori di circa
177.000 euro che vengono
aggiudicati per una cifra in-
feriore; questo è quanto  ser-
ve per gli impianti a norma
rispetto al computo metrico
iniziale ora ben definito per
la struttura.

FATTE UNA SERIE di riu-
nioni a cui partecipa l'Am-
ministrazione, il direttore dei
lavori, l'ufficio tecnico e la
Pellegrini, questa fa presen-
te che servono ulteriori mo-
difiche per il posizio-
namento dei macchinari che
andranno a formare il cen-
tro cottura, nel rispetto del-
le normative di legge, di igie-
ne e sicurezza, e ciò compor-
ta un'ulteriore spesa di
135.000 euro. Quindi il sog-
getto attuatore di Cascina
Leoni corrisponde tutta
l'operazione per quanto ri-
portato in convenzione, cioè
circa 500.000 euro, mentre
la ditta Pellegrini S.p.A. si
fa carico di quei 135.000
euro di cui sopra e della ri-
manente parte -140.000 - si
è fatto carico il Comune.

Angelo Bosatra
Assessore ai Lavori

Pubblici

LE MANIFEST AZIONI
DI FINE SETTEMBRE

NELL’AMBIT O dei festeg-
giamenti per i 20 anni della
Pro Loco "Vivere Casorate"
sabato 27 settembre in piaz-

za Contardi si terrà una se-
rata musicale con il grup-
po musicale Rossano e
Anna Band. Sempre in piaz-
za Contardi, domenica 28
settembre per tutta la gior-
nata si svolgerà la "Festa

delle Associazioni" di Ca-
sorate Primo; una bella oc-
casione per farsi conoscere
alla cittadinanza, fornire
informazioni agli interessa-
ti  e trovare motivi di con-
fronto.

Via Vittorio Emanuele II, 8 - 27022 CASORATE PRIMO (PV)

Tel. 02 90059075 - Cell. 393 1824556

• STAMPA FOTO DIGITALI IN 1 ORA
  DA TUTTI I TIPI DI SCHEDE E
  MACCHINE DIGITALI, CD, DVD E
  CELLULARI BLUETOOTH
  FINO AL FORMATO 20 x 30

• SERVIZI MATRIMONIALI
• RIVERSAMENTI VIDEO DA TUTTI
  I TIPI DI CASSETTE E NASTRI
  D’EPOCA 8MM E SUPER8 SU DVD
• RIPRESE VIDEO PER CERIMONIE
• FOTO IN STUDIO
• MONTAGGIO VIDEO AMATORIALI  •  FOTO E FILMATI AZIENDALI

AUTORIPARAZIONI TEDESCO
di Tedesco Giuseppe
Via A. Vai, 2 - 27022
CASORATE PRIMO (PV)
Tel. / Fax 02 90097453
E-mail: autotedesco@tiscali.it

Qualificazione e Qualità
nell'Autoriparazione

Consorziato ai Centri
di Revisione della
Provincia di Pavia

• vendit a auto nuove ed usato garantito
• diagnosi e ricarica climatizzatori
• controllo emissioni gas di scarico
•  installazione ganci traino con collaudo
• gommist a
• elettrauto - diagnostica
• sostituzione crist alli e
  rip arazione p arabrezza
• pre-revisioni e revisioni

MANUTENZIONE TUTTE MARCHE
T.E.C. CITROËN

DENTAL
CENTER
DENTAL
CENTER

Studio Dentistico Associato
Dott. Abbiati Pietro - Medico Chirurgo

Medaglia d'Oro Ordine Medici Milano
Odontostomatologo

Dott.ssa Abbiati Cristina - Medico
Chirurgo Specialista in Odontostomatologia

Riceve su appuntamento
anche per servizio sanitario nazionale

tutti i giorni, sabato e festivi esclusi

Casorate Primo (PV)
Via Vittorio Emanuele II, 38

Tel. 02 905 6773 - Fax 02 900 97 652

Iscrizione nel Registro strutture accreditate della Regione
Lombardia n. 419 - Autorizzazione Ordine Medici di Pavia n. 47
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Prende il via da questo numero una nuova rubrica dedicata ai consumatori nella quale potrete trovare tutte le risposte ai vostri quesiti

Uno stop al marketing telefonico selvaggio

L’

«I call-center devono avere il nostro consenso per usare il nostro numero telefonico»

Autorità Garante per
la privacy, con un
provvedimento del 2

Attualità / CASORATE PRIMO

alla cessione delle loro infor-
mazioni personali ad altre so-
cietà. Il divieto è scattato an-
che per le aziende che hanno
acquistato gli elenchi, come
Wind, Fastweb, Tiscali e Sky,
per promuovere i loro prodotti
e servizi, tramite call center.
«Se qualcuno vuole entrare
in casa nostra deve bussare.

settembre scorso, ha stoppato
il marketing selvaggio attra-
verso le telefonate promozio-
nali indesiderate.
L'Autorità ha vietato ad alcu-
ne società specializzate nella
creazione e nella vendita di
banche dati il trattamento di
dati personali di milioni di uten-
ti. I dati, nello specifico numeri
telefonici, erano stati raccolti
e utilizzati illecitamente, senza
aver informato gli interessati e
senza che questi avessero for-
nito uno specifico consenso

Così, se qualcuno vuole chia-
marci per vendere un prodot-
to o un servizio, deve avere il
nostro consenso per usare il
nostro numero telefonico».

E’ QUESTO il principio a cui il
Garante si è ispirato per difen-
dere i cittadini che si sentono
molestati da telefonate non
desiderate; in questo modo si
tutelano anche gli operatori di
telemarketing che si compor-
tano correttamente.
A questo provvedimento
inibitorio si è giunti dopo ripe-
tuti richiami e ispezioni effet-
tuate sia presso le società che
avevano formato i data base e
venduto i dati, sia verso ope-
ratori telefonici e aziende che
avevano acquistato gli elen-

chi e i call center che contatta-
vano gli utenti. Numerosi sono
stati i cittadini che hanno se-
gnalato al Garante la ricezione
di chiamate promozionali inde-
siderate effettuate da e per
conto di diversi operatori tele-
fonici o aziende che promuo-
vevano beni o servizi.

DALLE VERIFICHE  effettua-
te presso le società che hanno
fornito i data base, è emerso
che i dati degli utenti erano
stati raccolti e ceduti a terzi
senza informare gli interessa-
ti, o informandoli in maniera
inadeguata, e senza un loro
preventivo specifico consen-
so. Una delle società, peraltro,
offriva sul proprio sito i dati di
oltre 15 milioni di famiglie ita-

a cura di Mario Spadini
Presidente di
Federconsumatori Pavia*

Per ricevere chiarimenti e informazioni scrivete a:  Mario
Spadini- Federconsumatori Via Cavallini 9  27100 Pavia;
oppure via mail a: pavia@federconsumatoripavia.it

* Mario Spadini, pavese, 62 anni, ha fondato nel 1996,
con altri, la Federconsumatori Lombardia della quale
è stato presidente fino al 2001; dal 2002 è presidente
della sede pavese dell’ associazione. Esperto del settore
mobiliare, ha scritto numerose guide per l'acquisto del-
la casa e sui mutui; ha curato varie ricerche sul consu-
mo e le abitudini di consumo, pubblicando anche nu-
merosi articoli.

liane suddivise per redditi e
stili di vita, senza che gli inte-
ressati fossero stati informati
o avessero dato il loro assen-
so alla comunicazione dei dati
a terzi. Da parte loro le aziende
e le compagnie telefoniche che
hanno acquistato i dati e li

hanno utilizzati a fini di
marketing  telefonico (il cosid-
detto teleselling), non si sono
preoccupate di accertare, come
prevede invece la disciplina
sulla protezione dei dati, che
gli abbonati fossero stati av-
vertiti.

Mario Spadini.

“Gli Sposi e la Casa” 14ma edizione
INFORMAZIONE REDAZIONALE • Al Palazzo Esposizioni di Pavia dal 10 al 13 ottobre la fiera dedicata al matrimonio e ai servizi per gli sposi

Piazzale Europa, tornerà a
Pavia Gli Sposi e la Casa, la
fiera dei servizi per il matrimo-
nio e la casa, dove la coppia
trova le soluzioni per  corona-
re il suo sogno d'amore.
Per quattro giorni una vasta
gamma di espositori saranno
a totale disposizione del pub-
blico presso gli stand, per for-
nire consulenze su misura per
la casa e per percorrere con la

Da venerdì 10 a lunedì
13 ottobre, nel grande
spazio espositivo di

coppia tutti i passi fondamen-
tali dell'organizzazione del ma-
trimonio, senza tralasciare al-
cun dettaglio.

LA FIERA TORNA  a Pavia
ogni anno, ormai da quattordi-
ci anni, per fornire un valido
supporto alle coppie, ma anche
un servizio a invitati, damigelle
e testimoni, perché li aiuta a tro-
vare nuove idee e piccoli ac-
corgimenti che rendono più
bello un giorno speciale.
Tra i settori speciali della fiera

anche quest'anno non poteva
mancare il Salone delle tenden-
ze, l'area più suggestiva di tut-
ta l'esposizione che mette in
mostra le ultime novità del set-
tore matrimonio: una tappa ob-
bligata per chi cerca lo stile
d'avanguardia. Inoltre, per
spezzare la visita con una pia-
cevole pausa, tutte le sere a
partire dalle 19, i visitatori po-
tranno cenare sperimentando
menù diversi presso il Risto-
rante accanto all'area espo-
sitiva.

ANCHE IN  occasione della
14  ̂edizione della fiera Gli Spo-
si e la Casa saranno disponi-
bili i biglietti "50 centesimi",
con cui si visita l'esposizione
pagando la cifra simbolica di
50 centesimi, destinata alle
onlus "Agal", "A.E.P.","La
Compagnia del sorriso" e "C.P.
Chernobyl". Questi biglietti
sostituiscono il classico bi-
glietto omaggio e sono reperi-
bili presso le sedi delle asso-
ciazioni interessate, il Policli-
nico San Matteo, il Comune di

Pavia, la Camera di Commer-
cio e presso gli esercizi com-
merciali e i maggiori punti di
aggregazione di tutta la pro-
vincia di Pavia. Inoltre, chi vo-
lesse può stampare il proprio
tagliando gratuitamente dal
sito della Dea Servizi

www.deaservizi.it o ritagliarlo
dai giornali locali che lo ripor-
teranno nelle settimane che
precedono la fiera.

“ GLI SPOSI E LA CASA”  è
al Palazzo Esposizioni in Piaz-
zale Europa a Pavia, aperta da
venerdì 10 a lunedì 13 ottobre
con i seguenti orari: venerdì
17.00-24.00; sabato 15.00-
24.00; domenica 11.00-23.00;
lunedì 17.00-23.00. Ingresso:
intero 5 euro, ridotto 3 euro,
50 centesimi per la donazione.
Info: Dea Servizi, tel. 0382/
483430 • info@ deaservizi.it
Internet: www.deaservizi.it

A destra, uno
stand dell’edi-

zione 2007.
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Il prossimo 2 ottobre avrà luogo la cena d’ inizio anno della “Compagnia delle Opere” di Pavia che riunisce 350 imprese della provincia

Tra programmi e formazione imprenditoriale

S

Ospite d’onore il Prof. Giorgio Vittadini, che parlerà della situazione
socio-economica e dell’attualità delle origini di CDO nel mondo di oggi

i terrà il 2 ottobre al ri-
storante del locale "Le
Rotonde" di Garlasco la

cena di inizio anno della Com-
pagnia delle Opere di Pavia;
sarà un momento di incontro
per tutti gli associati del terri-
torio e per quanti vorranno
conoscere l'associazione e i
suoi programmi.
Gli organizzatori hanno volu-
to dare un titolo a questo av-

te. Anche noi vogliamo fare
la nostra parte. Abbiamo il
piacere di informarvi che nel
nostro punto vendita è ope-
rante un nuovo sistema com-
puterizzato per la stampa ra-
pida di lavori tipografici e
serigrafici come il biglietto
da visita personalizzato,
l'adesivo, la carta intestata,
le locandine, tutte le parteci-
pazioni, i menù o gli inviti e
un rapidissimo servizio tim-
bri. Non viene chiesto un
quantitativo minimo, stam-
piamo quanto Vi serve!
Per permettervi di conoscer-
ci e di metterci alla prova,
presentateci la pubblicità re-
lativa al nostro esercizio: vi

Gabriele Repossi: «La Compagnia
delle Opere si sviluppa come sostegno
reciproco alla creazione di imprese che
vogliono mettere al centro il bene della
persona, rafforzare la libertà, favorire
la responsabilità e il bene comune»

venimento, un titolo che fos-
se un segno della loro identi-
tà e che richiamasse in modo
forte alla globalità del mondo
attuale “Noi, con il nostro la-
voro, cerchiamo di partecipa-
re alla fatica che tutti gli uomi-
ni e tutti i popoli fanno per
costruire un inizio di felicità”.

NATA NEL 2004, la Compa-
gnia delle Opere di Pavia è
un'associazione che riunisce
350 imprese della provincia e

Fotostudio Gianni, servizi a 360°
INFORMAZIONE REDAZIONALE • È IN VIA GARIBALDI

V iviamo in un mondo
dove la rapidità è al-
cune volte determinan-

verrà applicato uno sconto
del 20 % sul primo ordinati-
vo. A presto…

NEI MESI di giugno e luglio
sei stato troppo occupato?
Non sei riuscito a ordinare le
fotografie di tuo figlio? Noi
abbiamo ancora le immagini
dei saggi finali di tutte le ma-
nifestazioni che sono state
svolte a Casorate. Vieni a tro-
varci e a visionare senza im-
pegno le immagini di:

• City Camp Giugno '08;
• Come un Arcobaleno
Motta Visconti Maggio
'08;
• Comunioni Casorate
Maggio '08;
• Concerto presso la Tenso-
struttura dell'Oratorio;
• Cresima Casorate
Maggio '08;
• Remigini Diploma Scuola
Materna Casorate Giugno
'08;
• Festa Ultranovantenni
Casorate Febbraio '08;
• Giochi al Campo Sportivo
delle classi Quarte e Quinte
Elementari Maggio '08;
• Gocce d'Amore Coro

AVIS Casorate Aprile '08;
• Inaugurazione
Poliambulatorio Casorate
Maggio '08;
• La Bella e la Bestia
Casorate Oratorio Maggio
'08;
• Saggio di Educazione
Motoria Sezioni Delfini e
Panda;
• Saggio di Fine Anno
Auditorium Scuole Medie
1^, 2^, 3^, 4^ e 5^ Ele-
mentare;
• Saggio Danza Arabesque
Motta Visconti Maggio '08;
• Saggio Associazione
Danza-Scuola D'Arte e
Spettacolo "Play" Giugno
'08;
• Saggio Danza Fabiola
'08;
• Saggio Danza Lara
Giugno '08;
• Saggio Musicale "Fiaba"
Giugno '08;
• Saggio Flauto
Auditorium Scuole Medie
Giugno '08.

INOLTRE sono disponibili i
libri fotografici della visita al
Presidente della Repubblica
Aprile '08.

E’ disponibile
un nuovo sistema

computerizzato per
la stampa rapida di
lavori tipografici

e serigrafici

di Elisabetta Pelucchi

guendo questi ideali, co-
struendo una rete di confron-
to e interscambio tra le azien-
de da cui possano nascere
nuove opportunità di svilup-
po; un luogo dove gli asso-
ciati prendono l'iniziativa per
lavorare e costruire insieme.
Queste aggregazioni tra gli
associati sono fatti originali e
preziosi, che vanno sostenu-
ti, osservati e compresi per-

si inserisce nel più ampio con-
testo internazionale di Com-
pagnia delle Opere che inclu-
de più di 30.000 imprese ita-
liane e straniere; l'associazio-
ne  si propone tra le altre cose
di creare una rete di
interscambio e confronto in
grado di supportare e incen-
tivare l'attività imprenditoria-
le anche attraverso servizi
molto specifici come quello
per l'internazionalizzazione,
quelli per la gestione quoti-
diana delle aziende (telefonia,
banche, ecc.) oppure il CDO
Matching, evento annuale di
incontro tra aziende a cui que-
st'anno parteciperanno, tra le
altre, 16 imprese pavesi
(www.e-matching.it).

OSPITE D’ONORE della se-
rata sarà il Presidente della
Fondazione Sussidiarietà prof.
Giorgio Vittadini, fondatore di
Compagnia delle Opere, che
interverrà parlando della si-
tuazione socio-economica-
politica attuale e dell'attualità
delle origini di CDO nel con-
testo di oggi.
Nel corso della cena verrà poi
illustrato il programma 2008-
2009 di "Fare Impresa Oggi",
gli incontri di "formazione"
per gli imprenditori del terri-
torio la cui partecipazione è
libera e gratuita; sono previ-
sti cinque appuntamenti, da
ottobre a maggio, nel corso
dei quali professori universi-
tari e noti imprenditori di azien-
de leader nei loro settori ap-
profondiranno temi molto at-
tuali dell'imprenditorialità sia
da un punto di vista teorico
che pratico.

«LA COMPAGNIA  delle
Opere si sviluppa come so-
stegno reciproco alla creazio-
ne di imprese  che vogliono
mettere al centro il bene della
persona, rafforzare la libertà,
favorire la responsabilità e
contribuire al bene comune»,
dice Gabriele Repossi, com-
ponente del Direttivo nazio-
nale CDO e consigliere di CDO
Pavia, riprendendo il discor-
so di insediamento di Bern-
hard Scholz, neo-presidente
di Compagnia delle Opere; «il
suo obiettivo è quello di for-
nire alle piccole e medie im-
prese il sostegno di cui ne-
cessitano per lavorare se-

ché possano diventare an-
ch'essi patrimonio di espe-
rienza comune».

IN QUEST’OTTICA  occorre
concentrare gli interventi sui
giovani e il loro ingresso nel
mondo del lavoro, facendo
quanto è possibile per valo-
rizzare tutte le opportunità:
«Quando un giovane entra in
un'impresa o in un'opera ha

bisogno non solo di una for-
mazione professionale conti-
nua, ma anche dell'opportu-
nità di un'educazione», con-
tinua Repossi, «noi di CDO
Pavia sposiamo appieno il
pensiero del nostro presiden-
te Bernhard Scholz, siamo
consapevoli delle innumere-
voli difficoltà in cui sono co-
stretti a muoversi gli impren-
ditori del nostro territorio e
quindi abbiamo creato uno
strumento molto operativo
come "Fare Impresa Oggi",
un'occasione di formazione,
crescita, aggiornamento e
confronto tra imprenditori che
riteniamo,  forse con un po' di
orgoglio, una perla nel suo
genere».

PER INFORMAZIONI  di ca-
rattere generale e prenotazio-
ni alla cena del 2 ottobre con-
tattare: Davide Stella 335
377053 e Stefano Castellotti
335 1882804 oppure 0382-
21716.
Per ulteriori informazioni sul
mondo della Compagnia del-
le Opere visitare i siti internet
(gli indirizzi sono in alto).

LA TANA DEI CUCCIOLI
NIDO FAMIGLIA

Nido domiciliare con finalità educative
e sociali per bimbi da 0 a 3 anni.

Orari elastici per tutte le esigenze di mamme e bambini.

Il personale è composto da mamme e professioniste.

Nido 0-3 anni, baby sitteraggio, serate organizzate,
feste di compleanno, giornate a tema.

Orari: dalle 7.30 alle 19.00
Sabato: dalle 9.00 alle 17.00

Per informazioni:
• Carmen 339 2003936
• Serena 380 3475937

E-mail: latanadeicuccioli@libero.it

www.cdo.it

www.cdopavia.it

Via dell’Industria, 7 - 27022 Casorate Primo (PV)
Tel./Fax 02 90097126 - Cell. 340 2554926

Ventura Gomme

BRIDGESTONE

Pneumatici
delle

MIGLIORI
MARCHE

Bridgestone • Michelin
Firestone • Uniroyal
Dunlop • Good Year

Assetto Ruote
e Bilanciatura
Elettroniche
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Riceviamo da Angelo Repossi e pubblichiamo: «Tracciare contenuti per il futuro e scegliere persone capaci di attuarli operativamente»

N

Repossi: «E’ essenziale il rispetto della laicità, che è
“sana” quando sa promuovere senza discriminazioni»

el 2009 la nostra
Casorate sarà chiama-
ta ad esercitare la fun-

zione elettiva per la scelta del
Sindaco e del Consiglio Co-
munale.
Ad una lettura superficiale
potrebbe sembrare un evento
legato a cadenze istituzionali,
ma noi dobbiamo sottolineare
i valori che ci coinvolgono in
un momento così importante.

LA PARTECIPAZIONE  alle
scelte si basa anzitutto sul-
l'aver compreso il valore e l'esi-
genza che ne consegue: trac-
ciare contenuti per il futuro e
scegliere persone capaci di at-
tuarli operativamente. Ciò si-
gnifica partecipazione che cre-
sce nella consapevolezza di
tutti i cittadini che eleggeran-
no la nuova squadra ed in quel-
li che saranno eletti.  Non c'è
spazio per il carrierismo, né per
l'esibizionismo, né tantomeno
per candidature interessate.
Chi sarà scelto dovrà porre al
servizio della gente il proprio
impegno e la propria disponi-
bilità, sempre nella dimensio-
ne della Responsabilità. Re-
sponsabilità verso sé stessi
nella coscienza dei propri limi-
ti, ma anche delle proprie ca-
pacità. Responsabilità verso la
Comunità come capacità di
operare nella continuità di un
progetto che ci precede e che
ci seguirà, perché ha radici che
affondano nelle nostre origi-
ni, tradizioni e storia, così
come nella capacità di un radi-
cale rinnovamento per stimo-
lare l'Amministratore a con-
frontarsi con le problematiche
odierne, note da decenni, che
con il passare del tempo si
sono incancrenite. Responsa-
bilità che chiede gratuità e di-
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di Angelo Repossi
Coordinatore Cittadino
di Forza Italia

sponibilità, coniugando con
saggezza ed equilibrio la de-
dizione alla propria famiglia
e al proprio lavoro. Respon-
sabilità per essere segno vi-
sibile di buon governo nei
fatti, cercando sempre quel-
lo che unisce piuttosto che
quello che divide, con la ca-
pacità di saper cogliere sem-
pre prima di tutto il valore
della persona e la salvaguar-

cesso il musical Jesus
Christ Superstar, presenta-
no sabato 20 settembre in
piazza Contardi un'emo-
zionante serata di spettaco-
lo e musica dal vivo.
I Dolphins eseguiranno
brani tratti dal loro reper-
torio e da Jesus Christ
Superstar, ma la serata ve-
drà anche la partecipazio-
ne di Jessica Cagnola e del-
l'Associazione FavolaFolle
per un anteprima del nuo-
vo musical attualmente in
preparazione e pronto a de-
buttare fra pochi mesi.

I DOLPHINS NASCONO
nel 1988 dall'unione di
cinque giovani che comin-
ciano ad affacciarsi incu-
riositi al mondo musicale.
Solo nel 1991, però, si for-
ma il nocciolo duro della
band, che vedrà per tre
anni un turn-over costante
di interpreti, sino all'ap-
prodo degli ultimi due ele-
menti che contribuiranno a
costituire la formazione de-
finitiva.

GRUPPO MUSICALE "anti-
tendenza", dai gusti raffinati,
impegnativi, forse "superati",
non scorda e rinnega mai le
proprie ispirazioni anni Set-
tanta ma al contrario le por-
ta avanti con convinzione e
dedizione: si dedica ai clas-
sici del rock, alle ballate
country e pop, ai capolavori
di pochi cantautori. Stefano
Breggion (tastiere, chitarre e
voce), Marco Fabbi (basso),
Marco Rovida (chitarre e
voce), Paolo Sacchi (batte-
ria) e David Suardi (voce)
eseguono ed interpretano
brani di Eagles, Pink Floyd,
U2, Deep Purple, Led
Zeppelin, De Gregori e Guc-

I

Nello spettacolo di sabato 20 settembre il repertorio e un’anteprima del nuovo progetto teatrale

Il mondo dei “Dolphins”, tra r ock e musical
 Dolphins, già noti al
pubblico casoratese per
aver realizzato con suc-

cini. E' del 2005 la svolta de-
cisiva verso il mondo del mu-
sical, che li porta alla realiz-
zazione di Jesus Christ
Superstar. Lo spettacolo pia-
ce al pubblico e si susseguo-
no numerose repliche tutte di
successo.

SONO PASSATI pochi anni
e i Dolphins, sempre legati da
una profonda amicizia, conti-
nuano il loro percorso musi-
cale concedendosi anche qual-
che esibizione per l'ormai af-
fezionato pubblico casora-
tese. Ma nuove occasioni non
tardano ad arrivare, così nel
2007 accolgono l'invito del-
l'Associazione Teatrale Favo-

laFolle e accettano di entra-
re a far parte del nuovo pro-
getto della Compagnia: "La
piccola bottega degli orro-
ri". Insieme ai Dolphins, che
suoneranno dal vivo, coriste
e ballerine saranno le nar-
ratrici di questa storia stra-
ordinaria con una comicità
particolare che è poi il trat-
to distintivo di questo musi-
cal rispetto a tutti gli altri. Il
nuovo spettacolo debutterà
a febbraio 2009 e si avvarrà
dell'ottima regia di Carlo
Compare, già noto al pub-
blico di Casorate per "Ag-
giungi un posto a tavola" re-
alizzato anch'esso con il
gruppo FavolaFolle.

Sede e Magazzino  Via dell'Artigianato, 15
Cell. 338 7982303

Ufficio e Fax: 02 905 13 20

Luigi .ABATE
Impresa .Edile

Casorate Primo (PV)

L'Impresa Luigi ABATE, oltre a costruire
e ristrutturare opere edili, esegue

bonifiche e smaltimenti di
tetti in lastre di “ETERNIT”

con personale specializzato.

www .abate-costruzioni.it

...e non sapete
a chi rivolgervi?

...e non sapete
a chi rivolgervi?

Avete un tetto
in ETERNIT...
Avete un tetto
in ETERNIT...

Servizio, responsabilità e senso civico
dia dell'ambiente, garanten-
do un servizio efficace del-
l'impianto organizzativo e di
gestione della cosa pubbli-
ca. Tutti siamo coinvolti nel-
la realizzazione del vero bene
della nostra comunità, con
diversità di ruoli e di presen-
za, ma tutti e ciascuno con
l'impegno rivolto a far sì che
l'evento che tra alcuni mesi
condivideremo sia orientato
ad uno stile che esalti l'iden-
tità dei nostri sani ideali.

CERTAMENTE OGGI  la no-
stra è una società complessa

e pluralista, ma proprio per
questo essa esprime ricchez-
za e valori che non possono
essere contrabbandati. A
questo la gente e i  giovani
sono molto attenti e sensibi-
li.  Non dovrà esserci spazio
per scendere a compromessi
o mercanteggiamenti, ma
ognuno nella Responsabili-
tà personale dovrà riflettere
per individuare i contenuti e
le persone in grado di espri-
merli.

DA PARTE NOSTRA occor-
rerà sviluppare un'azione di
discernimento che nel dialo-
go permetta di individuare
quanto è più opportuno, per
promuovere le persone giu-
ste da mettere al posto giu-
sto.  Nell'accingerci ad affron-
tare con serenità questo com-
pito è essenziale riaffermare
il rispetto della laicità, che è
"sana" quando sa promuo-
vere senza discriminazione
ogni persona  in tutta la sua
dimensione, compresa quel-
la etica, politica e religiosa,
secondo le esigenze di auto-
nomia, verità, moralità e giu-
stizia.

E’ CON QUESTA attenzione
che intendiamo muoverci e
proporci verso il cammino
elettivo, nella certezza che
ancora oggi, pur in mezzo a
tante contraddizioni e ambi-
guità, cercheremo con il con-
senso degli elettori di costru-
ire e formare un'Amministra-
zione che dimostri nei fatti di
essere degna di tale nome.

Nella foto
in basso

Angelo
Repossi.

Foto di gruppo
dei Dolphins.

RICERCA DI
COLLABORAZIONE
Diplomato, pluriennale
esperienza in acquisti, pia-
nificazione della produzione
e gestione magazzino, otti-
ma conoscenza AS400,
MRP e pacchetto Office, di-
sponibilità immediata, resi-
dente a Motta Visconti.
Cell. 339 3322291
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Piccole strategie per affrontare con serenità nuovi ambienti e situazioni sconosciute, suggerite dalla dott.ssa Emanuela Di Gesù (psicoterapeuta)

Settembre, il fascino dell’avventura scolastica

S
Per un piccolo esercito di bambini e ragazzi è un momento delicato di cambiamento

ettembre è un mese del-
l'anno molto particolare:
riaprono le scuole, si ri-

clo scolastico.

L’INSERIMENT O
NELLA SCUOLA
MATERNA
L'ingresso alla scuola materna
è un momento particolarmen-
te delicato ed importante nel
processo di crescita e di
individuazione personale di
ogni bambino. Dal rapporto di
attaccamento alla madre e di
stretta relazione con i familiari,
il bambino viene a trovarsi solo
in un nuovo contesto ambien-
tale e sociale in cui diventa un
individuo autonomo capace di
stabilire relazioni con altri indi-
vidui, coetanei ed adulti, non
appartenenti alla famiglia.

VIVERE questa faticosa sepa-
razione nel modo più sereno
possibile dipende da una mol-
teplicità di fattori, tra cui: aver
instaurato un buon attacca-
mento con la figura di
accudimento che gli permette-

rà di vivere questo distacco
come momentaneo e non come
un abbandono; aver vissuto
piccole separazioni preceden-
ti che permetteranno al bam-
bino di sperimentare la frustra-
zione dovuta all'assenza di una
rassicurante figura familiare;
essere stati incoraggiati nel-
l'esplorazione dell'ambiente in
modo da non viverlo come un
luogo pieno di pericoli.

NATURALMENTE i genito-
ri possono facilitare il bambi-
no in questo importante gior-
no, perché le loro incertezze
vengono percepite dal picco-

prendersi cura di lui e dei suoi
bisogni, stimolando la sua cu-
riosità. Se lo desidera, inoltre,
fategli portare da casa un suo
oggetto: avere in mano qual-
cosa che ha il sapore di casa
aiuta ad affrontare i momenti
difficili (la "copertina di Linus"
l'abbiamo avuta tutti!).

LA PRIMA ELEMENTARE
Sedendosi per la prima volta
tra i banchi delle elementari,
i piccoli si trovano davanti a
nuovi ambienti, nuovi amici,
nuove attività e impegni e
soprattutto al cambiamento
per eccellenza: apprendere!
La destrutturazione dell'am-
biente della scuola materna
è lontana, la libertà di movi-
mento, il gioco, lo scorrere
libero dei propri pensieri se-
guendo la  fantasia, lascia-
no lo spazio ai compiti ed allo
studio. Come preparare allo-
ra questo momento nel modo
migliore?

Attenzione anche
al senso di colpa

che il bambino può
avere rispetto
all’insuccesso

Se la paura è
un sentimento
che accomuna
tutti i "primini",
è importante
però ricono-
scere che quel-
lo che la muo-
ve si differenzia
a seconda del
particolare ci-

torna al lavoro e la routine quo-
tidiana ricomincia. Per un pic-
colo esercito di bambini e ra-
gazzi è il momento di affronta-
re una nuova avventura sco-
lastica, che attiva in loro aspet-
tative, ansie e paure. Ricomin-
ciare non è certo facile, ma per
qualcuno lo è ancora meno.
Cosa succede, quindi, a chi
inizia la scuola materna, a chi
si siede per la prima volta tra i
banchi delle scuole elementa-
ri, e a chi fa il passaggio alle
scuole medie?

lo e aumenta-
no in lui la
paura del di-
stacco.
Il bambino va
quindi rassi-
curato sulla
capacità del-
l'ambiente e
d e l l ' i n s e -
gnante di

INNANZITUTTO , poiché la
paura dell'ignoto aumenta le
ansie, è opportuno che i geni-
tori si mostrino informati ri-
spetto alla scuola che hanno
scelto, leggendo con cura il
piano dell'offerta formativa e
dando un'occhiata alla scuo-
la, in modo che il primo giorno
di scuola il bambino veda
mamma e papà muoversi a loro
agio in un ambiente "cono-
sciuto". Inoltre, creando una
sorta d'attesa, spiegando al
bambino che attraverso la
scuola imparerà cose nuove,
si farà nuovi amici e vivrà nuo-
ve esperienze, si susciterà in
lui quella naturale curiosità in
grado di indebolire qualsiasi

ansia o paura. Trasformando
la mattina del primo giorno di
scuola in un momento magico
e accogliendo il "piccolo eroe"
in modo festoso al ritorno, si
creerà nel bambino l'aspettati-
va di un viaggio avventuro-
so, avvicinandolo allo studio
in modo sereno e positivo.

LA PRIMA MEDIA
L'abolizione degli esami di li-
cenza elementare ha reso più
fluido il passaggio alle scuole
medie e spesso, soprattutto
nei paesi,  i ragazzi conoscono
già i compagni che trovano
nella nuova classe. Non per
questo però va sottovalutato
questo momento di cambia-

mento, che li vede investiti di
maggior impegno e responsa-
bilità. Il numero degli inse-
gnanti si moltiplica, e il rassi-
curante assetto familiare tipi-
co delle scuole elementari la-
scia spazio ad una realtà con
più stimoli sia sul piano didat-
tico (più materie), che rela-
zionale (cade la tipica divisio-
ne maschi-femmine).

AFFRONTARE serenamente
questa fase del ciclo di studi
significa porre delle solide basi
per contrastare il fenomeno
della dispersione scolastica.
La gestione dei primi possibili
insuccessi scolastici diventa
quindi un compito cruciale a

cui i genitori sono chiamati a
rispondere. E' importante quin-
di ponderare serenamente l'esi-
to dell'attività scolastica, rico-
noscendo i suoi successi, non
sopravvalutando i risultati
positivi né sottovalutando
quelli negativi, cercando piut-
tosto di capirne insieme il per-
ché. Inoltre, è bene porre at-
tenzione al senso di colpa che
il bambino può avere rispetto
all'insuccesso ed al possibile
senso di inadeguatezza perso-
nale, confrontandosi, se ne-
cessario, con gli insegnanti.
Dott.ssa Emanuela Di Gesù
Psicologa e Psicoterapeuta

Specializzata in
Psicologia Clinica

RICERCA E PROPOSTE
PROGETTUALI PER UN ABIT ARE

ECOCONSAPEVOLE
PROGETTAZIONE BIOARCHITETT ONICA

REALIZZAZIONI CON MA TERIALI NA TURALI
ED ECOSOSTENIBILI

UTILIZZO DI FONTI DI ENERGIA  RINNOVABILI
E SISTEMI BIOCLIMA TICI PASSIVI

PROGETTAZIONE E REALIZZAZIONE DI IMPIANTI
A PANNELLI SOLARI FOT OVOLTAICI

RIQUALIFICAZIONE  ECOLOGICA
DI IMMOBILI ESISTENTI

PRATICHE PER DETRAZIONI FISCALI
SULLE RISTRUTTURAZIONI ECOLOGICHE

EXCALIBUR NA TURE di T.A.
Via Due Giugno, 4, 27022 CASORATE PRIMO (PV)

Info: dott. Massimiliano Curti
Cell. 335 5477881

Tel./fax 02/90008022 - 02/90516091
e-mail: excalibur.nature@libero.it

EXCALIBUR
NATURE

mente di alcuni nuovi ed
insoliti argomenti, iniziano
tutti con la parola "eco" e
sono ad esempio: ecososte-
nibile, ecocultura, ecocon-
sapevole, ecosolidale... a
volte appaiono però astrat-
ti, fumosi, e ciò crea una
certa confusione.
Il motivo è che si è presen-
tata all'improvviso una va-
stissima tematica che si con-
fronta con tutti gli aspetti
del vivere umano, sia indi-
viduali che collettivi.
Chi ha o avrà piacere di
approfondirne la cono-
scenza, di analizzarne i vari
temi, si troverà immerso in
qualcosa di molto interes-
sante ed affascinante, le cui
argomentazioni spaziano
dal vivere quotidiano ai
grandi progetti futuri per
l'umanità, dall'alimentazio-
ne all'abitare, dalla tecni-
ca alla filosofia,dal lavoro
al tempo libero, questa è
l'Ecocultura. Alla base di
essa vi è il rapporto tra
l'agire umano e l'ambiente.

TUTTI SANNO  che è un
rapporto conflittuale, pur-
troppo negli ultimi due se-
coli la collettività umana
ha prodotto inquinamento,
cementificazione, sfrutta-
mento incontrollato delle
risorse naturali...il pensie-
ro che si pone l'obbiettivo

Dando delle definizioni a
quei termini insoliti la visua-
le appare un po' più chiara,
ma nella pratica?

PER QUANTO riguarda i bi-
sogni primari alla vita uma-
na, come l'alimentazione, esi-
ste già la possibilità di sce-
gliere dei prodotti  ottenuti
tramite lavorazioni certifica-
te rispettose dell'ambiente,
con metodi naturali e sono
ormai facilmente reperibili
ovunque.
Per il vestire, per i prodotti di
utilizzo per la casa, per il la-
voro, lo svago ecc. seppur con

D

Esploriamo insieme un mondo affascinante che coinvolge ogni aspetto della nostra vita

Un approccio al pensiero eco-consapevole
a qualche tempo si
sente parlare sem-
pre più frequente-

no mettere il pannello solare
piuttosto che il cappotto
esterno senza aver chiaro ciò
che si vuol perseguire; in re-
altà è necessario che tutto il
fabbricato venga concepito
come progetto di insieme nel
rispetto dell'ambiente, sia al-
l'atto della realizzazione che
all'atto del futuro utilizzo.

UN TECNICO del settore, un
progettista, impiega anni a
specializzarsi su queste
tematiche, e non dimentichia-
mo che l'innovazione corre e
sia l'aspetto economico che
l'aspetto fiscale (agevola-

zioni) giocano un ruolo
molto importante.
A tal proposito e spinti da
motivi di coscienza mia mo-
glie ed io abbiamo ideato
Excalibur Nature: una ri-
sposta prima di tutto cultu-
rale, che diventa ecocultura
per l'appunto, concepita
per fare ricerca, dare infor-
mazione ed operare nella
pratica con progettazioni e
realizzazioni a tutto tondo.

IL NOSTRO OBBIETTIVO
è proporre e realizzare so-
luzioni mirate al rag-
giungimento della qualità
dell'abitare nel rispetto e
nella cura dell'ambiente,
quindi solo bioarchitettura
e materiali ecosostenibili,
naturali. Per l'approvvigio-
namento energetico propo-
niamo le fonti di energia
rinnovabili, con uno sguar-
do di ammirazione ai siste-
mi bioclimatici passivi dei
nostri antenati che abbat-
tono il fabbisogno di ener-
gia. Guardiamo ad un ritor-
no alle origini ma senza per-
dere nulla del progresso
raggiunto. Il nostro approc-
cio è in primo luogo antro-
pologico e poi conseguen-
temente tecnico e tecnolo-
gico.
Che gran soddisfazione già
solo parlarne! La via è trac-
ciata, ci piacerebbe percor-
rerla in compagnia.

Massimiliano Curti

Veniteci a trovare,
siamo in piazza Contardi 20
a CASORATE PRIMO (PV)

Tel. 02 90059157
gelateriadelsole@alice.it

CHIUSO IL LUNEDÌ

Produzione
artigianale e vendita di:

GELATI E SORBETTI ALLA FRUTTA

TORTE GELATO E SEMIFREDDO

SEMIFREDDI

GELATI ALLA SOIA E AL LATTE DI CAPRA

TORTE PER RICORRENZE (SU PRENOTAZIONE)

GRANITE • CREPES • BIBITE

20086 MOTTA VISCONTI (MI)
Via Sant’Anna 14

Tel. 02 90001862 • Cell. 338 8551657

• Patenti A - B - C - D - E - CAP
• Rinnovo patenti e duplicati
• Corsi di recupero punti
• Visita medica in sede

ISCRIZIONE + FOGLIO ROSA:
100,00 EURO

COSTO PATENTE: 330,00 EURO
COMPRESI DUE ESAMICOMPRESI DUE ESAMICOMPRESI DUE ESAMICOMPRESI DUE ESAMICOMPRESI DUE ESAMI

AUTOSCUOLE  VISCONTI
di SESINI GIANFRANCO

L’obiettivo è di abbassare al minimo il
livello di ‘conflitto’ tra umano e ambiente

Energie rinnovabili:
sono la chiave di

volta per risolvere i
problemi energetici
di tutta l’umanità

di abbassare al minimo il li-
vello di conflittualità, pren-
dendosi “ cura”  dell'ambien-
te, è il pensiero Ecoconsape-
vole.

L'OBBIETTIVO che perse-
gue è la ricerca del punto di
equilibrio tra lo svolgimento
delle azioni umane e la sal-
vaguardia dell'ambiente.

un po' di ritardo il percorso
seguito è lo stesso.

LA SITUAZIONE  invece è de-
cisamente più complessa nel-
l'abitazione e in tutto il setto-
re edilizia. Qui infatti non
basta la certificazione del
singolo manufatto quale il
serramento, la piastrella o la
caldaia, e non basta nemme-
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Riceviamo da Luciano Lamastra (Sinistra Democratica) e pubblichiamo: cosa significa per il nostro paese l’espansione dell’area produttiva

Capannoni industriali, campagna che muore
Nessuna barriera verde intorno: «sono costruzioni mostruose»
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industriali nelle nostre campagne;
rigorosamente in cemento e qua-
si sempre bianchi, ad altissimo
impatto ambientale, visibili sin da
enormi distanze, i capannoni or-
mai spiccano e non solo lungo le
arterie principali, ma anche lun-
go le strade di campagna, in zone
talvolta intatte.

TALI MOSTRUOSE costruzio-
ni, contro le quali finora è stato
detto troppo poco e fatto prati-
camente nulla, sorgono solita-
mente per ospitare attività arti-
gianali, industriali e commerciali.
Il problema è che si stanno dif-
fondendo senza nessun criterio
e, a causa della loro scadente
qualità estetico-architet-tonica,
rischiano di compromettere quel
che resta del nostro paesaggio

Negli ultimi anni si è assi-
stito ad una proliferazio-
ne enorme di capannoni

agricolo e naturale. Almeno nel-
le campagne non sarebbe così
impensabile obbligare i co-
struttori e i committenti al rispet-
to di una certa tipologia di forme
il più possibile compatibile con
le caratteristiche del paesaggio
circostante. Sarebbe così impos-
sibile cercare di adeguare que-
ste nuove strutture all'estetica
delle strutture produttive tradi-
zionali, come ad esempio casolari
o case coloniche?
Sarebbe, insomma, così impropo-
nibile cercare di dare dignità este-
tica alle strutture produttive
come accadeva del resto fino a
non molti anni fa? Il nostro pae-
se sarà in pochi anni completa-
mente costruito, asfaltato,
cementificato in nome della cre-

scita. I comuni, privati di risorse,
per garantire i servizi sono co-
stretti a cedere territorio alla spe-
culazione edilizia. Dobbiamo far-
ci carico di questa lotta e  porre
un freno al consumo di suolo!

SIAMO IN GRADO di proporre
ai nostri paesani che rinnoveran-
no l'amministrazione una gene-
razione di amministratori che pro-
getta piani regolatori a sviluppo
zero, chiudendo con le varianti e
quindi spostando gli interessi e
il lavoro delle attività edilizie dal
nuovo da costruire alla riquali-
ficazione del già costruito.
Le aree delle attività produttive
dismesse rappresentano infatti
una straordinaria risorsa per la
riqualificazione del paese, che

senza ulteriore consumo di suolo
potrebbe essere dotate di spazi
verdi, servizi, edilizia residenziale
pubblica. Il paese può davvero
rigenerarsi se noi politici ne ripren-
deremo il governo, guidando il
mercato e non essendone guida-
ti.
Il fine è quello di dare una scossa
ad un mondo ambientalista ad-
dormentato e ancora troppo di-
sattento nei confronti del proble-
ma della tutela del paesaggio sto-
rico. Auspichiamo pertanto che
al più presto si possa aprire un
dibattito davvero serio a livello
istituzionale, che porti ad un
ripensamento dei modelli di svi-
luppo applicabili alla realtà
Casorate Primo, e in particolare
ad un piano di tutela del paesag-
gio e dell'ambiente naturale.

Luciano Lamastra
Sinistra Democratica

«Speriamo che si inizi presto un dibatto su
questo modello di sviluppo da ripensare»

Contardi un banchetto per la raccolta di fir-
me per la petizione "Salva l'Italia", che vuole
opporsi alle leggi ad personam del Governo e
dare risposte effettive alla questione sociale.
In preparazione dell'evento e della grande
manifestazione nazionale del 25 ottobre, per
discutere dei temi più sentiti dalla popolazio-
ne e al tempo stesso mettere a punto un vero e
proprio programma di iniziative, domenica
21 settembre il Circolo di via Santini 16 or-
ganizza alle ore 10 un incontro con Giuseppe
Villani, Segretario Provinciale PD e con il
Sen. Daniele Bosone.                  Alberto Di Cintio

Portavoce di Circolo

in collaborazione con ANP Associazione
Nazionale Pensionati e Patronato INAC, il
11-12 ottobre in hotel a Mondovì, con rac-
colta di castagne in un bosco privato, ani-
mazione e divertimento assicurato. La quo-
ta di partecipazione è di 110 euro tutto com-
preso, trasporto, soggiorno, assicurazione,
pasti.

stra) ha partecipato a luglio ai Mondiali di
Pesca al Colpo cat. Under 22 in Belgio; dopo
un anno intenso di gare e selezioni Fabio ha
vinto inoltre le due prove di Club Azzurro
svolte nel Cavo Lama a Carpi di Modena e
avendo ottenuto il piazzamento di primo as-
soluto ha partecipato agli stages della Nazio-
nale. Il campionato del mondo 2008 per gli
atleti under 22 , under 18, under 14 si è svolto
in Belgio e precisamente a Gent, città a 60km
da Bruxelles. Le nazioni partecipanti per la
categoria di Fabio erano 20; ogni squadra era
composta da quattro ragazzi più una riserva.
Lunedì 21 luglio Fabio Negri è partito in aereo
da Bologna con i responsabili della FIPSAS
di Roma e i commissari tecnici della squadra;
le prove di pesca sono iniziate martedì matti-
na e sono continuate fino a venerdì mattina.
Le gare ufficiali si sono svolte sabato mattina
e Fabio si è comportato benissimo, con il n°
11 di picchetto e il settore da 20 concorrenti è
riuscito ad avere solo 3 penalità con un pe-
scato di circa 7 kg. Domenica con il n° 3 e
sempre settore da 20 concorrenti ha riportato
solo 5 penalità. Nella classifica individuale
Fabio si è piazzato al 4° posto assoluto e per 2
punti non ha raggiunto il podio.

«ERO EUFORICO  ma molto scontento per-
ché mi sono trovato ad un passo dal podio
anche se come italiano ero il primo in classifi-
ca», commenta Fabio Negri. «Ho ricevuto i
complimenti dei miei c.t. per il miglior
piazzamento, ma è mancato il podio. Più in
generale mi piacerebbe far vedere a tutte le
persone che non considerano la pesca uno
sport (non esiste nemmeno alle Olimpiadi),
tra quanti ragazzi mi sono trovato, tutti insie-
me solo per la pesca…Uno spettacolo da non
perdere. La pesca è una di quelle passioni che
non riempiono il portafoglio, nel nostro sport
è difficile emergere, e se si riesce a raggiunge-
re i livelli della maglia azzurra, è ancora più
difficile poterla indossare, ma l'amore per la
pesca cresce anche con sacrificio. Per questo
ringrazio tutte le persone, anche se non le
nomino, che mi aiutano durante tutto l'anno».

Successo
di Fabio
Negri

Per il secondo
anno Fabio Ne-
gri (foto a de-

Partito Democratico,
firma e “Salva l’Italia”

I l Circolo del Partito Democratico di
Casorate Primo allestirà domenica 5 ot-
tobre dalle 9.30 alle 12.30 in piazza

Pro Loco, weekend
con castagnata

U na bella iniziativa d'autunno: la Pro
Loco Vivere Casorate organizza per
i soci  un "Week end con castagnata",
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Insieme al tuo contributo,
“Punto di Vista”

può migliorare ancora.

COME SARESTI
SENZA DI NOI?
Forse, meno informato.

Ed anche tante informazioni
utili per la tua pubblicità.

© 2008 EDICOM S.C.

Ci trovi l’Archivio storico con tutti i numeri
arretrati che puoi rileggere in formato PDF.

“Punto di Vista”  è la voce della tua città e
siamo cresciuti insieme a te, aumentando
pagine, tiratura e arrivando mese dopo
mese a casa di tutti, senza interruzioni.

Scopri il nostro mondo, visitando il sito internet:

  www.pudivi.it
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@ Comune di Motta Visconti: Segreteria Generale  segreteria@comune.mottavisconti.mi.it - Ufficio Tecnico  tecnico@comune.mottavisconti.mi.it - Urbanistica  urbanistica@comune.mottavisconti.mi.it - Ufficio Affari
Sociali affarisociali@comune.mottavisconti.mi.it - Anagrafe anagrafe@comune.mottavisconti.mi.it - Ragioneria ragioneria@comune.mottavisconti.mi.it -  Ufficio Commercio commercio@comune.mottavisconti.mi.it -
Ufficio Tributi tributi@comune.mottavisconti.mi.it - Assistente Sociale ass.sociale@comune.mottavisconti.mi.it - Polizia Locale polizia@comune.mottavisconti.mi.it - Biblioteca Civica bibmotta@tiscali.it

0290008111
0290008135
0290007019
0290000001
0290007576
0290009130

Municipio
Ufficio Tecnico
Polizia Locale
Biblioteca Comunale
Piscina Comunale
Poste Italiane

Parrocchia S. Giovanni B.
Oratorio S. Luigi G.
Asilo Nido
Scuola Materna
Scuola Elementare
Scuola Media

R.S.A. “M. Teresa”
Farmacia Mariani
Cinema Ar cobaleno
Croce Rossa Italiana
Centro Medico Ticino
D.ssa P.Vigoni (vet.)

0290000351
0290000336
0290000726
0290000236
0290001649
0290000266

0290007008
0290000044
0290007691
0 2 9 0 5 6 7 9 5
0290000276
0290000251

CARABINIERI  02 90000004 (112) - EMERGENZA  SANITARIA  118 - VIGILI DEL  FUOCO 115
GUARDIA MEDICA 800103103 - POLIZIA LOCALE  339 1815183

MOTTA VISCONTI
Sito del Comune di Motta Visconti: www.comune.mottavisconti.mi.it

Per “Punto di Vista” a
Motta Visconti contattare
DAMIANO NEGRI

cell. 335 1457216

AMBULA TORIO
VETERINARIO
MOTT A VISCONTI

Dott.ssa PAOLA VIGONI
Via Ada Negri 11 - Motta Visconti

Tel. 02 90000251

Aut. n. 578 del 26/5/2000 ai sensi dell'art. 4,
Legge 5 febbraio 1992, n. 175.
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PER I TUOI PICCOLI
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Dal PGT ai progetti per cambiare il paese:
si comincia col trasferimento della CAGI

Approvato in Consiglio comunale il primo intervento di riqualificazione urbana che discende dal nuovo “Piano di Governo del Territorio”

L’ accordo preliminare
al “Piano Integrato
di Intervento” della

di Damiano Negri

CAGI è stato approvato dal
Consiglio comunale di
Motta Visconti prima della
pausa estiva, in occasione
della seduta avvenuta lo
scorso 4 agosto e rappresen-
ta, dopo la costruzione del
plesso scolastico, uno degli
obiettivi più ambiziosi messi
nero su bianco dall’Ammini-
strazione comunale in carica,
ovvero il trasferimento dello

Cazzola: «L’Amministrazione comunale
e la CAGI concordano sulla necessità,
a salvaguardia dell’occupazione, che
le attività dell’azienda continuino ad
essere svolte sul territorio comunale,

con la garanzia del mantenimento dei 60
posti di lavoro attualmente esistenti»

stabilimento in periferia per
permettere la creazione del
nuovo centro urbano con la
tanto agognata piazza del
paese.

SOTTO IL PROFILO forma-
le, si tratta di un atto che vin-
cola entrambe le parti - Co-
mune e società CAGI - per i
prossimi 12 mesi, periodo di
tempo entro il quale si dovrà
dare seguito al “Piano” defi-
nitivo, sotto ogni dettaglio
tecnico e finanziario.
Come più volte illustrato da
“Punto di Vista” (vedere i nu-

te, a patto però che l'intera
operazione abbia come pre-
rogativa il pubblico interes-
se e si traduca, in concreto,
in nuove opere di pubblica
utilità da dare al paese e che
il Comune, altrimenti, non
potrebbe realizzare contando
solo sulle proprie forze.

INSOMMA , una “partner-
ship” tra pubblico e privato
in cui entrambi gli inter-
locutori devono risultare
“appagati”, una sorta di “ma-
trimonio d'interesse” in cui,
conti alla mano, tutti e due
dovranno risultare soddi-
sfatti (ovviamente l'inter-
locutore privato sotto il pro-
filo finanziario, mentre quel-
lo pubblico sotto il profilo
urbanistico e sociale).
Di certo, l'abilità dell'Ammi-
nistrazione comunale virtuo-
sa che si imbarchi nelle av-
venture dei “Piani Integrati
di Intervento” sarà dimostra-
ta dal saper “far pendere” a
proprio vantaggio la bilancia
dell'interesse pubblico (ov-

POLIAMBULA TORIO

Autorizzazione Sanitaria n. 104692
ASL di Milano del 29/11/2004

Centro
Medico
Ticino S.r.l.

Direttore Sanitario Dr.ssa L. Bonizzoni

Via P. Togliatti, 53
20086 MOTTA VISCONTI (MI)

e-mail: dott.maggi@tiscalinet.it

Per informazioni e appuntamenti:
tel./fax 02 90000276
da lunedì a venerdì

ore 9,00 / 12,00 - 14,00 / 19,00
Sabato 9,00 / 12,00

CENTRO DI MEDICINA SPORTIVA

Approvato l’accordo tra Amministrazione comunale e azienda
per spostare fuori dal centro storico
tutto lo stabilimento: al suo posto
un nuovo complesso residenziale
che riduce la presenza di cemento
sull’area attuale di circa la metà

40.000
lo stabilimento CAGI in piazza Garibaldi a
Motta Visconti, un lotto di terreno che arriva
fino a piazza della Repubblica e che risulta
quasi completamente edificato tra capanno-
ni, magazzino, uffici, area commerciale ecc.

sono
i metri cubi
di volume che
attualmente
compongono

23.000
Comune per il progetto del nuovo polo
residenziale, affacciato su una piazza da
960 metri quadrati e un parcheggio di 660
metri quadrati. L’indice di “affollamento” da
cemento quindi si riduce di quasi la metà.

sono
i metri cubi di
volume che
sono stati
concessi dal

Cosa si trova attualmente
sull’area della CAGI:

Cosa prevede il nuovo
progetto del Comune:

meri di marzo 2007 e di luglio
2008 sul nostro sito www.
pudivi.it  ), i cosiddetti “Piani
Integrati di Intervento” sono
degli strumenti urbanistici
molto complessi che si pre-
figgono in particolare l'obiet-
tivo di riqualificare aree ur-
bane già sfruttate dal punto
di vista edilizio, in genere
occupate da vecchi capan-
noni industriali ancora ope-
rativi, oppure siti produttivi
ormai dismessi che, col pas-
sare del tempo, risultano at-
tualmente incompatibili nel
contesto urbano circostan-

vero farsi fare più opere pub-
bliche possibili dal privato),
che diventa interesse di ogni
cittadino quando in ballo c'è
la qualità della vita.

TUTTI I  “Piani Integrati di
Intervento” in precedenza

www.cagimaglierie.it www.pudivi.it

A sinistra il Sindaco
Laura Cazzola:
per il primo cittadi-
no, dopo l’approva-
zione del nuovo
“Piano di Governo
del Territorio”, è
giunta l’ora di
passare ai “Piani
Integrati di Interven-
to” (ne sono stati
identificati nove).

Lo stabilimento
CAGI di Motta

Visconti: qui è stata
concentrata tutta

l’attività del marchio
di confezione e

maglieria, dopo anni
di dolorose ri-

strutturazioni che
hanno comportato

forti riduzioni di
personale.

individuati ed inclusi
dall'ingegner Augusto Al -
legrini nel cosiddetto “Do-
cumento di Inquadramento”
erano già stati annunciati in
Consiglio comunale lo scor-
so anno.

Continua a pagina 14



www.pudivi.it14 Punto di Vista • Settembre 2008

tutto 9), consentendo alle ri-
spettive imprese coi siti pro-
duttivi più obsoleti, oppure
ormai inglobati in zone
prettamente residenziali, di
potersi trasferire in altre de-
stinazioni, ma sempre e solo
all'interno dei confini comu-
nali. Così facendo, per le vec-
chie aree si può cominciare
ad immaginare lo sgombero
e la riqualificazione sotto il
profilo edilizio ed ambienta-
le. Perciò, il “Piano Integrato
di Intervento” più importan-
te ed ambizioso, il “principe
dei PII” di Motta Visconti, ri-
guardava lo stabilimento del-
l'azienda CAGI in piazza
Garibaldi, che infatti è stato
il primo ad approdare in Con-
siglio lo scorso agosto.

LA CHIAVE di volta dell'in-
tera operazione è facilmente
riassumibile: per “invogliare”
il trasferimento, il Comune
trasforma d'ufficio l'area del-
la vecchia azienda - a patto
che questa si trasferisca pri-
ma in un altro punto del pae-
se - da artigianale/produtti-
va a residenziale/terziario. In
sostanza, entrando nello
specifico della CAGI, l'azien-

occhi di tutti che lo stabili-
mento attuale, ormai nel cuo-
re del paese, debba essere
ricollocato perché ormai in-
compatibile in un contesto
così centrale, per lasciare
spazio ad un'idea urbanisti-
ca nuova, con la piazza del
paese e quei servizi che fino-
ra abbiamo solo immagina-
to».

IL PIANO CAGI è il primo
atto che discende dall'appro-
vazione del “Piano di Gover-
no del Territorio”, «un inter-
vento che migliorerà il cen-
tro storico di Motta Viscon-

MOTT A VISCONTI  / Primo Piano

1

2

3

4

5

A sinistra, un’immagine
satellitare, liberamente
rielaborata dalla Redazio-
ne, dell’area oggetto
dell’accordo tra l’Ammini-
strazione comunale e
l’azienda CAGI Maglierie,
che porterà alla rimozione
dei capannoni per fare
spazio ad un complesso
residenziale con la piazza
e i parcheggi. Di seguito
la legenda:
1) lo stabilimento CAGI;
2) piazza Garibaldi;
3) via F. Tacconi;
4) piazza della Repubblica;
5) via Vittorio Veneto;
6) p.tta Sant’Ambrogio;
7) via Pizzo;
8) via G. Borgomaneri;
9) via G. Matteotti;
10) via G. Annoni.
In basso, una ipotesi di
distribuzione dei nuovi
edifici residenziali, con
l’esatta collocazione della
nuova piazza (di fronte a
quella già esistente).

Il “Piano Integrato di
Intervento” della CAGI è
strategico per il Comune
in quanto consente
all’Ente di intervenire su
un’area centrale del paese
che, nella peggiore delle
ipotesi, si sarebbe potuta
trasformare in un cimitero
industriale per anni e anni,
un’area dismessa che
avrebbe seriamente
compromesso il recupero
dell'intero centro storico.

6 7
8

9

10

L’attività dell’azienda prosegue in periferia
Approfittare del “Piano Integrato di Intervento” per invogliare il trasferimento
della CAGI fuori dal centro storico è un’opportunità irripetibile per il Comune

ACCORDO COMUNE-CAGI / 2 • L’area, occupata dai vecchi stabilimenti, viene “promossa”: da artigianale diventa residenziale-commerciale

stensione complessiva di
7.200 metri quadrati da
piazza Garibaldi a piaz-
za della Repubblica, pre-
senta un corpo fabbricati
di 6.000 metri quadrati,
corrispondente ad oltre
40.000 metri cubi com-
plessivi.

ACCORDO COMUNE-CAGI / 3 • Tutti i numeri dell’intervento

66 appartamenti, 15 negozi e 115
box cambiano il volto dell’area

L’ attuale stabilimen-
to della CAGI, di-
stribuito su un'e-

L’altezza massima delle palazzine residenziali è di 13,5 metri
perché i “Piani Integrati” godono di deroge rispetto al “PGT”

Il “Piano Integrato di Inter-
vento” prevede che il nuovo
insediamento residenziale,
commerciale e terziario che
sostituirà il vecchio stabili-
mento, debba avere 22.000
metri cubi di volumetria to-
tale, con un’altezza massima
di 13,5 metri, in deroga alle
norme previste dal “Piano di
Governo del Territorio” ap-
provato due mesi fa dall'Am-

ministrazione in carica: il
PGT, infatti, fissa un'altez-
za massima generale dei
fabbricati di 7,5 metri su
tutto il territorio comuna-
le, ad eccezione della
lottizzazione Cavour - che
dovrà finanziare la tan-
genziale esterna - su cui
potranno essere realizzate
abitazione alte fino a 9,5
metri, ma sono esclusi da

PIAZZA
GARIBALDI

IN PROGETTO

Uno sguardo
dal satellite

Segue da pagina 13

I l “Documento” infatti ha
permesso di identificare
certe zone “critiche” (in

In termini di
volumetria, ai

lottizzanti è stato
concesso «il minimo

possibile»

da deve co-
struire un
nuovo stabi-
limento in
un'altra zona
di Motta,
p reservare
tutti i posti di
lavoro e infi-
ne realizzare
per il Comune un corposo
elenco di opere, sottoscritte
e determinate tra le parti. In
cambio, scatta il “Piano” a
vantaggio della CAGI, che si
vede trasformare la grande
area su cui sorge il proprio
stabilimento, da piazza
Garibaldi fino a piazza della
Repubblica, da produttiva a
residenziale, con un forte in-
cremento in termine di valo-
re economico, ma la contro-
partita per il Comune non è
da meno.
«L’accordo tra il Comune, la
CAGI e l’Immobiliare Mar-
cellina (proprietaria degli im-

muni e che
permet terà
alla CAGI di
proseguire la
sua attività
sul territorio
c o m u n a l e
con la stessa
forza lavoro.
E' sotto gli

mobili della CAGI, n.d.r.) ri-
guarda la ricollocazione del-
lo stabilimento in un altro
punto del paese, per dare
avvio alla riconversione e
riqualificazione di un'area
centrale del paese importan-
tissima», ha detto il Sindaco
Laura Cazzola durante il Con-
siglio comunale, «riconver-
sione che sfrutta i vantaggi
offerti da uno strumento ur-
banistico complesso come il
“Piano Integrato di Interven-
to”, che viene utilizzato or-
mai da anni in tantissimi co-

ti, e che verrà incontro alle
aspettative dei mottesi, visto
che si riduce la volumetria
dell'area dai 40.000 metri cubi
attuali a circa 23.000, il mini-
mo possibile che potevamo
concedere», ha aggiunto il
Sindaco.

«INOLTRE, ma si tratta del
punto qualificante dell'inte-
ra operazione, l'Amministra-
zione comunale e la CAGI
concordano sulla necessità,
a salvaguardia dell'occupa-
zione, che le attività del-
l'azienda continuino ad esse-
re svolte sul territorio comu-
nale, con la garanzia del man-
tenimento dei 60 posti di la-
voro attualmente esistenti»,
con lo spostamento dello
stabilimento presso un nuo-
vo complesso produttivo di
3500 metri quadrati».

Damiano Negri

PIAZZA
GARIBALDI
ESISTENTE

2

3

4

UNA IPOTESI DI PROGETTO

questi limiti massimi le
lottizzazioni legate ai
“ Piani Integrati di Inter-
vento”.

LA LOTTIZZAZIONE
prevede l'abbattimento
di tutti i capannoni e
l'edificazione di 66 ap-
partamenti, con 15 nego-
zi affacciati sull'area che
verrà trasformata ad uso
pubblico (la cosiddetta
"piazza") ampia 960 me-
tri quadrati. Accanto
alla nuova piazza è pre-
visto un parcheggio di
660 metri quadrati ad
uso pubblico mentre, sot-
to tutta la superficie del-
l'area pubblica e sotto i
fabbricati, verranno co-
struiti un numero di box
sufficiente sia alle abita-
zioni che ai negozi, sti-
mato nell'ordine dei 115.

PERIMETRO ATTUALE
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IN AGGIUNTA alla piazzetta attuale, dove
è collocato il monumento ai caduti, si va a
creare un’area pubblica completamente
nuova di 960 metri quadrati dove oggi sor-
ge l’ingresso dello stabilimento CAGI (foto
1): una grande superficie che sarà la prima
piazza del paese.
L'area, che resta di proprietà del lottizzante
ma viene ceduta in servitù perpetua al Co-
mune, vede a carico della proprietà l’one-
re dei costi di manutenzione. L'intervento,
a carico dei privati, per la creazione della
piazza e per il suo arredo è di 135.000 euro;

Un accordo che ridisegna il centro del paese
Non solo piazza Garibaldi: il Comune ha portato a casa l’impegno della CAGI per
fare le maggiori opere di riqualificazione urbana, dal “Circolino” ai marciapiedi

ACCORDO COMUNE-CAGI / 4 • Oltre alla creazione della nuova piazza, il “Piano Integrato CAGI” prevede altri cinque grandi interventi

Tel. 02 90000202 - 335 7085517

RISTORANTE CON PIZZA • MUSIC HALL

Loc. “LA COLONIA ” zona Guado della Signora - FIUME TICINO
MOTTA VISCONTI (MI)

APERTO TUTTO L’ANNO - LUNEDI’  CHIUSOE’  sempre gradita la prenotazione E-mail: giardinonelparco@libero.it

A Motta Visconti, all’interno del “Giardino nel Parco”
è nato il nuovo Ristorante “Le Chic”

Ristorante con pizza • Music Hall
Un grande ristorante completamente rinnovato e

CLIMATIZZATO
Ideale per cene di gala, rinfreschi, cerimonie,

compleanni o cene a lume di candela
Servizio accurato. Consigliata la prenotazione

Primo Piano / MOTT A VISCONTI

ACCANT O ALLA  nuova piazza Garibaldi,
troverà spazio - parallelamente alla via
Tacconi (foto 2) - un nuovo parcheggio di
660 metri quadrati ad uso pubblico, cedu-

to al Comune a fronte degli standard urba-
nistici, per rispondere alle necessità di
un'area centrale del paese congestionata,
dove si prevede la creazione del nuovo sito
residenziale ma anche la creazione di 15
nuovi negozi. L'intervento, a carico dei pri-
vati, è di 75.000 euro;

Si torna al
passato: limitare
l’invadenza delle
automobili per
recuperare il
gusto del bello e
la qualità della
vita. Perciò la
piazzetta di San
Giovanni torna
ad essere tutta
pedonale TORNERÀ AD ESSERE COSÌ

Ecco l’elenco di tutte le opere pubbliche sottoscritte nell’accordo preliminare al
“Piano Integrato di Intervento” Comune di Motta Visconti-CAGI Maglierie, che
verranno realizzate dai privati su richiesta dell’Amministrazione comunale.

1) Creazione della nuova
     piazza Giuseppe Garibaldi

3) Acquisto e ristrutturazione
    del “Circolino” di via Roma

FA PARTE del “Piano CAGI” anche l’ac-
quisto e la ristrutturazione dell’immobile
“Circulin” (di proprietà della Parrocchia
San Giovanni Battista) da parte dei privati
da cedere al Comune di Motta Visconti (foto
3).
Col “Piano Integrato di Intervento” in og-
getto, l’Amministrazione intende riquali-
ficare non solo la piazza Garibaldi, ma an-
che risolvere definitivamente la sistemazio-
ne e il completamento di piazza Leonardo
da Vinci, cioè il parcheggio  di fianco al
Comune. Pur centralissimo come posizio-
ne, questo luogo soffre da anni per la pre-

Si tratta del primo lotto di opere pubbliche che attingono da un corposo elenco di “deside-
rata” che l’Amministrazione comunale aveva stilato in occasione della elaborazione del
“Documento di Inquadramento”, comprendente in tutto nove “Piani Integrati”.

2) Creazione del parcheggio
     parallelo alla via Tacconi

VIA TUTTE LE AUTOMOBILI

1

2

Insomma, un recupero estetico atteso da
anni che ben si concilia con la prossima
apertura del Museo di Ada Negri, uno dei
fiori all'occhiello di Motta Visconti. L'in-
tervento, a carico dei privati, è di 750.000
euro;

ciclabile che partendo dalla via Tacconi/
piazza Garibaldi, giungeranno sino all’in-
crocio di via Mulini/via Circonvallazione
(lato destro della via Borgomaneri, venen-
do da piazza Garibaldi)  e sino all’altezza
dell'intersezione con via Adua (lato sini-
stro di via Borgomaneri, sempre venendo
da Piazza Garbali). L'intervento dei priva-
ti è di 190.000 euro;

senza di un fabbricato come il “Circolino”
in tutta la sua cadente trascuratezza: no-
nostante in passato siano stati redatti pro-
getti e lanciate proposte di acquisto e ge-
stione (anche in “public company”), l’edi-
ficio è rimasto in attesa di una destinazio-
ne definitiva.
L'acquisto da parte dei privati consente al
Comune di rilevare lo stabile, completamen-
te ristrutturato: l’accesso all'area commer-
ciale (il bar) e la facciata principale del-
l'edificio saranno valorizzati.

3

4) Marciapiedi e pista ciclabile
    per la via G. Borgomaneri

COL “PII” CAGI , il Comune di Motta si
farà realizzare i marciapiedi e la pista

SI TRATTA della piazzetta dove si trova la
colonna col monumento del Santo patrono
del paese, all’inizio di via San Giovanni
(vedere le due foto in alto). L'intervento di
riqualificazione prevede la rimozione dei
posti auto, il rifacimento della superficie
con pietra porfido e la posa del necessario
arredo urbano. L'intervento, a carico dei
privati, è di 30.000 euro;

5) Riqualificazione della
    piazzetta di San Giovanni

I LAVORI intendono portare a compimen-
to la ristrutturazione e la valorizzazione
dello slargo su cui attualmente è collocato
il monumento ai Caduti. L'intervento, a ca-
rico dei privati, è di 125.000 euro.

6) Riqualificazione di piazza
    Garibaldi (parte esistente)

Lo speciale dedicato al “PII”
della CAGI prosegue >>>
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“CON LA DELIBERA  che si
andrà ad approvare questa
sera, si va a decretare, prati-
camente la definitiva chiusu-
ra della società. L'Immobilia-
re Marcellina dei fratelli Giu-
dice si ritroverà con 22.000
metri cubi di residenziale e
commerciale e 3.500 metri
quadrati di capannone che
potrà tranquillamente poi
vendere successivamente”,
ha tuonato De Giuli, che ha
puntato il dito anche sulla
cessione a titolo di standard
urbanistico a favore del Co-
mune dell'area di 660 metri
quadrati adiacente alla via
Tacconi.

“QUINDI, IN TUTTA questa
operazione, quando avranno
costruito i famosi 22.000 me-

euro su urbanizzazioni prima-
rie e rilascio degli standard
che è notevole e soprattut-
to, si corre il rischio per l'En-
te di pagare una penale co-
lossale nel caso l'intera ope-
razione non andasse in por-
to. Insomma, al Comune ri-
marrà soltanto un pugno di
mosche e rimarranno 60 la-
voratori disoccupati entro
breve tempo”.

ALLO SCENARIO  a tinte
fosche dipinto dal capo-
gruppo di Forza Italia, è su-
bentrata la replica del Sin-
daco Laura Cazzola: “Noi ci
fidiamo degli Uffici Tecnici,
ci fidiamo di chi fa i conti al
nostro posto, perché nessu-
no di noi, e tantomeno la sot-
toscritta, hanno la sua capa-

MOTT A VISCONTI  / Primo Piano

Tira e molla di cifre sull’intervento edilizio
Il capogruppo di Forza Italia ha preparato una lunga relazione ipotizzando enormi
guadagni per la proprietà. Gilardi: «Si è scordato tutte le spese di demolizione»

ACCORDO COMUNE-CAGI / 5 • Il dibattito politico precedente all’approvazione del documento, durante la seduta del 4 agosto scorso

cità di trasformare in lire, euro
e miliardi, tutto quello che ci
ha appena elencato, consi-
gliere De Giuli. Gli Uffici Tec-
nici hanno fatto le loro valu-
tazioni”, ha proseguito il Sin-
daco, “i nostri professionisti
hanno fatto le loro valutazio-
ni ed evidentemente, se han-
no proposto a questa Ammi-
nistrazione questo tipo di ac-
cordo è perché le cifre che
sono esposte nel documen-
to corrispondono a quanto è
il vantaggio dell'Amministra-
zione a fronte di questa tra-
sformazione, partendo dal
presupposto che il “Piano
Integrato” è un accordo a
metà strada, dove la conve-
nienza c'è per entrambi i con-
traenti che, come le ha detto
la dottoressa Nigro in pre-
messa, è la base di un per-
corso urbanistico diverso
dalla normale concessione
edilizia o piano di lottiz-
zazione. Quindi non mi so-
gno minimamente di metter-
mi a contestare le sue cifre
perché, in questo momento,
non ne ho né la voglia né la
capacità. Ripeto, la mia fidu-
cia è negli uffici che hanno
fatto i conti e quindi sono
serena da questo punto di
vista”.

“PER QUANTO  riguarda
poi, le sue certezze”, ha con-
cluso il Sindaco Cazzola, “i
signori Giudice saranno feli-
ci di sapere il suo giudizio su
di loro come imprenditori: io

mottese vede iniziare una
nuova fase della sua lunga
storia, nata nel 1925 e pro-
seguita con successo nel cor-
so del XX secolo. Dei momen-
ti di gloria, tuttavia, restano
solo le immagini "vintage"
dei cataloghi pubblicitari
dell'epoca, dove CAGI signi-
ficava grande qualità del-
l'abbigliamento intimo, lea-
der in Italia nella produzio-
ne e confezione di maglie-
ria. Chiusi gli uffici di Mila-

Forte ristrutturazione per l’azienda CAGI, fondata nel 1925

Manifattura: una storia già vista

A fflitta da tempo da
notevoli problemi
economici, l'azienda

L’economia occidentale è passata dalla produzione di beni
materiali a quella di servizi: è il destino di un ciclo industriale

no, in viale Cassala, e ventila-
te le intenzioni di chiudere lo
stabilimento di Cila-vegna,
l'azienda potrebbe decidere di
accorpare tutta la propria at-
tività nello stabilimento di
Motta Visconti, in piazza
Garibaldi, dove già proseguo-
no col loro impiego i 60 ad-
detti locali. Intanto, per la
CAGI si profila una stagione
di nuovi investimenti sul terri-
torio mottese, grazie appunto
al "Piano Integrato di Inter-
vento" stipulato col Comune:
per prima cosa, verrà costrui-
to un nuovo capannone di

3500 metri quadrati, dove
l'azienda trasferirà comple-
tamente la propria attività.
In seguito si procederà alla
demolizione della fabbrica
vecchia, realizzando il nuo-
vo polo residenziale e tutte
le opere pubbliche richieste
dal Comune. Insomma, pare
che l’economia occidentale
sia passata dalla produzio-
ne di beni materiali a quel-
la di servizi: ed è il destino
di un ciclo industriale che
coinvolge il tessile, così
come l’elettronica (vedi la
MIVAR).

non mi permetto di giudicar-
li, né ci spetta ovviamente. Il
nostro compito è quello di
riqualificare Motta Visconti,
questo era il nostro impegno
e spetta a noi il fatto di aver
messo a chiare lettere nell’ac-
cordo che l'azienda CAGI re-
sta sul territorio di Motta e
che l'azienda CAGI mantiene
i 60 posti di lavoro. La sua
dietrologia, il suo ipotizzare
scenari catastrofici… veda
lei, libero di crederlo. Io par-
to dal presupposto che ci sia
fiducia reciproca, che quello

di Damiano Negri

Chi si vuole presentare come
il “salvator e” dei lavoratori?

DAL  DIBATTIT O: L ’INTER VENT O DI GIANNI RADICI

Durante il Consiglio
del 4 agosto, il Con-
sigliere Gianni Radi-

ci (PRC) ha sostenuto la
scelta fatta dall’Ammini-
strazione Comunale sulla
CAGI, un accordo raggiun-
to con la controparte priva-

ta, “una scelta che serve an-
che a preservare un'azien-
da importante”, che inten-
de investire e rimanere sul
nostro territorio, “ma nono-
stante questo, la ‘Cassandra
De Giuli’ può immaginare
gli scenari che vuole, del
resto basta vedere cosa ac-
cade nel territorio e capire
lo stato di salute delle no-
stre imprese, col tessile in af-
fanno ed ora anche altri
comparti, come l'elettroni-
ca che segue a ruota, parlo
della Mivar, ad esempio”.

IL CONSIGLIERE  di mag-
gioranza ha rimarcato il fat-
to che il “Piano Integrato
di Intervento” sia “una scel-
ta coraggiosa, da parte del-

Per il consigliere
«Nessuno può

regalare garanzie
sull’occupazione a
vita ai dipendenti
della CAGI né a
quelli di qualsiasi

altra azienda»

che è stato garantito venga
mantenuto, i contatti che ab-
biamo noi col sindacato ci
confermano questo, e riten-
go che questa operazione
darà sicuramente fiato ad
un'industria che vuole
reinvestire nel nostro paese,
sulla propria attività”.

IL  DIBATTO SAREBBE po-
tuto proseguire inalterato per
ore, ciascuno arroccato sul-

Durante la seduta di
Consiglio del 4 ago-
sto, in cui è stato ap-

tutto l'eternit che c'è sopra
agli stabilimenti, vada a ve-
dere cosa c'è sotto i capan-
noni, dagli scantinati in su,
faccia due conti sui costi di
smantellamento della CAGI
da piazza Garibaldi a piazza
della Repubblica. De Giuli ha
fatto il furbo e non ha consi-
derato questo, altro che mi-
lioni di euro di speculazione
edilizia”.

De Giuli: «Un
pugno di mosche

e 60 disoccupati in
mano al Comune»

sostanza lo
scarso van-
taggio del tra-
s fer imento
dell'azienda,
almeno sotto
il profilo del-
l ' i n te resse
pubblico.

provato il “PII” che prevede
il trasferimento dell'azienda
CAGI all'esterno del centro
storico mottese, il capo-grup-
po di Forza Italia ha espres-
so la posizione contraria pro-
pria e del partito che rappre-
senta, in merito all'operazio-
ne di riqualificazione urbana,
leggendo una lunga relazio-
ne tecnica: “Prima di tutto,
desidero fare i miei compli-
menti ai fratelli Pierangelo e
Umberto Giudice che,
seppure, come industriali del
tessile sono stati un gran fal-
limento, hanno ereditato dalla
zia una primaria e fiorente
azienda tessile in campo na-
zionale e stanno riuscendo,
a poco a poco, a portarla alla
chiusura. Viceversa, come
immobiliaristi, stanno com-
piendo un'ottima, per loro,
operazione speculativa”, e
qui il consigliere Primino De
Giuli ha dato fuoco alle pol-
veri leggendo un monumen-
tale report di cifre, coefficienti
e stime che dimostrerebbe in

no i problemi
occupaziona-
li dei lavora-
tori CAGI, in
più si ravvisa
un danno per
l'Ente, per
mancati in-
troiti, di circa
2.000.000 di

tri cubi, avranno un maggior
introito dalla mancata cessio-
ne di aree standard, di
urbanizzazione primaria, ecc.
di circa 2.000.000 di euro.
Quindi, autorizzando la
volumetria in convenzione si
accetta quanto proposto dal-
l'Immobiliare, e questa non
solo ne trae un vantaggio
enorme, ma non monetizza al
Comune neanche quanto è
dovuto per l'intero progetto”,
ha concluso De Giuli.

IN CONCLUSIONE , secon-
do l’esponente azzurro, in
primo luogo “non si risolvo-

Gilardi: «Non stiamo parlando di un prato
vergine in mezzo alla campagna, ma di

un lotto pieno di capannoni nel centro del
paese. De Giuli si vada a vedere tutto

l’eternit che c’è sopra, e cosa c’è sotto...»

L’Assessore all’Urbani -
stica  Dante Gilardi.

Cazzola: «Il Piano
è un accordo a metà
strada, che conviene

a entrambi»

le proprie po-
sizioni, se
non fosse in-
t e r v e n u t o
l 'Assessore
all'Urbanisti-
ca Dante
Gilardi: forte
dell'esperien-
za in materia,
l'esponente della maggioran-
za si è accorto che i conteggi
di De Giuli erano sbagliati.
“Nelle cifre esposte da De
Giuli c'è un grosso errore:
non ha considerato che l'area
in questione non è un prato
vergine in mezzo alla campa-
gna, ma un lotto pieno di ca-
pannoni nel centro del pae-
se che, per prima cosa, do-
vranno essere completamen-
te demoliti. Si vada a vedere

INFINE ha
concluso la
serie di inter-
venti il consi-
gliere Gian-
angelo Dove-
ri, secondo il
quale “coi
750.000 euro

del PII dirottati sull'acquisto
del ‘Circulin’ si poteva finan-
ziare il 53% della nuova tan-
genziale, evitando di ce-
mentificare una nuova zona
del paese”.
Al termine del dibattito, l'ac-
cordo è passato ai voti ed è
risultato approvato coi voti
favorevoli della maggioran-
za (contrari i consiglieri del
centrodestra, astenuto Do-
veri).

Il dibattito politico
in Sala consiliare.

Il capo-
gruppo
di Forza
Italia
Primo
Paolo De
Giuli.

l'Amministrazione comuna-
le”,  così come  la scelta del-
la CAGI, che decide di
reinvestire sul paese.

“CERTO” , ha sostenuto
Radici, “occorre essere rea-
listi e nessuno può presen-
tarsi come il ‘salvatore’ dei
lavoratori e del resto nem-
meno il consigliere De Giuli
può regalare garanzie sul-
l'occupazione a vita ai di-
pendenti della CAGI come
non lo può fare per quelli
della sua azienda né per
quelli di altre”.
Il lavoro, secondo Radici,  è
anche e soprattutto nelle
mani dei lavoratori che o
subiscono le scelte o se ne
rendono partecipi.

oppure  FINANZIAMENTI
PERSONALIZZA TI
A TASSO ZERO
ADATTI A QUALSIASI
VOSTRA ESIGENZA

E-mail: effebi-srl@fastwebnet.it

20%



www.pudivi.it 17Punto di Vista • Settembre 2008

Il manifesto-patacca e gli “attributi” al vento
Bocche cucite sulla “mente”. De Giuli a Radici «Le palle ce le ho, se le vuoi vedere!»
Carlo Bianchi: «Ci bastano quelle che dice e che il suo partito scrive sui manifesti»

ACCORDO COMUNE-CAGI / 6 • La comparsa di un imbarazzante manifesto nella sede di Forza Italia ha scatenato roventi polemiche

Primo Piano / MOTT A VISCONTI

qualche parola di troppo che,
nello specifico, ha coinvolto
il Consigliere De Giuli e i suoi
“attributi’.
Alla richiesta del capogrup-
po Carlo Bianchi di conosce-
re l’autore di un imbarazzan-
te manifesto affisso appena
prima del Consiglio del 4
agosto (foto a destra) nella
sede locale di Forza Italia, né
Primino De Giuli né il collega
di partito Enrico Arsoni han-
no dato risposte esaurienti
all’assemblea, tanto che
Gianni Radici ha sbottato, ri-
ferendosi al capogruppo az-
zurro: “Non hai le palle!” (per
rivelarlo, n.d.r.).

FERITO NEL  virile orgoglio,
Primino De Giuli, travisando
il “coraggio” con gli “attri-
buti”, ha dato d'intendere
che non avrebbe avuto alcu-
na esitazione a esibirsi all’as-
semblea consiliare perché
“…le palle ce le ho, se le vuoi
vedere!, ma ci sono delle si-
gnore… e non posso!”.
Forse, tra il pubblico, qual-
che attenta spettatrice
avrebbe gradito, ma brusca
è arrivata la replica istanta-
nea del gentil sesso, attra-
verso la voce del Sindaco
Laura Cazzola, “Grazie, ma
non ci interessa!”, a dimo-
strazione che, evidentemen-
te, il primo cittadino non gra-
diva approfondire l’esplora-
zione anatomica del consi-
gliere rivale.

“LE PALLE  di De Giuli non
ci interessano, ci bastano
quelle che dice, e che il suo

partito scrive sui manifesti”,
commenta Carlo Bianchi,
capogruppo di maggioranza,
ed il riferimento non può che
essere rivolto al manifesto-
choc affisso nella sede del
partito, e che ha suscitato
polemiche e perplessità, sul-
le modalità e soprattutto sui
contenuti, tanto da configu-
rarsi come una vera e propria
patacca di Ferragosto.

“PREMESSO CHE nella
sede di un partito serio, i
manifesti dovrebbero essere
decisi ed affissi dai membri
del direttivo o quanto meno
autorizzati da questi, la re-
sponsabilità è sempre dei di-
rigenti locali del partito. Con-
siderato che nel direttivo sie-
dono due consiglieri comu-
nali (De Giuli ed Arsoni) che
dovrebbero essere a cono-
scenza di ciò che nella loro
sede di partito si decide, e
considerato che questi do-

direttivo di Forza Italia, che
riporta - correttamente -
come la salvaguardia dei po-
sti di lavoro della CAGI fos-
se la premessa fondamenta-
le dell'accordo di trasferimen-
to dello stabilimento. “Altro
che chiusura! Altro che po-
sti di lavoro a rischio!”, si
sfoga Carlo Bianchi, “anche
quanto scritto dalla Lodi
Pasini è in netto contrasto
con le menzogne pubblicate
sul manifesto in questione.
La giornalista, infatti,scrive:
Il nuovo PGT di Motta per la
CAGI prevede la delo-
calizzazione. Ovvero che lo
stabilimento se ne vada da
piazza Garibaldi, per trasfe-
rirsi in un'altra zona del pa-
ese ancora da definire. Quin-
di, l'affermazione riportata dal
manifesto secondo cui que-
sta Amministrazione “vuole
chiudere la CAGI” è pura
menzogna scritta ad arte, che
degnamente rappresenta co-

vrebbero aver
letto il testo del-
l'accordo ap-
provato la sera
del 4 agosto, mi
chiedo come
hanno fatto a
scrivere quelle
menzogne con
una spudora-
tezza simile”.

IL CAPOGRUP-
PO di maggio-
ranza prende
come esempio
anche un artico-
lo giornalistico,
pubblicato il 31
luglio scorso da
“Il Giorno” a fir-
ma di Silvia Lodi
Pasini, anch'es-
sa membro del

to asserito corrispondesse al
vero: sarebbe stato facile, ba-
stava scorrere l'elenco di
quelli che loro definiscono i
fortunati, per accorgersi che
né io, né alcun mio familiare
diretto è stato interessato
dalle decisioni prese. Quan-
to scritto sul manifesto di
Forza Italia, ha spinto alcuni
amici e colleghi del mio grup-
po a sincerarsi che non
l'avessi presa troppo male…”

PERCIÒ, il capogruppo di
maggioranza, in occasione
del Consiglio comunale del 4
agosto, ha invitato i consi-
glieri di Forza Italia Arsoni e
De Giuli a dichiarare che i
suddetti consiglieri “nulla
hanno a che vedere con il
manifesto esposto nella sede
del partito di Forza Italia di
cui sono membri del
direttivo, oppure a dichiara-
re quali sono i terreni resi
fabbricabili che costituireb-
bero l'asserita fortuna di Car-
lo Bianchi”.

GUARDA CASO, nessuna
delle risposte esortate è giun-
ta dalla voce dei due espo-
nenti locali di un partito che,
a questo punto, dovrà assu-
mersi tutto l'onore e l'onere
di divulgare informazioni fal-
se ai cittadini. “Prendo atto
che i locali che per anni han-
no ospitato una drogheria,
per cinque giorni, sono stati
uno spaccio di menzogne e
che, assieme ad una sensa-
zione di disgusto crescente,
resta il rammarico di sapere
che gli autori di questa me-
schina aggressione, nel
2009, potrebbero essere fra i
candidati ad amministrare la
nostra cittadina”, ha conclu-
so Carlo Bianchi.

di Damiano Negri

Durante la “vivacissi-
ma” discussione sul
“PII CAGI”, è volata

loro che la divulgano”.
Carlo Bianchi, inoltre, smen-
tisce di essere mai stato vice
Sindaco, ed in merito allo
“scempio della via del Cavo”
dice: “Si rivolgano agli Am-
ministratori di allora e non al
sottoscritto. Un’altra gros-
solana menzogna”.

“MA IN QUESTO  conden-
sato di bugie che è il loro ma-
nifesto, è grave anche l'insi-
nuazione con la quale si so-
stiene che il sottoscritto è
“tra i fortunati” che hanno
beneficiato del cambio di de-
stinazione d'uso dei terreni”,
prosegue Carlo Bianchi.
“Ovviamente se ne sono ben
guardati di verificare se quan-

Il manifesto-patacca
è rimasto affisso per
5 giorni nella sede
del partito, prima
di essere sostituito
da una versione

“depurata”
Spariti i riferimenti circa la
chiusura della CAGI (solo
“smembrata” anziché
“chiusa”) e tutte le
insinuazioni da querela sul
capogruppo Carlo Bianchi,
a sinistra l’immagine del
manifestino che ha
sostituito l’affissione
ormai nota come “patacca
di mezza estate” (sopra).

pra nella sede del maggio-
re partito del paese, porta
a compiere alcune riflessioni
sulla forma, sul significato
e sul divenire di una tattica
politica preoccupante.
Due consiglieri comunali,
Primino De Giuli ed Enrico
Arsoni (FI), non rivelano,
o non possono, alla pubbli-
ca assemblea del Consiglio
(4 agosto) chi abbia deciso
modalità e contenuti di
un’affissione in cui, accan-
to ad informazioni veritie-
re, si mescolano affermazio-
ni false ed allarmistiche (sul
capogruppo di maggioran-
za, sulla sorte dello stabili-
mento CAGI, sullo sviluppo
edilizio del paese).
Si tratta di un fatto inedito
in un paese che ha già vis-
suto in passato campagne
selvagge di disinforma-
zione speculativa, ma que-

MANIFESTO / IL COMMENTO • Cosa si rischia quando la dialettica diventa diffamazione

L’err ore che si doveva evitare

Quanto accaduto nel
mese di agosto, con
la comparsa del
manifesto di cui so-

Per la prima volta, le menzogne di un manifesto diventano un
manifesto di partito, e non di uno qualsiasi ma del 1° del paese

sta volta si compie il salto di
qualità, che forse può tramu-
tarsi nel fatale salto nel buio:
per la prima volta, le menzo-
gne di un manifesto diventa-
no manifesto di partito, e non
di uno qualsiasi ma di quello
pluri-premiato alle elezioni
politiche.

LEZIONE DI STILE.  Succe-
de che nella vetrina della sede
di un organismo che dovreb-
be far proprie le regole base
della democrazia, come qual-
siasi circolo o coordinamen-
to cittadino di qualsiasi mo-
vimento politico, appaia un
manifesto totalmente anoni-
mo; succede che in Consiglio
comunale il capogruppo dica
“di non essere stato” e stop,
come i bambini quando qual-
cuno rompe un vetro a
pallonate; succede che non
voli una mosca dal direttivo
cittadino e che il manifesto,
dopo qualche giorno di tur-
bolenza, venga rimosso e so-
stituito con una versione “de-

purata”. Insomma, cose che
succedono. Resteranno solo
supposizioni per spiegare
cosa sia accaduto in quei con-
citati giorni al quartier ge-
nerale degli azzurri mottesi.

QUESTO per quanto riguar-
da la forma. In merito ai con-
tenuti, essi rappresentano
l’aspetto meno stupefacente
dell’intera vicenda, essendo
la prosecuzione della disa-
strosa opera di disinforma-
zione intrapresa da anni e
che, al momento, non ha an-
cora consentito a nessuno dei
consiglieri di centrodestra
presenti in Consiglio comu-
nale di esibire, come un
agognato trofeo di caccia, un
seppur misero e striminzito
risultato. Anzi: a cadenze re-
golari, i cinque esponenti che
si rifanno ai partiti preferiti
dalla maggioranza dei mot-
tesi, si imbarcano in imprese
ai confini dell’autolesio-
nismo: oggi tocca al “Piano
CAGI”, ieri ne sono usciti

sbugiardati all’unisono sul
nuovo plesso scolastico
“che cadeva a pezzi”, l’al-
tro ieri l’argomento erano i
mottesi “quotidianamente
bombardati e massacrati
dai criminali e dai ladri”,
prima ancora i manifesti fu-
nebri sulla piscina comuna-
le, e indietro sulla campa-
gna anti-ICI e sull’imba-
razzante inaugurazione
della Casa di Riposo, col
miliardo di lire di danni rin-
negato, e poi il turbine di
denunce a carico del Sin-
daco, e il pasticcio del-
l’area standard della via
Rognoni e chi più ne ha, più
ne metta.

TUTTO QUESTO avviene
non solo nella totale e col-
pevolmente complice parte-
cipazione degli organi di di-
rigenza e (forse) controllo
dei loro partiti che dovreb-
bero collegialmente indiriz-
zare l’azione politica, ma an-
che sotto l’inquietante pre-
sagio che queste compagini
(e le stesse persone di sem-
pre) vogliano ambire, nelle
condizioni in cui si trovano,
a voler amministrare il pae-
se in vista delle prossime ele-
zioni.          Damiano Negri

Via
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E’ iniziato il nuovo anno scolastico, il primo che si svolge interamente nel nuovo plesso. Procede secondo i piani il cantiere dell’Auditorium

Anno 2008-09: il “Campus” riapre i battenti

all’ inaugurazione del nuo-
vo plesso scolastico e poi
“ appassite” , alimentate da
alcune parti politiche, anche
la proposta per l'istituzione
di un servizio di scuolabus
sembra accantonata per
questo anno scolastico, per
ragioni di opportunità ma
anche di buon senso.

SE IL COMUNE di Motta Vi-
sconti non ha mai avuto que-
sto servizio, ciò dipende dal
fatto che il tessuto urbano è
un unico agglomerato, pri-
vo di frazioni distanti alme-
no due chilometri dalle scuo-
le, in cui possa vivere un'ele-
vata popolazione in età sco-
lastica: se così fosse stato,

Entro il
2008 verrà
determinata
la tempistica
del cantiere
delle nuove
Medie

www.icmottavisconti.it
Hai già visitato il sito dell’Istituto Comprensivo?

SCUOLA
NUOVA

SCUOLA
VECCHIA

70
0 

m
.

ISTITUTO SCOLASTICO / 2 • Sapete quanto è distante la via Don Milani rispetto alla scuola vecchia? 700 metri

Chi è il migliore amico
dei bambini? Il pedale

Nell’immagine qui sopra,
una bella vista generale
dell’Istituto Comprensivo
“Ada Negri” di Motta
Visconti, in occasione
della ripresa dell’anno
scolastico. Dietro la
palazzina degli uffici è in
corso la costruzione
  dell’Auditorium. Qui
       accanto una vista
          satellitare di Motta
                Visconti, con
                     l’indicazione
                        della distanza
                              (700 m.).

B

A

l'Amministrazione comunale
avrebbe dovuto necessaria-
mente istituire un ade-
guato servizio di
trasporto per bam-
bini e ragazzi residen-
ti  in quei siti già da anni.
Inoltre, il nuovo plesso sco-
lastico di via Don Milani,
benché risulti ovviamente
decentrato rispetto alla col-
locazione precedente di
piazza San Rocco, si trova a
soli 700 metri dalla scuola
vecchia: una distanza tutto
sommato modesta da percor-
rere, distanza alla quale il
popolo della scuola, dopo
“ l’effetto novità”  dei primi
mesi, dovrebbe essersi abi-
tuato.

DEL RESTO, la petizione per
l'istituzione del servizio di
trasporto, promossa dai ge-
nitori di alcuni studenti lo
scorso anno scolastico, non
si è rivelata determinante,
anzi. Come evidenziato in
Consiglio comunale in più
occasioni, le firme raccolte
a suo tempo (112) in parte si
riferivano al medesimo bam-
bino (genitori e nonni che,
entrambi avevano firmato) e,

Scuolabus?
Resta un’ipotesi,
ma sempre meno

prioritaria

BAMBINI, DITE
AI VOSTRI GENITORI

CHE VOLETE
ANDARE A SCUOLA

IN BICICLETTA:
FA BENE ALLA

SALUTE E ANCHE
ALL ’AMBIENTE

MOTT A VISCONTI  / Attualità

in parte si sono
dimostrate firme di “ solida-
rietà” , cioè firme di genitori
che pur non avendo palese-
mente esigenza del pulmino
(abitando nelle vie limitrofe
al plesso scolastico), hanno
firmato per sostegno verso
altri  genitori che potevano
concretamente averne la ne-
cessità. Alla prima lettera in-
viata a tutte le famiglie,con
la quale si prospettava l'isti-
tuzione del servizio, prean-
nunciando che questo sareb-

Impresa Edile Artigiana
Lavori in muratura e

ristrutturazioni di ogni tipo
Preventivi gratuiti

Serietà e professionalità
Cura artigianale
CORA di Donatone Cosimo

Via S. D’Acquisto, 10 - MOTT A VISCONTI (MI)

Tel. 320 6170772

be stato attivato se ci
fossero stati almeno 20 iscrit-
ti ed ipotizzando il costo an-
nuo dello stesso, hanno ri-
sposto in 23. Alla successiva
lettera di richiesta di confer-
ma dell'iscrizione, hanno
aderito solo 4 famiglie: da qui
la “cancellazione” dell'ipo-
tesi di istituire il servizio.

PER LA CRONACA:  l'Am-
ministrazione, in base ai pre-
ventivi avuti dalle ditte di
trasporto, e non prevedendo

in questa fase di poter ad-
dossare al bilancio comuna-
le parte della spesa richie-
sta, aveva indicato il costo
del servizio per gli utenti in
1.250 euro l'anno da pagar-
si in due tranche.
Nell'ultima seduta di Consi-
glio, il Sindaco Cazzola ha
ribadito che si rivaluterà la
situazione per eventualmen-
te considerare l’istituzione
del servizio per l’anno sco-
lastico 2009-2010.

KCS Caregiver
cerca

CUOCHICUOCHICUOCHICUOCHICUOCHI
per la Residenza Sanitaria

Assistenziale “Madre Teresa
di Calcutta” in Motta Visconti

Telefonare ore ufficio
039 656171

A l pari di analoghe
polemiche che sono
fiorite di pari passo

L’
“Ada Negri” di Motta Vi-
sconti ha suonato annun-
ciando la ripresa dell’anno
scolastico, il primo che si
svolgerà interamente tra le
mura del plesso in via Don
Milani. La struttura, total-
mente ultimata, ha visto com-
pletati gli ultimi interventi a
poche settimane dalla ripre-
sa delle lezioni, con l’ulti-
mazione delle rifiniture della
palazzina degli uffici e la si-
stemazione esterna, dove fi-
nalmente possono trovare
parcheggio le biciclette de-
gli studenti in modo più si-
curo e protetto. Alle spalle
della scuola, intanto, va avan-
ti secondo i piani il cantiere del
nuovo auditorium, la penulti-
ma delle opere che andranno
a comporre l’intero plesso sco-
lastico (Asilo Nido escluso).
Entro quest'anno sarà deter-
minata la progettazione ed il
finanziamento delle nuove
scuole medie, con la palestra
polifunzionale da 1000 metri
quadrati, che sorgerà di fian-
co alla scuola primaria.

otto settembre scor-
so la campanella del-
l’Istituto Scolastico

Studio Legale
AVV. CRISTINA CALEGARI

Via Fontana, 16 - 20122 Milano
Tel. 02 55182646 - Fax 02 55191621

Corso Matteotti, 4 - 20084 Lacchiarella (MI)
Tel. 02 90033144 - Fax 02 90034348

Cell. 335 5861093
E-mail: cris.calegari@tiscali.it

Depresse da Bar: desperate housewife
SCUOLE / 3 • MA QUALE PULLMAN? ALLE MAMME MANCA  UN BAR

P
pargolo di fronte alle scuole
e poi? Già, manca qualcosa.
Alle “mamme in carriera” o
“mamme casalinghe”, insom-
ma a tutte quelle che non
guardano le lancette degli
orologi con l'angoscia di far
tardi, quelle che secondo l’im-

maginario collettivo, sono
una specie di figura mitica,
viste (quasi mai) con simpa-
tia, altre volte con un pizzico
di invidia, non manca uno
scuolabus: manca un Bar.

SONO LE NUOVE “depres-
se da Bar”, quelle che, in esi-
lio dai salottini del centro del
paese, non si sono ancora

roprio non va: svegliar-
si, truccarsi, salire in
macchina, scaricare il

rassegnate alla grezza realtà
del plesso, perso tra le cam-
pagne silenti. Ci fosse alme-
no un chiosco dove condi-

videre il loro disagio: mac-
ché. Che fare per tirare mez-
zogiorno? Una domanda da
desperate housewife.

Jolly Idee
Merceria • Intimo • Piccolo Ricamo

Via San Giovanni, 45
20086 Motta Visconti (MI)

Cell. 338 6840209
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Riceviamo dal Partito Democratico di Motta Visconti e pubblichiamo: il Circolo si è riunito per compiere un’analisi sul neonato Piano

I democratici mottesi sostengono il “PGT”
Venghi: «Agli attuali Amministratori il nostro Sì convinto col pieno sostegno del PD»

PGT impone una riflessione ed
un giudizio politico - strategi-
co in merito allo sviluppo ter-
ritoriale da parte del Circolo PD
di Motta Visconti.

IL NUOVO PGT E LE
SCELTE DI POLITICA
URBANISTICA
Gli interventi in merito alla
razionalizzazione del vecchio
PRG adottato nel 1994 e le pro-
spettive definite vanno nell'ot-
tica di razionalizzare il tessuto
viabilistico cittadino con una
nuova urbanizzazione.  Senza
uno stravolgimento di quanto
già previsto nel vecchio PRG,
ma solo una razionalizzazione
necessaria per lo sviluppo che
pure c'è stato dal 1994 al 2008.
L'Amministrazione fa ricorso
in più occasioni allo strumen-
to dei Piani Integrati di Inter-
vento, tra i quali: Cagi,  Viscon-
tea, Tognolli,  Scuola Elemen-
tare, Sgea, San Rocchino.
Tale scelta viene valutata po-
sitivamente in ragione della
flessibilità dello strumento dei
PII che consente all'Ente di go-
vernare nel migliore dei modi
la trasformazione del comparto
di territorio considerato, sen-
za le rigidità ed i vincoli dei

realizzazione di detta struttu-
ra, che andrebbe a ridurre il
traffico locale di un buon 60%.
Tale prospettiva merita una
valutazione della tempistica
circa la urgente necessità, sia
in termini di risorse, che in
merito a sacrifici in termini di
territorio.

COME IN TUTTO IL SUD
milanese il fenomeno espan-
sivo è arrivato tardi, ma ha
ugualmente prodotto i proces-
si di insediamenti caotici ed ir-
regolari anche a Motta Viscon-
ti. Le due amministrazioni di
centro sinistra, succedutesi in

Gli insediamenti previsti non
fanno oltrepassare la soglia
delle previsioni del vecchio
PRG e sicuramente saranno di
miglior livello qualitativo e con
servizi idonei. E' opportuno
rammentare che in merito ai
processi di governo circa
l'aspetto qualitativo, il passa-
to deve insegnare.
L'insediamento di circa 400
persone, come previsto, a lato
della nuova Circonvallazione,
può essere per definizione un
punto che va a supportare la
scelta, perché si quantifica un
numero che si caratterizza in
un buon insediamento di qua-

lità abitativa. Per contro, vista
la necessità della circonvalla-
zione, non prevedere di gover-
nare l'insediamento ai lati sa-
rebbe una mera chimera, con-
siderando la possibilità di va-
rianti nei futuri periodi.
Inoltre, deve essere rimarcata
la fattibilità concreta dell'ope-
ra: in un colpo solo vi sarebbe
la disponibilità necessaria per
la copertura finanziaria di buo-
na parte della strada prevista.
Il secondo tratto sarebbe finan-
ziato dalla disposizione di una
nuova e rivista zona Artigia-
nale, definita in modo differen-
te dalla vecchia zona del vec-
chio PRG, di fatto mai partita.

DETERMINANTE anche la
circostanza, facendo appello
alle idee, che da tale espansio-
ne si possa ricavarne un'op-
portunità. Sarebbe auspicabile,
e si potrebbe, vincolare le co-
struzioni a tecniche innovative
che ormai sono sul mercato a
prezzi competitivi, che garan-
tisca le classi di appartenenza
ecologica. Un "Villaggio del
Sole", un esempio ed un in-
centivo per tutto il territorio.
La casa ecologica non è più
un'utopia: altri comuni stanno
adottando regolamenti che
prevedano tecniche innova-
tive e futuristiche.

INOLTRE, seguendo le varie
nuove possibilità che col tem-
po entreranno sempre mag-
giormente nell'uso comune,

vista la necessità di alternati-
ve energetiche a livello globa-
le, non sarebbe fuori luogo da
parte del comune prevedere di
investire in risparmio energe-
tico attraverso pannelli
fotovoltaici in energia da ven-
dere: una piccola "centrale
solare".  Tale investimento an-
drebbe a recuperare costi, dif-
ficilmente quantificabili in que-
sta sede, ma comunque da pre-
vedere in altre strutture oltre
che le nuove scuole che, pe-
seranno non poco sulle spese
correnti.

L’ ATTIV AZIONE del PII
scuole elementari riqualifica
sensibilmente il centro del pa-
ese. Il PII Cagi, potrebbe vera-
mente dare una trasformazio-
ne radicale, in senso positivo
alla struttura di Motta Viscon-

ti con il vincolo della salva-
guardia dell'attuale occupazio-
ne locale. In merito alla zona
artigianale si può stare su
quanto ci viene dato come
notizia: ci sono richieste che
potrebbero soddisfare in pie-
no la metratura prevista.
L'argomento porta  a fare una
piccola riflessione in merito al
lavoro ed all'occupazione lo-
cale.

E' EVIDENTE che i processi
globali che hanno investito
tutta l'economia mondiale han-
no prodotto il fenomeno della
deindustrializzazione special-
mente manifatturiera.
Nella nostra zona il proces-
so è avvenuto in modo sel-
vaggio, azioni  di controllo e
di recupero hanno prodotto

di Claudio Venghi
Portavoce del Circolo
del Partito Democratico
Motta Visconti

Oltre ai generali argo-
menti amministrativi,
l'adozione del nuovo

vecchi piani attuativi. Con l'at-
tuazione dei suddetti PII ven-
gono previste trasformazioni
urbanistiche di portata gene-
rale che determineranno una
migliore fruibilità e vivibilità del
paese.

E’ INDUBBIO  che il progetto
della nuova Circonvallazione
esterna in dirittura Besate -
Casorate costituisca il punto
più qualificante di tutta la nuo-
va pianificazione urbanistica.
Si potrebbe addirittura dire che
lo scopo del piano sta nella

diversi periodi hanno provve-
duto con azioni e  strumenti di
governo a sanare situazioni, a
volte anche critiche: molto la-
voro è stato fatto specialmen-
te da questa Amministrazione
che è sostenuta, tra l'altro, da
un efficace ed efficiente Uffi-
cio Tecnico.
La percentuale insediativa è
passata dall'incremento del
30% negli ultimi 30 anni al 35%
negli ultimi 10 anni. E' un pro-
cesso quindi  che va necessa-
riamente governato in termini
di quantità e di qualità.

«Le due amministrazioni di centro sinistra,
succedutesi in diversi periodi hanno prov-
veduto con azioni e  strumenti di governo
a sanare situazioni, a volte anche critiche» Continua a pagina 22

Dott.ssa Monica Capisani

Psicologa - Psicoterapeuta
n° 03/8053 Ordine della Lombardia

Riceve su appuntamento

Tel. 02-90009426  •  347-7926291

Via San Giovanni, 43
MOTTA VISCONTI (MI)
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Insieme per dare una mano alla Provvidenza
Tutto il ricavato della II “MaraMotta” devoluto per la ristrutturazione dell’Oratorio

Domenica 14 settembre si è svolta la seconda edizione della “camminata non competitiva tra natura e cascine” con 1600 iscritti

Tappezziere in stoffa

Laboratorio :
Via B. Pisani, 39 - 20080 Besate (MI)

Tel. 02 9050920 • Cell. 335 6120124

Ri facimento, vendita
divani e poltrone

Tende d’arredamento e solari

M aterassi ortopedici

Preventivi gratuiti

Come riconoscere i segni fisici
degli abusi sessuali sui bambini

SCUOLA • Quarta e ultima parte del dossier dedicato al maltrattamento

trabile sul bambino in età
scolare sono i seguenti:
1) ferite, contusioni, graffi
(anche lievi) non accidentali
ai genitali, al seno, sulle co-
sce, al sedere;
2) ferite anali, dilatazione
dell'ano, insufficiente tono
sfinterico;
3) presenza di liquido semi-
nale sul corpo o sugli indu-
menti;
4) indumenti intimi lacerati
o macchiati di sangue;
5) ferite alla bocca o in gola,
infiammazioni e infezioni;
6) perdite vaginali, dolori e
infiammazioni della zona ge-
nitale;
7) presenza di malattie
sessualmente trasmissibili;
8) gravidanze molto precoci
(di cui viene tenuta nascosta
la paternità);
9) difficoltà nel camminare,
nel fare attività fisica o nel
sedersi.

COME SI COMPORTA
IL  BAMBINO ABUSATO
SESSUALMENTE
Il bambino abusato ses-
sualmente è un soggetto che
presenta problemi emozionali
come improvvisi cambi di umo-
re, sensi di colpa e di ansia, di
vergogna, di impotenza, pas-
sività o pianti improvvisi. Può
anche presentare alterazioni
delle abitudini alimentari
(anoressia, bulimia).
Per quanto attiene alla
frequentazione scolastica, ri-
sulta probabilmente inadem-
piente per assenze ingiusti-
ficate, oltre a crollare nel ren-

A BUSO SESSUALE
I segni fisici dell’abu-
so sessuale riscon-

subito avances o abusi ses-
suali;
• disegni o atti che suggeri-
scono la conoscenza di espe-
rienze sessuali inappropriati
all ’ età (in particolare in
bambini piccoli);
• rifiuto delle visite mediche
di screening o di spogliarsi
per la partecipazione ad atti-
vità sportive;
• negli adolescenti: promi-
scuità sessuale, prostituzio-
ne, gravidanze precoci.

MAL TRATTAMENT O
PSICOLOGICO
Può esserci un’altra forma di
violenza, subita dal bambi-
no, fortunatamente meno
violenta ma di pari pericolo-
sità, ovvero quella psicolo-
gica: i sintomi, più sottili,
vanno abilmente riscontrati
tra le pieghe di atteggiamen-
ti non sempre evidenti. Ecco
i segni comportamentali del
maltrattamento psicologico:
1) scarsissima stima di sé

Il documento è stato diffuso dall’Istituto Comprensivo “Ada
Negri” anche al corpo docente quale indispensabile promemoria

dimento generale.
Di seguito un elenco di com-
portamenti e/o sintomi che
possono preventivamente
suggerire l’abuso sessuale
(ma non solo) subito dal
bambino:
• tentativi di suicidio, fughe
da casa, abuso di sostanze
stupefacenti e alcool;
• fobie, malesseri psico-
somatici, atteggiamenti iste-
rici ;
• disturbi del sonno;
• paura degli adulti o atteg-
giamento seduttivo, spesso
sessualizzato, nei loro con-
fronti;
• incapacità di stabilire re-
lazioni positive con i compa-
gni, isolamento sociale;
• atteggiamenti ribelli, pro-
vocatori;
• enuresi (incontinenza);
• depressione, malinconia,
angoscia, incubi, ossessioni;
• autolesionismo;
• masturbazione compulsiva,
dolorosa, intrusiva;
• confidenze relative all’aver

“Disagio e maltrattamento”

Pubblichiamo su questo numero di “Punto di Vista”
la quarta e ultima puntata del dossier dedicato al
“Disagio e maltrattamento dei bambini di età scola-

stica”, realizzato in collaborazione con l’Istituto Compren-
sivo “Ada Negri” di Motta Visconti. Per chi avesse perso
le edizioni precedenti, ricordiamo che l’intero speciale è
accessibile sul sito del nostro giornale www.pudivi.it .
Di seguito i link dei numeri in cui abbiamo ospitato le tre
parti del dossier già pubblicate.

Prima parte: “Punto di Vista” febbraio 2008, da pag. 18:

Seconda parte: “Punto di Vista” aprile 2008, da pag. 20:

Terza parte: “Punto di Vista” giugno 2008, da pag. 18:

www.pudivi.it/2008.02.htm

www.pudivi.it/2008.04.htm

www.pudivi.it/2008.06.htm

Quarta e ultima parte
(segue dal numero
di giugno 2008)

TESTI E CONTENUTI
SONO RISERVATI A
LETT ORI ADULTI

C E N T R O  E S T E T I C O

P.tta Sant’Ambrogio, 10 - MOTTA VISCONTI (MI) • Tel. 338 1876910

• TRATTAMENTI ESTETICI TERMALI
  “LE TERME DI SALSOMAGGIORE”

• ELETTROSTIMOLAZIONE
   PER IPOTONIA MUSCOLARE

• LUCE PULSATA PER FOTODEPILAZIONE
  E FOTORINGIOVANIMENT O

TRATTAMENTI SPECIFICI VISO
E CORPO PERSONALIZZATI

RICOSTRUZIONE UNGHIE

BAGNO TURCO

CAVITAZIONE (liposuzione
estetica non invasiva)

RADIO FREQUENZA
(effetto lifting chirurgico
viso e corpo non invasivo)

Orario continuato 9,30-20,00
(su appuntamento) Chiuso il lunedì

Ambulatorio Odontoiatrico
Dott. LUCA LANDRIANI
Ambulatorio Odontoiatrico

Dott. LUCA LANDRIANI
Odontoiatra

riceve su appuntamento anche il sabato

Tel 02 90000138
Piazzetta Sant’Ambrogio, 4

MOTTA VISCONTI (MI)
e-mail: dott.landriani@virgilio.it

Ambulatorio Odontoiatrico
Dott. LUCA LANDRIANI

Autorizzazione Sanitaria Prot. 19634 del 01/03/2004 ASL Milano 1

Sono ricominciati i
Corsi di Ginnastica
Medica e Rieduca-

zione Posturale presso il
Centro Chinesiterapico. Ol-
tre ai tradizionali Corsi di
Ginnastica Correttiva e
Rieducativa, attivi fin dal
1978, anno di apertura del
Centro, saranno ampliati gli
orari dedicati ai Corsi inno-
vativi introdotti lo scorso
anno, che hanno riscosso
grande successo e  interes-
se:
a) il Corso di Rieducazione
Pelvi-perineale, per la pre-
venzione e la cura dell'incon-
tinenza urinaria, problema
particolarmente diffuso tra le
donne, anche di giovane
età;
b) il Corso di Rieducazione
Vestibolare, per il trattamen-
to della sindrome da Vertigi-
ne Parossistica Posizionale
Benigna (VPPB), (problemi
di equilibrio);
c) il Corso di prevenzione e
cura dell'Osteoporosi;
I contatti con colleghi stra-
nieri del Prof. Lorenzo
Spairani, titolare e direttore

del Centro, professore a c.
presso l' Università degli
Studi di Pavia e  l'Università
degli Studi di Genova, ren-
dono possibile sia l'acces-
so alle banche dati degli
Atenei, sia l'invito e la par-
tecipazione ai Congressi  e
quindi il continuo aggiorna-
mento dei Protocolli di cura,
sulla base delle Evidenze
Scientifiche più recenti.
Le lezioni sono coordinate,
impostate e condotte dalla
D.ssa Laura Bosio e i pro-
grammi di lavoro,
individualizzati sulla base
degli obiettivi personali, se-
guono una progressione
nel livello di difficoltà degli
esercizi.

PER LE ADEGUATE e ap-
profondite informazioni sui
Corsi è possibile contattare
la Segreteria dello Studio
Spairani & Associati - Cen-
tro Chinesiterapico - tel 02-
90000931, dal Lunedì al
Venerdì, dalle ore 8,45 alle
12,00 e dalle 14,00 alle
19,00.

INFORMAZIONE REDAZIONALE

I percorsi rieducativi
e riabilitativi al “Centr o

Chinesiterapico”

Sono stati circa 1600 gli
iscritti alla seconda
edizione della “cammi-

nata non competitiva tra na-
tura e cascine” che prende il
nome di “MaraMotta”, orga-
nizzata dalla Parrocchia San
Giovanni Battista di Motta
Visconti: il ricavato è stato
interamente devoluto al-
l’Oratorio San Luigi, in cor-
so di ristrutturazione.
«I lavori sono un po’ indie-
tro», si legge sul bel libretto
diffuso prima della manife-
stazione, «ma se crediamo
nei miracoli, può essere che i
Re Magi ci facciano un bel
regalo! Intanto ringraziamo la
Provvidenza che non ci fa
mai mancare il suo aiuto: il
vostro buon cuore e la vo-
stra generosità ci sostengo-
no e ci inducono a continua-
re con coraggio e con spe-
ranza nell’impresa».
Il libretto dedicato alla
“MaraMotta” inoltre contie-
ne una splendida anticipa-
zione: le prime inedite imma-
gini del risorto “Museo di
Ada Negri”, che la Parroc-
chia ha ristrutturato e che, si
spera, possa tornare a con-
quistare la centralità che si
merita nel panorama cultura-
le mottese.
(Al momento di andare in
stampa, non abbiamo modo
di essere più esaurienti sul-
l’esito della manifestazione:
sul prossimo numero mag-
giori dettagli).

Continua a pagina 26
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  ATTIVITÀ AMBULA TORIALE:

• TERAPIE FISICHE
• TERAPIE MANUALI
• RIABILIT AZIONE OR TOPEDICA e NEURO-MOTORIA
• VALUT AZIONI RIABILIT ATIVE e POSTURALI
• VISITE MEDICHE SPECIALISTICHE OR TOPEDIA - FISIATRIA

  PALESTRA MEDICA:

Ogni corso è preceduto da un TEST D’INGRESSO
(calcolo indice massa corporea, test di mobilità articolare,
test di efficienza cardiorespiratoria)

• CORSO di RIEDUCAZIONE POSTURALE
• CORSO di GINNASTICA CORRETTIVA e RIEDUCATIVA
• ATTIVIT A' MOT ORIA di PREVENZIONE e TRATTAMENT O
  dei problemi CARDIOVASCOLARI
• ATTIVIT A' MOT ORIA di PREVENZIONE e TRATTAMENT O
  delle PATOLOGIE DIABETICHE
• ATTIVIT A' MOT ORIA  PREVENTIVA ed ADATTATA
  ALLA  TERZA ETA'
• ATTIVIT A' MOT ORIA di PREVENZIONE e TRATTAMENT O
  dell'OBESITA' e del SOVRAPPESO

  CORSI 2008-2009:

•  CORSO di RIEDUCAZIONE PELVI-PERINEALE
  (Teoria e Pratica di Prevenzione e Trattamento
  dell'Incontinenza Urinaria femminile)

•  CORSO di PREVENZIONE e TRATTAMENT O
    dell'OSTEOPOROSI

• ATTIVIT A' di Condizionamento e Allenamento Personalizzato
     PERSONAL TRAINER

•  TEST DI VALUT AZIONE
   Valutazione della muscolatura flesso-estensoria della
   colonna vertebrale ( TOTAL TRUNK by Technogym)

& Associati FONDATO NEL 1979

Piazzetta Sant’Ambrogio, 7/8 - 20086 MOTTA VISCONTI (MI)  • Tel. 02 90000931

  ATTIVIT À DIDATTICA:

• CONVENZIONE  con Università degli
Studi di Pavia per TIROCINI DIDATTICI e
STAGES FORMATIVI per gli studenti del
Corso di Laurea in Scienze Motorie
• CONVENZIONE con Università degli
Studi di Genova per la PRATICA CLINICA
dei Fisioterapisti iscritti al Master in Riabili-
tazione dei Disordini Muscolo Scheletrici

  ATTIVIT À CONGRESSUALE:

• 2006 - IV CONVEGNO INTERNAZIO-
NALE di ALASSIO ( SV) - Prevenzione e
Riabilitazione delle lesioni nello sportivo
junior e senior - relatore PROF. LORENZO
SPAIRANI
• 2005 - 3° CORSO DI
TRAUMA TOLOGIA  E MEDICINA  di
SALSOMAGGIORE  - Lesioni della cavi-
glia e del piede nella attività sportiva -
relatore PROF. LORENZO SPAIRANI
• 2004 - CONGRESSO INTERNAZIONA-
LE di CERVIA  - Il razionale della riabilita-

zione dopo una stabilizzazione chirurgica per
instabilità legamentosa di caviglia -  relatore
PROF. LORENZO SPAIRANI
• 2002 - II CONFERENZA INTERNAZIONA-
LE di Civitanova Mar che, MACERATA  - La
Riabilitazione delle patologie legate al gesto
sportivo - relatore PROF. LORENZO SPAIRANI
• 2002 -  I CONVEGNO INTERNAZIONALE
di ALASSIO ( SV) - Prevenzione e Riabilitazione
delle lesioni nello sportivo junior e senior -
relatore PROF. LORENZO SPAIRANI

  ARTICOLI SCIENTIFICI

(pubblicati su Bollettino della
Società Medico Chirurgica di Pavia):
• Ruolo della cintura lombare nelle lombalgie -
L.SPAIRANI, L.BOSIO e altri.
• Uso dela cavigliera "stabigib" in un protocollo
riabilitativo per distorsione laterale di caviglia:
miglioramenti indotti - L.SPAIRANI, L.BOSIO e
altri.
• Studio sperimentale sull'efficacia del tutore
"genugib" nella stabilizzazione statica e dinami-
ca del ginocchio instabile - L.SPAIRANI,
L.BOSIO e altri.

  ARTICOLI SCIENTIFICI
(pubblicati su "IL  FISIOTERAPISTA")
• Displasia acetabolare in età adulta -
L.SPAIRANI

  LIBRI PUBBLICA TI
• Corso di tecnica e didattica dell'Attività
Motoria Preventiva e Adattata - L.SPAIRANI
• Corso di Fisiochinesiterapia - L.SPAIRANI
• Atlante delle Tecniche di Terapia Manuale -
gli Arti - L.SPAIRANI
• Atlante delle Tecniche di Terapia Manuale -
Colonna vertebrale
e articolazione temporomandibolare -
L.SPAIRANI

  CONSULENZE E
  RICERCA SCIENTIFICA:
• DIPARTIMENT O di ANATOMIA  SPERI-
MENTALE - Università degli Studi di Pavia
• GIBAUD - DUAL  SANITY ( prof.
L.SPAIRANI - D.ssa L.BOSIO)
Prove di efficacia su ORTESI commercializzate
in Italia e all'estero

STAFF:

DIRETT ORE SANITARIO

Dr. Elio Pio Valoti
Medico Chirurgo - Spec. Medicina Preventiva e del Lavoro

TITOLARE - DIRETTORE TECNICO

Prof. Dr. Lorenzo Spairani
Dottore in Fisioterapia - Orthopaedics Manipulative Physical Therapist

- Master in Riabilitazione dei Disordini Muscolo-Scheletrici -
D.U. de Kinèsithèrapie du Sport - Università de Nice ( France) -

Professore a contratto: Università degli studi di Pavia
Professore a contratto: Università degli studi di Genova -

Consulente DIPARTIMENTO di ANATOMIA SPERIMENTALE -
Università degli Studi di Pavia

CONSULENTE ORTOPEDIA-FISIA TRIA

Prof. Dr. Redento Mora
Medico Chirurgo -  Spec. Ortopedia - Traumatologia - Fisiatria,

Oncologia - DIRETTORE CLINICA ORTOPEDICA -
Università degli Studi di Pavia

COORDINATRICE RESPONSABILE PALESTRA MEDICA

D.ssa Laura Bosio
Dottore in Scienze motorie - Chinesiologa - Spec.  Metodiche Back

School - Neck School - Bone School

ATTIVIT A' FISICA  PREVENTIVA e ADATTATA

D.ssa Ilenia Pozzati
Dottore in Educazione Motoria Preventiva e Adattata -

Spec. in tecniche di Massoterapia

COORDINAMENT O REPARTO di FISIOKINESITERAPIA

T.d.R. Stefano Bescapè
FisioKinesiterapista - Spec. Rieducazione Posturale Globale

e tecniche Miofasciali - COORDINATORE Reparto
Ambulatoriale Fisioterapia

Aut. San. A.S.L. N° 19617 del 01/03/2004
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«Cari Brunetta e Tremonti, non ci conviene»

N

Nel 2007 la progettazione interna dell’Ufficio Tecnico ha fatto risparmiare 120.000 euro

ell’ ultimo Consiglio
comunale il Sindaco
Laura Cazzola ha vo-

MOTT A VISCONTI  / Attualità

di Damiano Negri

La progettazione interna, inve-
ce, è costata alla collettività
solo 13.653 euro con un rispar-
mio di oltre 120.000 euro per le
casse comunali».

QUESTO È potuto succedere
grazie alla norma che ricono-
sceva ai dipendenti progettisti
il 2% delle opere che questi
predispongono. Prosegue
Laura Cazzola: «E' evidente a
tutti che, ben difficilmente, i
tecnici comunali saranno di-
sposti a dedicare tempo fuori
orario di lavoro e a prendersi
responsabilità enormi, come il
coordinamento della sicurez-
za dei cantieri, per lo 0,50% del

luto leggere, ai Consiglieri ed
al pubblico, una lettera inviata
al Ministro Brunetta e al Mini-
stro Tremonti dai dipendenti
del settore Lavori Pubblici, let-
tera che lei stessa aveva con-
trofirmato, condividendone
con la maggioranza il conte-
nuto.
La lettera fa riferimento ad un
articolo (art. 61 comma 8 della
Legge 133 del 9 agosto) se-
condo il quale, a decorrere dal
1° gennaio 2009, l'incentivo a
favore dei dipendenti che ese-
guono i progetti internamen-
te, viene drasticamente ridot-
to dal 2% allo 0,50%, ma sen-
za comportare risparmi a fa-
vore dei bilanci comunali (in
pratica solo lo 0,5% verrà
erogato a beneficio del di-
pendente, mentre l’1,5% fini-
rà fra le entrate del bilancio
dello Stato).

PERCHÉ la necessità di una
lettera ai Ministri, ce lo spiega
lo stesso Sindaco.
«Ho ritenuto importante leg-
gere la lettera che il settore La-
vori Pubblici (cinque persone)
ha inviato ai Ministri, in quan-
to da un lato si chiede ai Co-
muni, giustamente, di spende-
re sempre meno per le consu-
lenze esterne e dall’ altro, con
questo assurdo provvedimen-
to estivo, si vanno a penaliz-

Il Settore “Lavori Pubblici” del Comune di Motta ha scritto ai ministri che hanno disposto una “stretta” sugli incentivi ai dipendenti

zare le professionalità interne,
come quelle dei nostri dipen-
denti e, di conseguenza, a co-
stringere le amministrazioni a
rivolgersi a professionisti pri-
vati nel futuro».

«I NOSTRI dipendenti, solo
per fare l’esempio dell’anno
2007», prosegue il primo cit-
tadino, «hanno progettato
opere pubbliche per il nostro
comune (fuori dall’orario di la-
voro) per oltre 900.000 euro.
Se queste opere fossero state
progettate, anziché dai nostri
ragazzi, da professionisti ester-
ni, le parcelle sarebbero state
nell’ordine dei 135 mila euro.

scorso, come Presidente del
Gruppo Nautico Mottese ri-
tengo opportuno precisare
alcuni punti sui quali noi
veniamo ingiustamente pre-
si in causa.
Sin dalla nascita nel 1983, il
Gruppo Nautico Mottese, in
funzione delle variazioni del
livello acqueo, si è sempre
adoperato con i dovuti mez-
zi e autorizzazioni nell'ambi-
to del rispetto ambientale e
delle norme del Parco Ticino,
ad effettuare interventi mira-
ti che io non chiamo "sca-
vi", ma semplicemente ripri-
stini di ghiaia, visto che la
stessa non viene asportata
ma sistemata in modo da
mantenere vivo il ramo che
porta all'imbarcadero deno-
minato Guado della Signora,
angolo di fiume da molti in-

Riceviamo dal Presidente del Gruppo Nautico Mottese e pubblichiamo

Sulla spiaggia che non c’é...

I n merito all'articolo ap-
parso sul quotidiano "Il
Giorno" del 24 luglio

Precisazioni su un articolo apparso il 24 luglio su “Il Giorno”
vidiato per la sua bellezza e co-
modità di accesso, frequenta-
to tutto l'anno e soprattutto nei
mesi estivi, da famiglie e turisti
per piacevoli passeggiate e
spesso usufruendo anche del-
l'area picnic.
Inoltre gli interventi che noi
facciamo in questo tratto ser-
vono sì ai natanti e canoe per
raggiungere il fiume, ma non
dimentichiamo che permetto-
no anche l'accesso ai mezzi di
soccorso, come purtroppo è
già più volte successo, anche
ultimamente.

CIÒ PREMESSO, mi sento di
ribadire che se ultimamente
qualcuno sostiene che la ri-
duzione della "spiaggia" sia
dovuta agli interventi che que-
sto Gruppo svolge, mi meravi-
glio che tali persone si consi-
derino habitué del Ticino e
non hanno ancora capito che
il fiume ha sempre fatto quello

che vuole e noi del Gruppo
Nautico Mottese abbiamo
sempre operato di volta in
volta nel rispetto di tutti i fre-
quentatori per una sana e
costruttiva convivenza. Pur-
troppo, e può succedere,
durante l'ultimo intervento il
fiume si è improvvisamente
ingrossato, costringendoci
ad interrompere subito i la-
vori e non ci è stato possibi-
le eliminare l'effetto Sahara
(dune), però rimediato appe-
na possibile.
Tra l'altro il poter accedere
dal fiume all'angolo di
Motta Visconti, permette ai
natanti in circolazione di
avere, lungo questo tratto,
un punto dove poter appro-
dare per una piacevole so-
sta allietata da una bibita o
un panino, e questo non può
che fare piacere al paese.

Alessandro Moretti
Presidente G.N.M.

Il Sindaco si è presa
anche della “scema”...

Via Santagostino, 35 - CASORATE PRIMO (PV)  tel. Ottica 02 9051027  tel. Foto 02 9056711
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valore delle opere, come la
nuova legge impone. Se pren-
diamo l’esempio del 2007 ai di-
pendenti, in base alla nuova
norma, sarebbero andati meno
di 4.000 euro. D’accordo che
adesso è di moda “sparare”
bordate sui dipendenti pub-
blici, ma non mi pare giusto
perché, come in ogni azienda
privata, ci sono sia ottime per-
sone che scansafatiche. E
quest'ultima casistica, ogget-
tivamente, credo che sia un
problema che riguarda più lo
stuolo di ‘portaborse’  dei Mi-
nisteri e dei grandi comuni,
piuttosto che gli impiegati del-
le nostre piccole realtà, che vi-
vono ben altre condizioni di
lavoro»

IL SINDACO  termina dicen-
do che «Il rammarico espres-
so in quella lettera, che anche
la maggioranza condivide e che
ho cercato di esprime al Con-
siglio Comunale, è che a Roma
si fanno norme populiste, sen-
za capire l'impatto che hanno
sugli Enti Locali e sui lavora-
tori dell'Amministrazione pub-
blica, facendo di ogni erba un
fascio, in modo assolutamen-
te ingiusto. Inutile, quindi, il
mio stupore nel sentirmi assa-
lita dai consiglieri di minoran-
za, con termini che sono anda-
ti da "impazzita" a "sindacali-
sta" a "scema", quando difen-
devo persone con le quali an-
che loro hanno lavorato e per
le quali, a ogni piè sospinto,
fanno elogi».

Segue da pagina 19
realtà occupazionali locali che
sono poi fallite miseramente,
perché non sostenute da ca-
pacità di intraprendere nè dal
consenso generale. La realtà
locale è però nella piena occu-
pazione generata dal
pendolarismo specie nell'area
metropolitana milanese.
E' indubbio che la propensio-
ne ed il destino di Motta Vi-
sconti è per il futuro verso un
paese residenziale. In primo
piano la qualità e la quantità
dei servizi comincia ad essere
sufficiente per una realtà loca-
le in leggera espansione, come
giustamente previsto nel pia-
no stesso. La realtà locale del
commercio, pur essendo suf-
ficientemente dimensionata,
non è altrettanto sufficiente-
mente pronta a percepire la
possibilità di fare fronte comu-
ne alla grande distribuzione e
agli outlet di cui siamo circon-
dati.
Viceversa un processo di co-
stituzione di un "centro com-
merciale naturale", sarebbe

opportuno e lo  studio di
fattibilità da parte dell'ente
pubblico con l'associazione di
categoria, da auspicare anche
in una condizione di difficile
dialogo con gli operatori stes-
si. Gli altri PII sono come già
accennato di sistemazione ra-
zionale di quanto esistente e
di recupero di spazi urbanisti-
ci per la collettività.

PERTANTO, alla valutazione
di quanto qui all'esame, ovve-
ro il PGT adottato, giudicando
la prospettiva del Piano e di
tutto quanto vi è nella sua fi-
losofia di intervento:
• Si tralascia in modo voluto
la specializzazione dei con-
teggi tecnici, valutandone
quasi esclusivamente l'aspet-
to dell'impatto urbanistico
che avrà questa adozione nel
presente, ma soprattutto nel
futuro.
• Si considera positiva la scel-
ta di non aumentare la densi-
tà degli insediamenti a quel-
le già previsti nel vecchio
PRG.

• Si considera positiva la scel-
ta di confermare e migliorare
la qualità della vita degli
abitanti residenti e di quelli
che in un prossimo futuro si
insedieranno.
• Si giudica positiva la quan-
tità e la qualità dei servizi già
esistenti in grado di poter
soddisfare in modo pieno e ga-
rantito i residenti attuali ed i
prossimi insediamenti previ-
sti.
• Si rileva la garanzia di una
copertura finanziaria com-
plessiva.
• Si avalla la tempificazione
corretta di tutto quanto pre-
visto.

CONCLUSIONE
Per tutto quanto enunciato si
sottolinea il Sì convinto ed un
pieno sostegno del Circolo del
PD di Motta Visconti agli at-
tuali Amministratori, nell'ap-
provazione del nuovo PGT già
adottato in Consiglio Comu-
nale.              Claudio Venghi

Portavoce del Circolo
del PD - Motta Visconti

Il Partito Democratico sostiene il PGT

DITTA BORDONI di Bordoni Mario e Francesco

Via C. Magnaghi, 23 - CASORATE PRIMO (PV) Tel. 02 9056346

SERRANDE  •  BASCULANTI

CANCELLI   •  CANCELLA TE  •  INFERRIA TE
PORTE  •  FINESTRE  •  VERANDE  •  ZANZARIERE
AUTOMAZIONE DI CANCELLI E BASCULANTI

PRONTO INTERVENTO  •  RIPARAZIONI IN GENERE
PREVENTIVI GRATUITI

CARPENTERIA IN FERRO E ALLUMINIOCARPENTERIA IN FERRO E ALLUMINIO
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Il quotidiano economico e finanziario “Il Sole 24 Ore” ha fatto i conti in tasca ai redditi dei cittadini italiani: vediamo le cifre che ci riguardano

I mottesi sono più ricchi dei casoratesi
Ma è Torre d’Isola che guida la classifica dei ‘paperoni’ locali, seguita a ruota da Besate

rati dai contribuenti di Motta
Visconti rispetto a quelli di
Casorate Primo, ma sono dati
che difficilmente possono
rappresentare un’istantanea
veritiera sulle condizioni
economiche dei nostri con-
cittadini: “Il Sole 24 Ore” ha
pubblicato l’elenco con i dati
che trovate qui a sinistra, ri-
feriti ai redditi per contribuen-
te, per abitante e per nucleo
famigliare del 2007, facendo
una media matematica che,
spesso e volentieri, risulta
falsata (ad esempio, basta la
presenza di uno o pochi
“paperoni” con domicilio fi-
scale in un comune, che il
reddito di tutti gli abitanti
raggiunga quote teoriche im-
probabili).
Fatto sta che i mottesi sareb-
bero appena più ricchi dei
casoratesi, ma di gran lunga
più poveri dei residenti di
Torre d’Isola, questi ultimi
seguiti a ruota dai besatesi,
che primeggiano come di
consueto nelle classifiche.
Fanalino di coda, Morimon-
do per la provincia di Milano
e Lirio per quella di Pavia (un
comune dell’Oltrepò).

Comune
BASIGLIO (1° classificato)
BESATE
VERMEZZO
GUDO VISCONTI
BINASCO
NOVIGLIO
GAGGIANO
ALBAIRATE
ROSATE
BUBBIANO
ZELO SURRIGONE
ABBIATEGRASSO
VERNATE
CALVIGNASCO
MOTTA VISCONTI
OZZERO
MORIMONDO (ultimo classif.)

TORRE D'ISOLA (1° classificato)
SAN GENESIO ED UNITI
BEREGUARDO
TRIVOLZIO
VELLEZZO BELLINI
MARCIGNAGO
CASORATE PRIMO
ZERBOLO'
VIGEVANO
BATTUDA
MORTARA
TROVO
GAMBOLO'
GARLASCO
BORGO SAN SIRO
LIRIO (ultimo classificato)

Posizione
1
4

23
25
37
43
46
54
57
67
73
81
86

103
125
137
139

1
7

17
19
22
28
33
35
38
42
43
71
74
90

135
191

Reddito  (1)
45.732
30.622
21.661
21.641
21.020
20.641
20.549
20.316
20.277
19.902
19.786
19.682
19.564
19.103
18.138
17.155
16.371

31.137
22.447
19.245
18.709
18.605
18.073
17.830
17.750
17.660
17.609
17.554
16.673
16.543
16.189
14.973
8.596

Var.% 99-07
29,2
7,1
30

34,6
31,9
33,2
32,7
27,8
31,1
39,5
23,6
26,8
42,8
30,5
24,4
22,5
30,8

439,6
38,8
34,4
36,1
32,7
30,9
26,6
50,5
26,2
31,4
25,2
34,7
26,4
27,6
31,7
17,7

Reddito (2)
28.634
21.968
15.210
14.251
15.748
14.979
15.697
14.422
14.708
12.803
13.518
14.675
15.182
12.805
13.283
12.711
11.440

22.178
16.893
13.922
15.169
12.581
12.367
12.187
13.287
13.245
14.748
13.174
12.096
11.992
12.334
11.208
7.076

Var.% 99-07
39,1
8,7

34,7
31

35,7
45,7
41,1
30,8
36,8
25,8
33,8
27,3
47,2
30,3
25,8
27,2
31,8

38,3
47,1
35,4

50
32,8
29,3
27,9
46,5
22,9
58,7
25,6
37,7
31,4
27,3
40,5

16

Reddito (3)
74.431
48.663
38.232
36.691
35.921
35.234
37.331
35.774
36.006
31.897
35.967
34.515
32.535
33.614
32.181
29.254
29.460

49.435
40.903
30.957
32.365
30.905
28.681
29.578
28.795
28.710
28.155
30.002
29.264
27.815
28.202
23.775
13.509

PROVINCIA DI MILANO  2007 Fonte: “Il Sole 24 Ore” su dati IST AT dei comuni della provincia di Milano.

PROVINCIA DI PAVIA 2007 Fonte: “Il Sole 24 Ore” su dati IST AT dei comuni della provincia di Pavia.

IN
EURO

IN
EURO

Sono solo poche centi-
naia di euro che sepa-
rano “i redditi” dichia-

LEGENDA REDDITI:
1) Reddito 2007
per contribuente;
2) Reddito 2007
per abitante;
3) Reddito 2007
per famiglia.

Var.% 99-07
37,9
2,3
22

24,1
27,1
20,1
29,7

29
32,4

32
31,5

20
23,8
17,2
31,3
9,1

24,8

34
34,6
16,8
31,3
29,4
24,2
19,4
62,7
-2,2
27,2
21,9
25,8

25
22,9
36,6
4,9

IN
EURO

SERVIZI PERSONALIZZATI
PER LE LINGUE E LA FORMAZIONE

OPEN DAY: entrata libera
DOMENICA 21 SETTEMBRE 2008 h. 10.00 - 13.00

APERTE LE ISCRIZIONI
CORSI DI LINGUE

Inglese, spagnolo, tedesco, francese,
portoghese, arabo, cinese,

italiano per stranieri

Individuali, a coppie, in piccoli gruppi

con insegnanti madrelingua

Vieni a conoscere la nostra scuola ed i nostri servizi senza impegno

LEZIONI DI SUPPORTO
DI TUTTE LE MATERIE SCOLASTICHE

PER STUDENTI DI SCUOLE MEDIE
E MEDIE SUPERIORI

Per acquisire un metodo di studio efficace
e per migliorare la capacità di apprendimento

SERVIZI PER LE AZIENDE
Corsi di lingue generici,commerciale, IT, tecnico

Corsi integrati per competenze aziendali
(presentazioni, public speaking, relazioni)

Traduzioni commerciali e tecniche
Interpretariato e assistenza fiere e congressi

nazionali ed internazionali

SERVIZI PER LE SCUOLE
Servizi di lettorato con insegnante madrelingua

Servizi di mediazione culturale
Formazione insegnanti con corsi riconosciuti

dall'Ufficio Scolastico della Lombardia

Via Aldo Moro, 9
MOTTA VISCONTI (MI)

Tel./fax 02 90000070
Cell. 320 6147862 • 339 2912820
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Riceviamo dal Gruppo Teatro Arcobaleno e pubblichiamo: la piccola grande avventura di una compagnia artistica che conta ben 104 persone

Il teatro è un’esperienza che fa bene al cuore

Sulle pagine di questo
giornale, un anno fa, un
ragazzo di nome An-

razione centroavanti",
"Grease", "I ball in bon da fa
büj", "Seconda stella a de-
stra… e poi dritti fino al mat-
tino".

QUEST’ULTIMO , andato in
scena lo scorso 10 ed 11 di
maggio, con il patrocinio del
Comune di Motta Visconti, ri-

drea descriveva le emozioni
e le esperienze vissute con il
Gruppo Teatro Arcobaleno e
concludeva con una speran-
za: «Sarebbe davvero un pec-
cato smettere proprio ades-
so... magari dopo una pausa
di qualche mese ci ritrovere-
mo ancora tutti per divertir-
ci, sognare, stare insieme».
Andrea non lo poteva sape-
re, ma a distanza di qualche
mese ha potuto vedere realiz-
zate le sue speranze: il Grup-
po Teatro Arcobaleno si è riu-
nito nuovamente, come fa
ogni anno, per preparare un
nuovo spettacolo, il cui suc-
cesso non poteva che essere
garantito.

FAR PARTE del gruppo vuol
dire prima di tutto stare in-
sieme, ognuno con i propri
pregi, difetti e motivazioni;
puoi fare l'attore, il suggeri-
tore, il costumista, il cantan-
te, il musicista, il ballerino, il
coreografo, lo scenografo op-
pure tutte le cose assieme;
puoi essere bravo oppure una
schiappa, sarai sempre ben
voluto perché per questo
Gruppo, fare teatro, significa
crescita dell'individuo, del
gruppo, della comunità, rag-
giungendo in amicizia e col-
laborazione l'obiettivo comu-
ne di soddisfazione nell'aver
portato in scena uno spetta-
colo, aver emozionato gli spet-

“Seconda stella a
destra… e poi dritti

fino al mattino”
ha già avuto 800

spettatori

c o m m e d i e
che è il caso
di ricordare:
"Aggiungi un
posto a tavo-
la", "Tallà al
v a r i e t à " ,
"Due ali per
v o l a r e " ,
"Forza venite
gente", "Ope-

tatori, portare a casa la
standing ovation del pubbli-
co.

QUESTI I SEGRETI  del Grup-
po,  che nasce nel 1999 e che
da allora ha riunito 104 per-
sone e portato in scena otto

tante prove e tante modifiche,
svariati faticosi tentativi per
riuscire a far volare Peter
Pan... ma quanta emozione
nel vederlo uscire dalla neb-
bia, sentire l'applauso del
pubblico, la sua partecipa-
zione, le risate per le battute.
Nessun personaggio della fia-
ba di Barrie mancava, nè era

Si replica i prossimi 4 e 5 ottobre con lo spettacolo ispirato ad un classico: “Peter Pan”

tocco di
spettacolarità
che il grup-
po ha saputo
dare, sotto la
regia di Gio-
v a n n i
Gallotti.
Tanto lavo-
ro, tanto di-
vertimento,

chiamando l'attenzione di
circa 800 persone, è stata la
conferma di come con impe-
gno, passione, spirito di grup-
po e la giusta dose di ilarità
si possa far divertire.
Una visione seri-comica del-
la fiaba di Peter Pan, con quel

stato dimenticato od escluso
per ragioni sceniche,
scenografie curate e d'effetto,
tanta musica ed un coinvol-
gente viaggio verso l'isola
che non c'è.

«ADESSO DOVREI dire … e
vissero tutti felici e contenti e
finire lo spettacolo ma…
Peter Pan è volato via e con
lui lo spirito santo della gio-
vinezza, Trilly l'ha seguito;
Capitan Uncino ed i pirati
sono ancora inseguiti dal
coccodrillo che poverino,
probabilmente, non avrà mai
il suo pasto. In casa Darling
stanno festeggiando la nuo-
va famiglia allargata, cane
compreso. I genitori si sono
portati via tutti i bambini…
Per forza, con tutti i compiti
che devono fare nei fine setti-
mana! E gli indiani? Loro si
sono messi in coda per avere
un permesso di soggiorno.
Sogni?… può darsi ma sia-
mo in teatro, qui tutto può
accadere, perché solo qui la
fantasia e la realtà sono così
vicine che quasi si tocca-
no...».

UN SORPRENDENTE mon-
do che il Gruppo Teatro Ar-
cobaleno vuole mettere nuo-
vamente a disposizione al
pubblico andando in replica
i giorni 4 e 5 di ottobre pros-
simi al Cineteatro Arcobale-
no di Motta Visconti.
Vi aspettiamo numerosi!

Andrea Calani

PARAFARMACIA
Dr.ssa Anna Muzzio

Piazzett a Sant’Ambrogio, 1 - 20086 Mott a Visconti (MI). T el 02 90007567 • Fax 02 90008723

• Farmaci da banco
• Omeopatia
• Erboristeria
• Parafarmaco
• Dermocosmesi
  per intolleranti
• Articoli sanitari
• Articoli veterinari
• Alimenti speciali
  senza glutine
  senza zucchero
  senza lievito

• Colesterolo totale
• Colesterolo HDL
  (colesterolo buono)
• Colesterolo LDL
  (colesterolo cattivo)
• Glicemia
• Trigliceridi
• Emoglobina

• Ematocrito
• Eritrociti
• Acido urico
• Acido lattico
• Glicosuria
• Stress Ossidativo
  (radicali liberi)
• Barriera antiossidante

• Auto-analisi esame del sangue:

• Analisi della pelle: sebo, cellulite,
  idratazione, PH, elasticità melanina

Sta per partire, il 20 e 21
Settembre, la Sagra del
Fungo Porcino, la

XXXI Edizione della grande
festa che anima Motta Vi-
sconti sul finir dell'estate.
Organizzata come di con-
sueto dall'Amministrazione
Comunale Mottese, con la
collaborazione dell'Associa-
zione Commercianti di
Abbiategrasso e Circonda-
rio -nella delegazione di
Motta Visconti- la sagra pre-
vede diversi momenti pen-
sati per tutta la cittadinanza.

SABATO 20 la tradizionale
risottata porterà centinaia di
persone in centro. Il momen-
to di intrattenimento gastro-
nomico è reso possibile gra-
zie ad Ascom e ai ristoratori
locali, con la collaborazione
dei pubblici esercizi. Il tutto
a partire dalle ore 19.30. I ri-
storanti che parteciperanno
al momento sono: Giardino
nel Parco, Trattoria Sedano
Allegro e Antica Trattoria
dell'Isola. Questi ristoranti
proporranno inoltre menu

che valorizzano il fungo por-
cino durante la settimana che
precede la sagra - da lunedì
15. Sempre sabato 20, punti
musicali, la sera, in Piazza
San Rocco e Piazza
Sant'Ambrogio e, dalle ore
21.00 presso la Biblioteca
Comunale, esposizione di
ceste di funghi, con tanto di
premiazione della composi-
zione più bella.

DOMENICA 21 , bancarelle
in tutto il centro, dalle 10.00
alle 19.00, e apertura straor-
dinaria dei negozi cittadini.
Presso il Vecchio Torchio di
Via Annoni, esposizione a
cura dell'Associazione Labi-
rinto dell'Arte con i quadri
della Sig.ra Scotti e i disegni
tridimensionali del Sig. Muti.
Nel pomeriggio, in Piazza
San Rocco, spettacolo di
intrattenimento. Sia il 20 sia
il 21 sarà predipososta
un'area ludica per bambini in
Piazza Sant'Ambrogio.

Ivan Donati
Ufficio Stampa

Associaz. Commercianti

• A cura dell’Associazione ASCOM •

20 e 21 settembre 2008
XXXI Sagra

del Fungo Porcino

Lo spettacolo ispirato a “Peter Pan” in replica a ottobre.
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Necchi Gabriele, Di Fran-
cescantonio Katia, Piras An-
tonio.
Purtroppo alcuni tra noi han-
no avuto dei problemi e non
potranno esserci a Venezia.
Con l'augurio che tutto si pos-
sa risolevere bene e presto
mandiamo un grosso abbrac-
cio ad Andrea Pellegrini,
Giampiero Santagostino,
Gianmarco Vecchio.

COLGO L ’OCCASIONE
per ringraziare da queste
colonne ed in modo ancor
più pubblico e solenne il
nostro Luigi Maestri che
durante la scorsa assemblea
del 12 settembre ha rasse-
gnato le proprie dimissioni
da Presidente e iscritto del
Running Team. A lui tutto il
Running Team deve ricono-
scenza e stima. Per il nostro
gruppo è una grave perdita,
umana, personale e tecnica,
ma come sempre andremo
avanti.

LA PROSSIMA  assemblea si
terrà in data 13 novembre. Ci
troveremo alle ore 21 presso il
Centro Civico di via San Gio-
vanni in Motta Visconti.

Samuel Belloni

Si chiama Sara Parente, ed ha trionfato al 10° Campionato mondiale di Kali Escrima, un’arte guerriera filippina che è anche tecnica di autodifesa

Il gradino più alto del podio parla mottese

per l'ambiente delle Arti Mar-
ziali, un grande evento spor-
tivo: il 10° Campionato Mon-
diale di Kali Escrima o Arnis,
arte guerriera filippina che è
anche un sistema di difesa
personale  completo. Un'ala
del centro commerciale più
grande di Cebu City, l'Ayala
Center, si è trasformata per al-
cuni giorni in un vero e pro-
prio campo di battaglia dove
circa 400 combattenti prove-
nienti da 17 diverse nazioni
del Mondo si sono incontra-
ti: la Nazionale Italiana,
composta da dieci validi at-
leti selezionati attraverso la
qualificazione ai campionati
italiani di marzo, ha svento-
lato  più volte vittoriosa il tri-
colore ottenendo 1 oro, 4 ar-
genti e 6 bronzi.

QUATTRO di queste meda-
glie sono il frutto di mesi di
duri allenamenti, trasferte e
competizioni nazionali di tre
nostri  ragazzi: Sara parente
è stata la punta di diamante
della nazionale! Allieva del
Maestro (nonché D.T dell' as-
sociazione nazionale AKEA)
Attilio Acquistapace del
KARATEKAI di Casorate Pri-
mo, ha gareggiato nella ca-
tegoria femminile "Pesi Leg-
geri" e, conquistando l'oro, è
salita sul gradino più alto del
podio con il titolo di Campio-
nessa del Mondo nel Bastone

Le Arti Marziali sono sempre più diffuse, anche da noi

Attualità / MOTT A VISCONTI

Singolo e, con l'argento, di
Vice-Campionessa del Mon-
do nei Doppi Bastoni; si ten-
ga conto che in 10 edizioni
del Campionato del Mondo
solo quattro italiani sono riu-
sciti a conquistare l'oro mon-
diale. Alessia Dell'Aquila,
allieva del Maestro Daniela
Bottini del JKD Gaggiano,
ha gareggiato nella catego-
ria femminile "Pesi Piuma" e,
con l'argento, ha ottenuto il
titolo di Vice-Campionessa
del Mondo nei Doppi Basto-
ni; Walter Carlo Tintinaglia,
anche lui allievo di Daniela
Bottini , ha gareggiato nella
categoria maschile "Pesi
Welter" conquistando il bron-
zo.

IL  RISULTATO  ottenuto ha
senza dubbio ripagato l'im-
pegno dei nostri Azzurri che,
spinti da una fortissima pas-
sione per questo sport, tra-
smessagli in primis dai loro
Maestri Attilio e Daniela, si
sono intensamente allenati in

Foto di gruppo della Nazionale Italiana.

Via 4 Novembre, 8 - 20080 Besate (MI) • Tel. 02 9050297 • Chiuso lunedì pomeriggio

FRANCESCA  FOLLIE  DI  MODA ABBIGLIAMENTO  DONNA
UOMO  •  INTIMO

SEMPRE I NUMERI UNO PER QUALITÀ E PREZZO!

diverse città d'Italia con il
Coach della Nazionale Clau-
dio Campanini, esperto e
pluricampione internaziona-
le di Full-Contact Stick-
Fighting, capace di trasmet-
tere ai suoi "bimbi" i valori
dell'amicizia e dell'incondi-
zionato sostegno reciproco
che hanno accompagnato il
Team Italiano in questo affa-
scinante ed avventuroso viag-
gio verso il Mondiale: un so-
gno diventato realtà.

IL RESPONSABILE  della
scuola Karatekai di Caso-
rate, Maestro Attilio
Acquistapace,  è anche diret-
tore tecnico dell' associazio-
ne  nazionale  AKEA, la pri-
ma organizzazione Italiana
che ha portato queste mera-
vigliose arti marziali in Ita-
lia, nonché con orgoglio , uno
dei primissimi insegnanti  in
Italia a praticare e insegnare
il Kali e il Jeet-Kune-Do  (il
sistema ideato dal  leggenda-
rio Bruce Lee).

Running Team: gli appuntamenti
SPAZIO AL  GRUPPO SPORTIV O MOTTESE

E
stanno accorciando veloce-
mente e la ripresa delgli impe-
gni lavorativi toglie un pò di
tempo alle possibilità di fare
sport. D'altro canto però le
temperature più fresche age-
volano le attività sportive,
sopratutto se fatte all'aperto.
Insomma in questo periodo
possiamo trovare il giusto mix
di condizioni e stimoli per fare
del buon sano movimento.
Come di consueto vi invitia-
mo a non far da soli, seguite
consigli, fate le opportune vi-
site mediche e perchè no, con-
sultate il nostro sito internet
www.runningteam-motta.it

RICORDIAMO  qui i due im-
pegni per noi più importanti :
la Milano-Pavia, corsa sulla di-

stanza di 32,8 km, e la marato-
na di Venezia, 42,195 km.

LA PRIMA  si svolgerà in data
28 settembre ; la seconda in
data 26 ottobre. Molti tra noi
si sono già iscritti alle due ma-
nifestazioni :
MI-PV : Gardini Ruggero, Frig-
gi Antonio, Fusi Marco,
Necchi Gabriele, Midali Gian
Luigi, Alesi Davide, Broccoli
Primo, Di Francescantonio
Katia, Gardini Sandro, Maestri
Luigi, Maestri Matteo, Friggi
Pietro, Chierico Maria Angela,
Palestra Pietro, Lissi Pieran-
gelo, Tamborini Angelo,
Belloni Alessio, Piaceri Anto-
nio, Cavallotti Cesare, Caserini
Michele.

MARATONA DI VENEZIA  :
Alesi Davide, Broccoli Primo,
D'Angelo Giuseppe, Franchi
Roberto, Friggi Antonio, Frig-
gi Pietro, Chierico Maria An-
gela, Maestri Luigi, Midali
Gianluigi, Mileo Rossella,
Buongiorno Dario, Tamborini
Angelo, Caserini Michele,
Belloni Samuel, Agnello Giu-
seppe, Belloni Alessio, Rossi
Massimiliano, Cavallotti Cesa-
re, Fusi Marco, Gardini
Ruggero, Gardini Sandro,

“Milano-Pavia”
e “Maratona di
Venezia”, sono

i maggiori impegni
in agenda per i

ragazzi del gruppo
ccoci arrivati al termine
della stagione calda.
Purtroppo le giornate si

www.runningteam-motta.itVISITA IN NOSTRO SITO:

Dal 21 al 25 dello scor-
so luglio, nelle
Filippine, si è tenuto,

www.akea.it

NUOVI ARRIVI
AUTUNNO-INVERNO
NUOVI ARRIVI
AUTUNNO-INVERNO

LE COLLEZIONI
MADE IN ITALY

A PREZZI DA OUTLET!

LE COLLEZIONI
MADE IN ITALY

A PREZZI DA OUTLET!

VIENI A

TROVARCI!
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BOATOS
A cura di  Damiano Negri

E-mail pudivi@tiscali.it  •  Cell. 335 1457216

G
nel numero di dicembre 2005
di “Punto di Vista”  come si
erano svolti i fatti relativi ad
alcuni episodi di espansione
edilizia verificatisi quando ero
Sindaco di Motta (dal 1994 al
1998) ma evidentemente cer-
te falsità non vanno mai in pre-
scrizione.
Eccomi dunque ancora quì ad
annoiare i Mottesi con alcu-
ne doverose precisazioni sulle
mie presunte “ colpe”  sul-
l'espansione edilizia di Motta
che avrei deciso 10 o 15 anni
fà e che pare mi vengano an-
cora oggi imputate almeno
secondo i titoli dell’ ampio
servizio sul nuovo PGT (Pia-
no di Governo del Territorio)
pubblicati sull'ultimo numero
di “Punto di Vista”.

STANDO AI TIT OLI  - che
sono poi quelli che in molti si
limitano a leggere - mi si ac-
cusa infatti di aver approvato
nel 1994 un PRG (Piano
Regolatore Generale) per
12000 abitanti teorici mentre
l'attuale Amministrazione
avrebbe deciso di “ ridurre”  a
“soli”  8900 gli abitanti teorici.
Si tratta naturalmente di in-
tendersi sul significato di "abi-
tanti teorici" in un PRG.

UN PRG deve essere elabo-
rato da uno o più tecnici qua-
lificati non tanto per l'ovvia
funzione di indicare quali aree
sono edificabili e quali nò ma
essenzialmente per far com-
baciare le previsioni abitative
indicate dagli Amministratori
con le attribuzioni di ogni sin-
gola area. E' infatti evidente
che non avrebbe senso un
PRG che attribuisse un nume-

ro di insediamenti abitativi di-
verso da quello che il territo-
rio sarebbe effettivamente in
grado di ospitare.
Questo è il motivo per il quale
il PRG riporta sia il numero
complessivo degli abitanti ef-
fettivamente previsti sia il nu-
mero di abitanti che il territo-
rio comunale potrebbe teori-
camente (ripeto: teoricamen-
te) contenere se interamente
urbanizzato.

IL NUOVO PGT presenta la
sostanziale differenza che il
termine "teorico" è ora riferi-
to agli abitanti effettivamente
insediabili sul territorio e non
a tutti quelli teoricamente
insediabili. Il previsto incre-
mento della capacità inse-
diativa stabilito dall'Ammini-
strazione (il 10% nel caso di
Motta) viene confrontato con
il limite delle superfici di
espansione abitativa in base
ai regolamenti regionali.

A CONTI FATTI  abbiamo 647
nuovi abitanti previsti che ag-
giunti agli 7376 attuali e a quel-
li delle nuove aree di espan-
sione fanno probabilmente i
circa 8900 abitanti (stavolta
non più teorici ma effettiva-
mente previsti) di cui titola il
giornale. In base al nuovo
PGT saremo quindi in circa
1500 in più di oggi e non in
circa 3000 in meno del
fantomatico numero di "abi-
tanti teorici" del Sindaco De
Bernardi.
Prova ne è che la Relazione
Previsionale Programmatica
(Bilancio) 2008/2010 dell'attua-
le Amministrazione riporta
tuttora una Popolazione mas-
sima insediabile come da stru-
mento urbanistico vigente (il
PRG del 1994) di 7522 abitanti
e non di 12000 !

entile Direttore,
credevo di aver esau-
rientemente spiegato

"Speciale" che il Suo giorna-
le ha dedicato al nuovo Pia-
no di Governo del Territorio
(PGT) vorrei fare una osser-
vazione circa le perplessità
sollevate durante il dibattito
sulla destinazione residenzia-
le dell'area accanto alle ex
Grafiche Tognolli.
Che io sappia, e abito in que-
sta zona da circa 30 anni, in
zona sono presenti una deci-
na di aziende per lo più arti-
gianali, alcune installatesi in
epoca remota quando a
Motta non esisteva ancora un
Piano Regolatore, ma credo
che quasi nessuna possa es-
sere classificata come "terzia-
rio avanzato" (come asserito
durante il dibattito), a meno
di voler considerare come tale
la storica attività di Pompe
Funebri a fianco del Campo-
santo ...

A CHI AVESSE ancora dei
dubbi sull'interpretazione del
PRG da me successivamente
attuato una volta eletto Sin-
daco nel 1994 consiglio di ri-
leggersi l'opuscolo sul Ren-
diconto della mia Gestione
Amministrativa distribuito
gratuitamente ai Mottesi al
termine del mio mandato: nel
1993 eravamo in 5619 e nel
1997 in 5850 !

SE SUCCESSIVAMENTE  - e
a quanto vedo ancora oggi -
qualcuno vuole fare credere
ai Mottesi che la cosidetta
“ rozzanizzazione”  di Motta è
colpa o magari merito del Sin-
daco De Bernardi non solo
dice delle castronerie ma di-

Gentile Direttore,
in riferimento all'am-
pio ed esauriente

IN EPOCA RECENTE  si
sono aggiunti, e non certo
per vocazione dei Residen-
ti, un paio di tralicci elet-
tromagnetici, un parcheg-
gio di TIR, il centro ecolo-
gico e - prossimamente - le
vasche di liquame, ma cre-
do che neppure queste pur
nobili attività possano con-
siderarsi di "terziario avan-
zato"... Magari fossimo dav-
vero un quartiere con la vo-
cazione da "terziario avan-
zato" !

IN PARTICOLARE  le azien-
de menzionate durante il di-
battito mi sembra si siano in-
stallate solo in anni recenti.
Prendo atto che queste
aziende operano "con tutti i
permessi " ma fatico a capire
come almeno in un caso que-
sti "permessi" possano con-
ciliarsi con la necessità che
i mezzi di emergenza o sem-
plicemente il traffico priva-
to, camion della Nettezza
Urbana compresi, possano
invertire la marcia senza
percorrere circa 150 metri
in retromarcia. Sempre na-
turalmente che riescano a
non scontrarsi con qualche
pilota proveniente dallo
STOP posto a metà della
via: sarei curioso di vedere
a chi verrebbe attribuita la
"colpa" dello scontro, se a
chi usciva dalla via in re-
tromarcia o a chi superava
lo STOP cambiando dalla
4a alla 5a marcia ...

NON HO NEMMENO  ben
capito il senso dell'inter-
vento di quel Cittadino
che, probabilmente non
abitando nel nostro quar-
tiere, vorrebbe aggiungere
disagio a disagio insedian-
do accanto alle ex Grafiche
Tognolli ulteriori attività
artigianali anziché resi-
denziali.
A me sembra infatti che se
c'è il timore che le attuali
attività possano essere di
disturbo o addirittura pe-
ricolose allora devono es-
sere queste a spostarsi nel-
la nuova area artigianale
prevista dal PGT e non cer-
to altre attività a insediar-
si accanto a quelle esisten-
ti.

Quando “Rumors” non basta

oppure, all'opposto, enorme e
non realistica stima di sé;
2) apparente maturità: il bam-
bino vuole assumere ad ogni
costo il ruolo di adulto;
3) bambino infelice, parla
poco, si tiene tutto dentro;
4) bambino dai comportamen-
ti rigidi, senza fantasie, nei
discorsi e nei giochi;
5) bambino che fa di tutto, con-
tinuamente, per attirare l'at-
tenzione su di sé; bambino che
passa da richieste troppo esi-
genti fino alla sottomissione
per compiacere l'adulto;
6) bambino molto agitato, con
sogni spaventosi e terrori not-
turni, bambino già grande che
“fa la pipì” nel letto;
7) bambino con comporta-
menti distruttivi e crudeli,
bambino impulsivo con com-
portamenti di sfida;
8) bambino con abitudini mo-
notone, ripetitive o strane per
la sua età (dondolarsi ripetu-
to, tic, masturbazione molto
frequente).

INDICA TORI DI
MAL TRATTAMENT O
NEL COMPORTAMENT O
DEI GENITORI
I sintomi del maltrattamento
non sono riscontrabili sola-
mente sulla psiche dei bambi-
ni: spesso sono i genitori stes-
si che “tradiscono”, coi loro at-
teggiamenti inappropriati, la
cattiva educazione verso i pro-
pri figli. Ad esempio:
1) ignorano i loro bambini
quando piangono o reagisco-
no con estrema impazienza;
2) parlano dei loro figli come
di bambini molto cattivi diver-
si da tutti gli altri
3) mostrano distacco;
4) mostrano reazioni inap-
propriate alla situazione (ec-

cessiva o scarsa preoccupa-
zione);
5) hanno aspettative irrea-
listiche sui figli;
6) sembrano essere crudeli o
sadici o senza rimorso. Mo-
strano perdita di controllo o
forte timore di perderlo;
7) usano droga o alcool;
8) si lamentano di non avere
nessuno che li aiuta;
9) sono riluttanti a dare infor-
mazioni;
10) riferiscono di essere cre-
sciuti in un inibente violento,
giustificandolo;
11) raccontano o danno ver-
sioni contraddittorie rispetto
agli incidenti del bambino;
12) attribuiscono le cause del
maltrattamento ai fratelli o
agli altri bambini;
13) ritardano nell'apportare
le cure mediche necessarie;
14) si lamentano in conti-

nuazione di altri problemi
non collegati all'abuso o ai
loro bambini;
15) sono contrari di fronte al-
l'idea di ricorrere al medico;
16) tendono a portare “testi-
moni” per provare le loro ver-
sioni e riferiscono di inciden-
ti e ferite ripetute;
18) rifiutano il loro consenso
ad approfondimenti dia-
gnostici;
19) Hospital Shopping (sin-
drome di Munchausen per
procura).                       FINE
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«Non sono il “rozzanizzatore” di Motta»
di Rinaldo De Bernardi

Vocazione quale?
di Roberto Fornoni

mostra una ben scarsa cono-
scenza delle procedure istitu-
zionali. Cordiali saluti.

PS: sono rimasto sorpreso
anche dall'affermazione se-
condo la quale i Mottesi non
sarebbero stati preventi-
vamente informati di un pro-
getto di così vasta portata per
evitare che “ i soliti 5 o 6
furbetti del quartierino ne ap-
profittassero”.
Questi però sono i rischi del-
la Democrazia e, almeno se-
condo me, è molto meglio cor-
rere il rischio di qualche
furbata piuttosto che privarsi
del parere disinteressato e
certo utile di molti onesti Cit-
tadini.

Risponde Damiano Negri: pur non essendo il Direttore, cer-
co di formulare una risposta a entrambi, per quanto mi com-
pete, avendo curato lo “Speciale” in questione. Non posso
ovviamente addentrarmi in tematiche che non mi competo-
no e di cui non sono lontanamente all’altezza, mettendo in
dubbio quanto asserito dall’ex Sindaco Rinaldo De Bernardi
(foto). Immagino che sarà cura dell’Amministrazione comu-
nale proporre eventuali precisazioni in merito, sul prossimo
numero del giornale. Tuttavia mi pare, da profano, che il
contenuto dello “Speciale” non fosse così diverso dalle
parole pronunciate durante l’Assemblea quando il “PGT”
fu presentato ma, ripeto, lasciamo la parola ai tecnici e
torniamoci sopra fra un mese. Grazie e un saluto a tutti.

Abusi sessuali, come riconoscerli
BAMBINI • Anche i genitori manifestano comportamenti  “strani”

Segue da pagina 18
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insediatosi a Motta Visconti
nell'immediato periodo suc-
cessivo al 25 aprile 1945, met-
te in evidenza alcuni aspetti
che val la pena approfondire.
In particolare viene messa in
luce la figura dell'allora parro-
co don Luigi Casarico, come
simpatizzante del regime appe-
na deposto, anche perché ave-
va difeso in Tribunale alcuni
fascisti. D'altra parte allo stes-
so sacerdote è dedicata una
via e altrove è unanimemente
attestata una attenzione alla
cura pastorale e alla gente che
a lui era stata affidata.

ALLORA QUAL È  il punto? Il
risultato è senza dubbio

frastornante per chi ha avuto
modo di conoscere personal-
mente il parroco e fuorviante
per chi, la maggior parte, ne
viene a conoscenza attraver-
so la citata pubblicazione.

NON È NOSTRA intenzione
tratteggiare la figura di don
Luigi Casarico, ma mettere in
evidenza le modalità di utilizzo
delle fonti, che, non competen-
te, va a produrre guasti e non
rende ragione alla corretta co-
noscenza di carattere storico.
Se il sacerdote in questione è
riconosciuto unanimemente
come "benefattore", come
equilibrato pastore della comu-
nità in un difficile periodo, si-
curamente come attento soc-
corritore nelle situazioni diffi-
cili di qualsiasi parrocchiano,

perché dipingerlo gratuitamen-
te come collaborazionista,
procacciatore di truppe per la
Repubblica di Salò e sostan-
zialmente "nemico" della Libe-
razione (cosa che ricordiamo,
in Italia, è considerata una in-
famia intollerabile)?
In tale modo emerge infatti
dalla asettica e "scientifica"
pubblicazione dei verbali.

MA SE SI DESIDERA fare real-
mente una operazione di do-
cumentazione storica, occorre
contestualizzare il fatto o il
documento, tratteggiando le
tensioni e le animosità che
hanno caratterizzato il perio-
do della fine della guerra, le
rivendicazioni di chi si era vi-
sto oppresso da 20 anni di dit-
tatura, fame, bombe e miseria

L a pubblicazione dei
verbali del Comitato di
Liberazione Nazionale

Segue da pagina 2
nel temporaneo pellegrinag-
gio sulla Terra. Nel mondo
buio di quest’epoca ci sono
tanti problemi per l’Umani-
tà, così ci si rifugia nell'an-
tropocentrismo (la tendenza
dell’uomo a considerarsi
quale unico e superiore abi-
tante della terra, n.d.r.) che
sempre è stato alimentato
dalla Società e privilegiato
dalla stessa Religione.
Ben venga la giusta attenzio-
ne per noi umani, che siamo
all ’ apice della gerarchia
evolutiva.

IN QUESTA SEDE, però, vor-
rei riflettere sul meraviglioso
popolo degli Animali, con-
scia del fatto che, se non sia-
mo capaci di vivere nel rispet-
to di ogni forma di vita, non
potremo neppure superare i
nostri problemi.
Vorrei dunque invitarvi a os-
servare e ad immedesimarvi,
anche solo per poco, in que-
gli esserini trasportati in au-
tostrada, alcuni in agonia,
stipati in strette gabbie
sovrapposte, esposti al vento
gelido della velocità nei mesi
invernali e a più di 50° nei
camion in estate senza nem-
meno bere, talvolta per più
giorni. Talvolta hanno le
gambe spezzate ad impedir-
ne il movimento (guardate i
tacchini del supermercato). E
pensate agli altri, tutti. La
loro meta: il Mattatoio. Sa-
pete veramente cos'è un
mattatoio? Rifletteteci un at-
timo. Carne da macello, si
dice. Ma quella carne è un

essere vivente, con sentimen-
ti ed emozioni che gli sono
negate.
Pensate ai laboratori di ricer-
ca e a tutti quegli esseri ter-
rorizzati che vivono senza
Amore, costretti alla luce ar-
tificiale, che vengono prele-
vati dalle gabbie soltanto per
essere vivisezionati senza al-
cuna sensibilità.
Pensate all'angoscia dei vo-
latili e degli altri animali che
fuggono in preda al panico
dai fucili dei cacciatori. Ri-
corderò sempre la fagiana
che  cercava rifugio nel mio
giardino e che nascondeva la
testa negli anfratti del muro
di cinta. Aveva il terrore ed è
scappata anche da me.
Pensate agli orsi in Cina, te-
nuti immobili in strette gab-
bie, con un catetere che ne
estrae la bile per giorni e
giorni e che , alla fine di que-
ste torture, vengono uccisi,
schiacciati dalla parete supe-
riore della gabbia.

PENSATE AGLI ANIMALI
“ da pelliccia” , tenuti in gab-
bie senza pavimentazione, al
freddo perché il pelo s'infol-
tisca, pensate alle terribili
sofferenze inflitte loro quan-
do sono in vita e quando ven-
gono soppressi con scariche
elettriche o soffocamento o
scuoiati quando sono anco-
ra coscienti . Non ricevono
mai un gesto di pietà, un ge-
sto di amore. Quali saranno i
loro pensieri, le loro emozio-
ni? Pensate a tutte quelle cre-
ature degli allevamenti che
diventano mamme con
l'inseminazione artificiale e

che si vedono sottrarre i loro
piccoli appena nati. Pensate
ai pesci e alla loro crudele
morte per asfissia, alle
spadare, veri mattatoi del
mare… Potrei continuare an-
cora scrivendo delle oche in
Francia, dei polli in batte-
ria….

NON DITE CHE  “così va il
mondo”, è una frase troppo
comoda! Il mondo può e do-
vrà andare diversamente.
Questa Umanità che ha PER-
DUTO ciò che realmente la
rende Umana, dovrebbe ri-
cordare che cosa c’è dietro le
gustose pietanze servite nei
nostri piatti. «L’evoluzione di
un popolo si misura dal trat-
tamento che riserva ai  suoi
animali» (Gandhi). Vorrei
suscitare in voi la tenerezza e
lo strazio che provo io.
Fatemi un dono: per alcuni
istanti guardate veramente
un animale negli occhi di-
menticando la vostra superio-
re “ intelligenza” . Scoprirete
un’Anima. Scoprirete un’ In-
telligenza che va ben oltre le
supposizioni.
E’ l’I ntelligenza insita in ogni
forma della Creazione e  che
l'uomo ha dimenticato e  so-
stituito con intelligenze lega-
te esclusivamente alla  Cono-
scenza. Per comprenderla
basterebbe rispettarla nella
sua essenza, ricordando che
la nostra conoscenza deriva
imperfettamente dalla Sua
osservazione.

IO SO CHE È POSSIBILE
alimentarsi esclusivamente di
vegetali che, pur essendo

anch’essi individui sensibili,
presentano un minore grado
di sviluppo della coscienza.
La Natura ne produce in ab-
bondanza. La nostra cultura
non ne sarebbe sconvolta, di-
venterebbe soltanto meno
“ comoda” .
Questo credo sia solo un pri-
mo passo verso l'Evoluzione
a cui tutti gli Uomini sono
chiamati per loro destino.
Le nuove generazioni, prima
ancora d'incarnarsi sono pre-
parate a rinunciare alla car-
ne per alimentarsi. Gli altri
possono decidere di farlo
quando lo sentiranno dentro
di sé. Il Vegetarianesimo ben
calibrato può anche essere
indotto dalla necessità di
guarire da disturbi e malat-
tie oggi sempre più frequenti.
Visitate i siti Internet sull’ar-
gomento: potreste scoprire
molte informazioni interes-
santi e utili.

COME VOGLIA  nutrirsi oggi
l'uomo, non mi è dato di giu-
dicare, ma so che in un futuro
inevitabile mangiare un ani-
male sembrerà riprovevole
come oggi sarebbe mangiare
un altro essere umano.
Credeteci, potreste avere con-
ferma di tutto questo molto
presto.
Anche nei nostri paesi ci sono
sempre più persone che con-
dividono questi pensieri e
questo mi conforta quando
penso a certe mentalità rigi-
de e ostili verso ogni forma di
cambiamento.

Una persona
che ha imparato

a rispettare la Vita.

marinisport@libero.it
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BOATOS

TRA POCO ricomincia la
lunga stagione della caccia.
Gli animali sopravvissuti agli
incendi dei loro boschi po-

prodotti dalla Guerra, con cen-
tinaia di migliaia di giovani
mandati a morire sui fronti di
tutta Europa; quando in una
fase di latitanza dello Stato e
delle leggi, molti hanno avuto
la possibilità di farsi giustizia
da soli. Come in ogni guerra
civile, perché tale fu il periodo
dall'8 settembre 1943 al 25 apri-
le 1945, accanto a grandi atti
di eroismo e di dedizione inte-
ressata alla causa della libertà
e della democrazia, vi furono
meschinità e opportunismi che,
pur non riducendo il significa-
to della lotta di liberazione,
devono essere attentamente
considerati per comprendere
appieno il periodo e valoriz-
zarlo.

LA PROPOSTA di documen-
ti senza il tentativo di una rico-
struzione ha il sapore strumen-
tale di una sottintesa dimostra-
zione di poca affidabilità di chi
vi compare descritto negativa-
mente.
Ha la medesima valenza della
pubblicazione di brani di in-
tercettazioni telefoniche, fina-
lizzate allo scoop giornalistico

e in fondo a gettare semplice-
mente discredito.

MOLTI RITENGONO  che
basti rendere pubbliche le fon-
ti, di autenticità e provenienza
certe, per "fare la storia" in
modo vero e genuino, senza
mediazioni fuorvianti; ma la si-
tuazione non è così semplice.
(…) Per concludere: compito
dello storico è far capire a chi
legge i suoi studi una realtà
diversa da quella in cui vive;
per farlo deve analizzare le fon-
ti sforzandosi di entrare nel
contesto che le ha prodotte,
per dare loro il corretto e com-
pleto, per quanto possibile,

Quando “Rumors”
non basta

“Carne da macello” e tortura: basta barbarie
ANIMALI • «IL  MONDO PUÒ E DOVRÀ ANDARE DIVERSAMENTE»

Su certe iniziative
giornalistiche...

significato. Se non fa questo,
non realizza un lavoro storico,
ma compie un'operazione di
taglio diverso, certamente non
finalizzata a comprendere e
preservare nel tempo la memo-
ria, ma a dare di essa un'imma-
gine parziale, magari di como-
do, comunque senza tener
conto di tutti quei fattori cir-
costanti il documento, che
contribuiscono a fornire a
esso il giusto valore al di là di
quanto esso effettivamente
riporta.

Prof. Roberto Fraccia
Andrea Coledan

Laureato in Scienze dei
beni archivistici

Roberto Fraccia.

Risponde Damiano Negri: ho trovato estremamente inte-
ressante proporre la pubblicazione delle delibere comu-
nali dell’epoca, giustamente evitando qualsiasi tipo di
interpretazione personale, morale, politica o religiosa: di
conseguenza nessuno siede sul banco degli imputati per
dover rispondere ad improvvisati organi giudicanti né a
chi come voi (ed è questo l’aspetto curioso) si presenta
con un sentenza già scritta, frutto di un personalissimo
processo alle intenzioni altrui, di cui non mi interessa ap-
profondire finalità e motivazioni.
Se l’operazione giornalistica, per voi simile a certi sistemi
tipo “intercettazioni telefoniche”, sottende un presunto
teorema di fondo, ideato per strumentalizzare qualcosa o
qualcuno, sarebbe interessante ci diceste anche contro chi
o contro cosa si dovrebbero produrre gli “effetti nefasti”
di tale discredito. Del resto, non è terminata la pubblica-
zione delle delibere e non mancano attestazioni di ricono-
scenza a don Casarico da parte dell’Amministrazione co-
munale di allora, a pochi anni dalla fine del conflitto, che
pubblicheremo appena avremo lo spazio (questo tanto per
“smontare il teorema”).
Infine, nessuno intende sottovalutare l’importanza di cer-
te metodologie atte a scrivere e ad interpretare la Storia
con rigore scientifico, ma questo non c’entra niente con
quanto proposto dal nostro giornale: e se tutti ragionassi-
mo in questo modo, non esisterebbe la cultura popolare e
la stampa libera a beneficio della gente comune, che spes-
so si regge “solo” sull’entusiasmo e sulla passione di chi,
come Carlo Bianchi, si mette a disseppellire dalla muffa e
a trascrivere certi straordinari frammenti d’epoca.
E senza alcun tipo di presunzione.

Cacciatori

Questo mese
non possiamo:

La Biblioteca di Motta Vi-
sconti desidera ringraziare la
signora Rosa De Giovanni
per i libri donati.

1) pubblicare i “Rumors” che
non ci stanno; 2) pubblicare
le solite lettera anonime (ma
ancora non lo avete capito?);
3) pubblicare certi articoli di
corsi che ci sembrano più pub-
blicità camuffate; 4)  pubblica-
re i cani “cerca famiglia” (ci
spiace!); 5) fare solo un rapi-
do accenno al “ladro di fiori”
notturno: ma chi sei?

Il tuo contributo
a “Punto di Vista”

L
parte dei lettori, sostenere il
periodico effettuando un
semplice versamento banca-
rio sul seguente numero di
IBAN: IT90 S055 8455
6500 0000 0011 247 inte-
stato a “Edicom Società Co-
operativa”. Per ulteriori infor-
mazioni consultare il sito
www.pudivi.it  al link “Il tuo
contributo” .

a Redazione di “Punto
di Vista” informa che
da oggi è possibile, da

tranno finalmente essere ster-
minati, spesso tra indicibili
sofferenze, da un'infima mi-
noranza di cosidetti sportivi.
Vergogna!

Roberto Fornoni
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